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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosféricà média: 1008,7 mUibares, tempe
ratura média do dia: 24,7 gr:.ailS centígrados.
Umídadê relativa média: 88 9%. Estado mé
dio do céu: de meio claro a'claro; nevoeiros
pela manhã e à noite. Estadórnédio do tem

po: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

FERIADO SEXTA FEIRA - Na próxima
sexta-feira, dia consagrado à Imaculada Con
ceição, será feriado municipal em Florianó
lis, não funcionando os estabelecimentos co
merciais, industriais e bancários, A informa
ção foi prestada pelo Gabinete do Prefeito
Ar� Oliveira.

,

Surpresa no vestibular

/

Surpreend'entemente, o número de optantes pelos cursos de Direito e Odontologia émínimo, em comparação aos anos anteriores. Mas para Medicina existem quase 900 candidatos (Pág. 8).

Flamengo
"

-

quer 1.ea

"Maravilha"

Após prolongada novela, foi o Flamengo
quem ficou com a "parte do leão", su

plantando vários outros clubes brasileiros.

A partir do dia 12 próximo, o time de'

Zagalo passará a contar com o avaiano

Lica no seu plantel, cuja cessão foi defini-
I

da ontem, entre dirigentes doMengo e do

Avat. Mesmo sabendo que ird enfrentar
concorrência das mais difíceis, comum

dos grandes centros; "Lica Maravilha" es- '

tá confiante na sua boa "estrela" e segue

para o Rio disposto a disputar a posição
com Doval, em igualdade de condições.
$eu empréstimo durará noventa dias, mas,
caso o Mengo se interesse em definitivo
pelo craque, terá de pagar Cr/f 200 mil.

pelo passe.

Funcionário
municipal

ganha abono

Jacquie nua

faz parar
, '" .

o transito
Uma, revista' brasileira publicou em sua

edição desta semana a série de 14 fotos,
em que aparece Jacqueline Onassis com

pletamente nua. A exposiçõo das revistas
em bancas, no Rio de Janeiro, tumultuou
a Avenida Rio Branco: Os curiosos para
vam para ver, folhear e comprar a revista
(Fatos e Fotos) esgotando o estoque das

bancas em 5 horas (Página 5).

Greve ameaca o vôo
,
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da Apolo.- 17 à Lua
-

Um sindicato de empregados da NASA ameaça en- da ameaça da greve, os astronautas que farão a pró-
trar em greve antes do dia 6, o que poderá provocar xima viagem ao satélite da Terra fizeram seu último
um adiamento da viagem da nave Apolo 17 à lua exame médico, todos apresentando condições satis
naquela data, como está previsto. Esta seria a primei- fatórias desaúde para o embarque. Ao mesmo tem

ra vez que uma greve afetaria os trabalhos dos vôos po, funcionários do Centro Espacial em Cabo Ken

espaciais em Cabó Kennedy.. O diretor do Centro, nedy se mostravam confiantes de que o lançamento
Espacial, Dr. Kurt Debus, contudo, está confiante do foguete possa ser feito a tempo, mesmo que os
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de que !�to �ão acontec.��:-.�,a r ação da Apo- prograr-iadores - aque ameaçam a greve -levam a
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Chuva ,deve eesser
no fim de sem,ana,

segundo previsão
o ilhéu que programou praia pafa este fim de �emana de-,
cepcionou-se no dia de ontem quando as chuvas voltaram a

cair com bastante intensidade em algumas horas, Mas para
hoje, contudo, as previsões da meteorologia anunciam me

lhora no tempo, com nevoeiros esparsos pela manhã e à

noite, devendo dar dia de sol no domingo. A temperatura é,

que não deverá ser elevada. Há uma frente frta em curso,

estando prevista uma temperatura média de 24;5 graus para
o período. Na segunda-feira aumentará novamente o calor"
mas as previsões marcam chuvas esparsas e nevoeiros da

região do planalto.. Tudo b mais que acontecer leve-se em

Viagem de Brandt a

Berlim é suspensa
O Chanceler Willy Brandt cancelou ontem

,

a visita que iria fazer à A!em�ha Oriental

antes do Natal, para firmar p.essoalmen te o

tratado de boa vizinhança entre os dois paí
ses. A explicação de Bonn para o cancela

mento' da viagem é que os ��mães orientais
não conseguiram encontrar uma data mu

tuamente aceitável e, que G excessivo apoio
popular para o dirigente da Alemanha Oci
dental -;- que' para o Oeste é apresentado

como um inimigo ideológico - poderia ser

embaraçoso para o regime comunista. Em

lugar de Brandt deverá ir um de seus asses

sores para assinar o tratado no próximo dia
21. Segundo um porta-voz da oposição, os
desprezos das autoridades de Berlim Orien
tal pela visita do Chanceler demonstra que
elas estão apenas interessadas em iniciar a

vigência do tratado, que beneficia sua polí
tica comunista sobre a Alemanha. (Pág2). conta do imprevisível.

---� àrte da gente pequena--_
" J

oMuseu de Arte de Santa Catarina está realizando uma

exposição diferente; esprando seus dirigentes a visita de
I '

grande número de pessois. Desde sex ta-feira estão expos-
tos 310 trabalhos' conftccionados pelas crianças que fre
quentdm a Escolinha dr Arte de Florianópolis. São pin
turas, desenhos, trabalios manuais e inclusive um con
junto de 40 animais e árvores, feitos com barro, repre
sentando um Jardim ziulágico. Os 238 alunos da Escoli-

nha têm plena liberdade de criação, sendo orientados por
uma equipe de cinco professoras. A filosofia do estabele
cimento é a de evitar toda e qualquer competição entre

as crianças, valorizando as suas criações e não o trabalho
em si. Com esse método, procura desenvolver a crítica e

a auto-critica nas crianças, A exposição da Escolinha de

Arte permanecerá montada até o final do mês
.

(Página 8).
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Rohr ainda
luta pelos
sambaquis

A demarcação dos locais

,que devem ser preservados,
com a colocação de placas
advertindo sobre a proi
bição do uso da área será
solicitada ao Prefeito Ary
Oliveira pelo Delegado do
Instituto do Patrimônio
Histórico. O Padre Rohr
acredita que com essa pro
vidência os exploradores
dos sambaquis existentes
em Florianópolis, serão

afugentados. Pedirá prio
ridade para a Lagoa da

Conceição, Pântano do Sul
e Praia Comprida (pág. 3).

. ,

Quadrilha de

assaltantés
'foi presa

Agentes da Delegacia de

Furtos e Roubos conse

guiram prender ontem os

quatro marginais que inte

grávàm a quadrilha do Lica

(Luiz Baumann) e que ha
viam realizado uma série
de roubos em residências,
armazéns e autom6veis
desta Capital. As mercado
rias roubadas eram vendi

das a preços irrisórios e o

dinheiro da transação ser

via para a compra de ma

conha e outros entorpe
centes. Entre os ladrões,
um menor. :Página 8). Uma -sexta-feíra cit'\7enta, de muita chuva, pode s=Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Allende discursou ontem no Congresso

.mexicano d'irigindo violentos ataques aos

EUA; Hoje ele fará o mesmo na ONU. Willy Brandt c,ancelou sua
viagem à Alemanha Orien,talMéxico e Chile,

reafirmam posições
anti- ill1perialistas

Bonn (AP) - A porta foi fechada hermeticamente
ontem para as esperanças do Chanceler Willy Brandt em
realizar uma espetacular visita pré-natalina a Berlin Ori
ental, para firmar pessoalmente o tratado de boa vizi

nhança entre as duas Alemanhas.
A explicação oficial de Bonn para cancelar a visita de

Brandt e enviar em seu lugar um de seus assessores, que
firmará o tratado a 21 de dezembro, era que Brandt e os

alemães orientais não conseguiram encontrar uma data
mutuamente aceitável. O excessivo apoio popular para o

dirigente da Alemanha Ocidental, que para o Oeste é

apres�tadO
como um' inimigo ideológico, poderia ser

embar çoso para o regime comunista. "O desprezo das
autori des de Berlim Oriental pela visita de Brandt",
disse m porta-voz da oposição, "demonstra que os diri
gente alemães comunistas orientais estão apenas interes
sados." em iniciar a vigência do tratado, que é benéfico
para sua política comunista sobre a Alemanha". Brandt,
entretanto, ainda tem esperanças de visitar a Alemanha
Oriental. I

.
Ontem a Agência oficial de notícias da Alemanha Ori

ental anunciou que o tratado será firmado em Berlim.
Para assinatura do tratado - normalização das relações
diplomáticas entre a RDA e RFA - foi escolhido o "edifí
cio do Conselho de Ministros de Berlim Oriental. Estarão
reunidos para o ato a assinatura do Secretário de Estado
·da RDA, Michael Kohl, e' o Secretário de Estado/da
RFA, Egon Babr.

Os Estados Unidos caminham rapidamente para um

completo reconhecimento diplomático da República De
mocrática Alemã (RDA), no caminho abêrto vela aproxí
mação já quase efetivada das Alemanh� O Diário Ofici-

México (AP) - Luiz Echeverria e

Salvador Allende mantiveram ontem a

única conversação privada do progra
ma de visita do presidente chileno no

México. O contato entre os dois chefes
de Estado foi considerado como uma

continuação do diálogo iniciado em

abril em Santiago, sendo que nesta

oportunidade eles reforçaram sua ação
contra o que consideram "a hegemonia'
do comércio, ciência e tecnologia das

nações industrializadas".

Líderes operários, políticos, intelec- '

utais, estudantes e dirigentes do Clero

"progressista" mexicano, foram às ruas

aplaudir Allende. O Chefe do Partido
Revolucionário Institucional, Jesus Re
yes Heroes, disse que "admira o Chile
e Allende e, que embora o México não

busque o marxismo, identifica-se num

ponto: seguir uma meta sem interfe
rências e sem intervenções".

ai "Neues Deutschland" ,áJlupciou que o chefe do Parti
do Comunista, Erich Hoenecker, tem feito contatos ex
tra-oficiais entre Washing1m e Berlim Este, levando a

crer que estes contatos estão bastante adiantados. Duran
te muitos anos as relações entre Washington e a RDA
foram as pinces das mantidas por aquele país ocidental
com outros do Bloco Soviético. Outro aspecto importan
te - disse o diário � é a importância dada aos aliados
pela Alemanha Ocidental, e a possibilidade de participar
das Nações Unidas junto com a Alemanha Comunista.

O presidente chileno pronunciou
um discurso de uma hora ante uma ses

são conjunta do Congresso, fustigando
"os interesses bastardos dos capitalis
tas" e ao mesmo tempo fez um ve

emente apelo no sentido de que se

consiga "uma nacionalidade continen-
, tal". Ele ressaltou que o "triunfo da

reação é moralmente impossível."
,

Saigon previne 'investida dos
comunistas após o cessar-fogo

Mais adiante Allende voltou a falar
sobre suas denúncias de que o Chile "é
vítima de uma agressão externa do im

perialismo". Ele citou o caso dos em-,

bargos do cobre na Europa' pela em

presa norte-americana Kennecott

Corpo Relembrou ainda o complô de
- Falo da tribuna "do povo mexica- setembro-outubro de 1970 que visava

no "como chileno e como latino-ame- impedir sua posse organizad� pela ITT,
rícano e, portanto falo como mexicano revelando que essa empresa norte-ame
- frisou Allende - acrescentando que

,- ricana "esteve a ponto de levar o Chile
a recepção afetuosa.do povo mexicano a uma guerra civil para impedir que o

lhe dava "confiança na luta em que es- povo participasse do Governo". Ele
tamos empenhados e isso fortalece menciono� os Estados Unidos por di-

nossa decisão", seremos um povo índe- versas vezes em seu discurso quálifi-
pendente no econômico e no políti- cando a Aliançapara o Progresso "co-

co". mo urna, �rande manobra política,

além de criticar violentamente a guerra
do Vietnã.

AMANHÃ NA ONU
A presença de Salvador Allende nas

Nações Unidas, confirmada para, ama
nhã, poderá determinar o fim dt: qual
quer expectativa acerca de um relacio
namento diplomático entre \J Chile e

os Estados Unidos. Allende utilizará o

foro da Organização mundial para pro
testar contra o que considera corno
,"uma conspiração anti-Chilena" por
parte do Governo de Richard Nixon, e
durante sua permanência de apenas 24
horas em Nova York, não manterá ne

nhuma entrevista com funcionários
norte-americanos.

Saigon (AP) - Fontes oficiais revelaram ontem em Sai
gon, que altos funcionários departamentais tinham recebido
orientação no sentido de preparar-se para um cessar fogo
imediato nd Sudesté Asiático. As instruções de uma possí
vel trégua estavam contidas num documento secreto, disse,
ram as fontes, expedido pelo primeiro Ministro Tran Thien
Khiem nos últimos dias, Com isso foi acertada a vigilância
em Saigon para impedir que os comunistas se aproveitem
política e militarmente da trégua." , '

Por outro lado, o Presidente da Câmara Baixa do Parla
mento, o representante Tran Van An, disse depois de ter
chegado de uma viagem pelo Delta do Mekong que 250 mil
soldados e funcionários provinciais, destritais e municipais
da região têm recebido treinamen,to para' a batalha política

e ideológica que usarão contra os comunistas. Continuou
dízendo que das sete milhões de pessoas que vivem na regi
ão do Delta, somente 20 mil estão em zonas controladas
pelos comunistas e 30 mil (l!11 regiões de disputa. Ainda nos

meios oficiais, comenta-se ser tudo isto fruto da entrevista
mantida em Washington ente o enviado do Vietnã do Sul
Nguyen Phu Duc e o Presidente Níxon.

Em seus programas diários a rádio de Saigon insiste em

que o Vietnã do Norte dC;M 'retirar suas tropas de todo o

.

território ocupado no Sul. Continuou a Rádio - "aceitar a
,

presença de. 300 mil soldados norte-vietnamitas em nosso

território, significa que o povo do Vietnã do Sul está derro
tado". "

,

Latinos querem
'posição n_G ONU

Peronismo diz que concorrerá Preses são Explosões na Irlanda
matam 3 e ferem 60Buenos Aires (AP) - Segundo porta-vozes políticos, o peronismo

poderá concorrer �s el�ições �� março ainda que seu c.he�e, JuanDomingo Peron nao seja admitida legalmente eomo candidato, A
'deciSão peronísta não foi anunciada oficialmente, mas' antecipada
por lideres políticos de diversas tendências que estiveram falando
com Peron na quinta-feira em Vicente Lopez. Peron declarou aos

jornalistas que não vê obstáculo na cláusula de 25 de\ agosto e

ratificou sua vontade de concorrer à presidência pelo Partido
Justiciaíista.
SEGURANÇA

A partir de ontem a residência de Peron em Vicente Lopez
passou' a ter quatro dispositivos de segurança: proteção contra

ataques aéreos. Em quatro esquinas _' cada uma a duzentos metros
da 'casa - foram colocados canhões anti-aéreos de 30 milímetros
modelo argentino 1969 e tipo L-75. A operação esteve a cargo de
um major e mais 40 homens, todos eles pertencentes ao Primeiro
Batalhão do Exército,

permutados
em Waga"

Dublin (AP) - Pelo men.Q� bombas foram detonadas
na noite de ontem no centro de hublin. A polícia disse ter
conhecimento de 3 mortos e mais de 60 feridos �aves. A
primeira bomba estourou pródmo à sede do Sindicato
Trabalhista Irlandês. Haviam cerca de 200 pessoas no local
quando ocorreu a explosão. Toda' a fachada da cantina que
serve de sede ao sindicato foi desruída. Minutos mais tarde,
uma segunda bomba destruiu o café frequentado por
choferes de ônibus na rua Marllorough, a uma quadra da
primeira explosão. Informou-se �e duas pessoas morreram
e vinte ficaram feridas. EnquâJl!ô isto, Sean Macêtíofaín,
comandante do Exército Republcano Irlandês, passou de'
uma greve de fome e sede a. UIlR díeta de água, chá - ãs
vezes com leite e açúcar; e suco�e laranja, tudo reforçado
com glicose, segundo informaões do Hospital Militar.
Acrescentaram que McStiofain está em "um estado
razoavelmente bom", depois d� 13 dias sem -alímentos

.

sólidos.

Nações Unidas, (AP) - O Embaixador Leopoldo Benitez, do
Equador, foi proclamado hoje pelo Bloco Latino Americano, como
candidato para a presidência da XXVIII Assembléia Geral das

Nações Unidas, que se iniciará em setembro de 1973. Reunidos em'
sessão' solene, o encontro teve lugar no recinto do Conselho

Econômico e Social da ONU quando o Embaixador Brasileiro
Armando Franzão após propor o nome do embaixador equatoriano
ante os demais colegas Latino Americanos, disse: "sua candidatura
não é do Equador, mas sim, de toda a América Latina". De acordo
com a ordem estabelecida, o Presidente da XXVIII Assembléia das
132 Nações que se reunirão durante três meses a partir de 18 de
setembro próximo, deve ser Latino Americano. Sua eleição oficial se
dará no primeiro plenário da Assembléia, mas na prática já foi eleito
ontem. O Embaixador equatoriano é conhecido' entre seus colegas
do corpo diplomático como: "O mestre Benitez", tendo mais de 20
anos de experiência com as Nações Unidas, assi�tiu a 16 Assêmblêías
Gerais e em 1960, presidiu a comissão polítíca'Saquele instituição,
tendo sido durante o ano de 1961, Presidente do Conselho de

Segurança. Foi Embaixador na Bolívia, Argentina e Uruguai e fez

curso de Ciências Políticas e Sociais na Universidade de Guayaquí.
,
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Quase tudo o«
para Apolo '7

Nova Delhí, (AP) - Pela

primeira vez a India e o Pa
quistão realizaram, 'inter
câmbio formal de prisioneiros
'militares capturados durante
incidente ocorrido a 52 sema

nas. O governo indiano infor
mou que 540 presos paquista
neses e 616 indianos .foram li
bertados em Wagah, região'
fronteiriça que fica a 445 qui
lômetros a noroeste de Nova
Delhi.Porto Rico: eleições

derrot'am'esquerdismo
EUA tem

.' '

mexicanos

na Marinha
San Diego, Califórnia

(AP) - A marinha dos Es
tados Unidos lançou nesta
cidade um programa para
aumentar o conhecimento
da história e da cultura do
México. O principal moti
vo de existência deste pro
grama, é o fato de 10 por
cento dos 815 membros
do pessoal subordinado no
Centro de Ministros da Ma
rinha Americana são des
cendentes de mexicanos. E
5 por cento do pessoal su
pervisor, incluindo um dos
civis da mais alta hierar

qui a, são méxico-norte
americanos. O Almirante
Douglas, Lines., coman
dante do Centro de Minis

tros, determinou que 11
oficiais e 44 funcionários
civis e trabalhadores to
mem um curso de oito se

manas sobre a cultura mé-
'

xico-norteamericana em

uma faculdade universitá
ria local. Há 18 meses foi
realizado um curso similar
com resultadosmuito posi
tivos, disse um porta-voz
da Marinha.

Peru faz 'PC iugoslavo põe na
rua �elho d;rigente

Belgrado, (AP) - Um destacido dirigente comunista,'
veterano do Estado Iugoslavo de Bósnia=Herzegovina, foi
expulso do Partido Comunista, d!pois de. negar-se a fazer
uma auto-crítica. A informação foi anunciada pelo Comitê
Central do Partido Comunista de Bosnia-Herzegovina,
anunciando que Osman Karabegoíe, de 61 anos de idade,
que aderiu ao Partido em 1932, foi expulso de suas fileiras,
O Comitê Central, também anun�iou a repreensão a Ceda
Kapor, devido às suas "atitudes politicamente inaceitáveis"
e suas "insultantes afirmações em relação à ação levada a

cabo para liquidar o "grupo dissidente". Kapor, de 51 anos,
dirigente comunista do Estado, aderiu ao Partido em 1936,
fez auto-crítico após a repressão sofrida. A informação não
deu detalhes sobre o caso Kapor, nem explicou quais foram
as "insultantes afirmações" relacionadas com o "Grupo
dissidente".

.

reformasBogotá (AP) - O Diário Liberal "EI Tiempo", disse ontem em

seu editorial, que o resultado das eleições em Porto Rico colocou
fim às manobras da diplomacia comunista, que busca declarar a ilha
como colônia norte-americana. O editorial comenta: "Nas eleições
de 7 de novembro, não somente o corpo eleitoral americano deu seu

veredicto da forma que acontece no mundo inteiro, como também o

Estado livre,associado de Porto Rico, deixou sem nenhum apoio, as

sombrias manobras da diplomacia comunista, empenhada em levar
às Nações Unidas o "caso" - que só era para eles - segundo o qual,
aquele Estado era uma "Colônia" dos Estados Unidos, As cifras

,

falam por elas mesmas: o Partido Popular Democrático, orientado
pelo ex-Governador Luís Munoz Marin, pôs-se em franca liderança
frente a todos seus contendores, elegendo a Rafael Hernandez

Colon, atual Presidente do Senado, numa luta que representou a

dérrota de Luís A. Ferre e de Roberto Sanchez Villela. Não há para
que insistir num feito de tão profundas consequências, como não há
sentido na campanha ínternacíonaljque pretendia fazer de Porto
Rico uma ponte, política contra os EUA, campanha esta que foi
destruída pelos próprios eleítoresportorriquenhos".

,

A.

com eXlto

Lima (AP) - "A Reforma

Agrária decretada em 1969, es
tá alcançando paulatinamente
as metas previstas pelo gover
no revolucionário", disse o Mi
nistro da Agricultura do Peru,
General Entique Valdez Angu
lo. Acrescentou o Ministro que
"é um processo dinâmico, e

dia a dia se' efetuam novas de

sapropriações para favorecer

aos camponeses. Desde seu iní
cio tem-se desapropriado cerca

de, 3 milhões de hectares, be
neficiando-se mais de 100 mil
famílias". Disse ainda o Gene

ral Enrique Valdez Angulo
que, "para 1975 projeta-se ex

propriar U milhões de hecta

res, favorecendo mais de 400
mil famüías". Este processo al

cançará todo o Peru" com ex

cessão. da região' amazônica,
porque nessa região não acon

te ceram casos de invasão.
"Oxalá ínvadam a selva", disse
o Ministro.

.Cabo Kennedy (AP) - Os astronautas da Apolo 17

passaram ontem pelo último exame médico importante,
enquanto

ô

O.programadores ameaçavam realizar uma greve
que poderia adiar o lançamento fixado para quarta-feira.
Durante mais de 4 horas, os astronautas se submeteram aos

exames de uma banca de médicos chefiados pelo Dr.
Charles Lapinta. Depois, o tenente Eugene A. Cernan e o

geólogo Harrison H. Schmitt ensaiaram uma caminhada pela
Lua e Ronald E. Evans repassou os, procedimentos
computadorizados para manobrar a nave espacial.
Funcionários do Centro Espacial, em Cabo Kennedy, se

mostravam' otimistas quanto à realização do lançamento'
dentro, do prazo previsto, mesmo que os programadores
efetuem sua greve. O Dr. Kurt Debus, diretor do Centro,
disse: ,�'Procedemos à inspeção preliminar da Apolo 17. Se
acontecer uma greve, conforme nos ameaçou um sindicato,
esperamos que õ resto do pessoal prossiga com os

preparativos". Se houver adiamento devido à greve, será a

" primeira vez que isto acontecerá em Cabo' Kennedy. No
\entanto, segundo ainda o Dr. Kurt Debus, os programadores
luão são elementos totalmeríte indispensáveis para o

l�çamento. É provável que não haja adiamento.

1./

Potê.ncias discutem
limitação de armas

Greve nos

,aeroportos
de Israel

Bomba pelo
'.

correio

fere dois
Genebra, (AP) - Os Estados Unidos e a União Soviética,

mantiveram ontem sua quarta sess[O da segunda fase das
conversações; sobre limitação de armas estratégicas, destina
das a controlar os sítemas nucleares ofensivos. A reunião
teve duração de 70 minutos na embaixada dos EUA. Uma
fonte da reunião disse que os negociadores Vladimir Seme
nov da URSS e Gerard C. Smith dos EUA, estavam "traba
lhando muito acercando-se a um verdadeiro entendimento
da segunda fase". O próximo encontro, será na embaixada
da Qnião Soviética, na próxima terça.t�ira,

'

,

,

.

I

Tel Aviv, (AP) _- Os ernpre-
, gados de terra dos aereoportos
internacionais.de Israel, decre
taram-se em greve por motivos

salariais, os mesmos exigem
aumento de vencimentos, A

greve foi iniciada ontem por
tempo indeterminado, sendo
quc os vôos com destino a Is
rael foram desviados para o

Chipre e Atenas.

Copenhague, (AP) '- Um

palestino de 33 anos foi ferido
ontem por uma carta explosiva
q ue recebeu pelo correio
enviada de Beirut, Segundo

. informou 'a polícia. Arnad
Awadallah, que tem

pas s ap o r te- jordaniano, em

princípio er a tido como �

israelense.
-

VENDE-SE

.

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER ,\

JÓiAS
ALIANÇAS DE OlJRO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS

Pf'RA. PRESEI'ITE.
C�AliÕES DE PRATA C/
GRJ\VURA, CONSER
TOS I;lE JÓiAS E RELÓ
alas.

"

AitIAjVlENTOS DE RE

C�ITAS DE ÓCULO�. .

A�MAÇÕES NACION,AIS
EESTRANGEIRAS.·

,

VIAGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você
pode nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

saber tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problema, entregue-o a UITl especialista. 'e veia, ou repita. como é

bom VIAJAR. Deixe-nos.suqenir alguns roteiros:

REVEILLON MARfTIMO � Rio Grande, Santos, Rio,de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída ,26.12., �egresso 06.01.7?
CRUZEI RO À TE R RA DO FOGO _ Rio de Janeiro, Santos, Rio
Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas sa ídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 _ duração 19 dias.
'

Informações _ preços fi condições peça' ao seu AGENTE DE
• VIAGENS.

Casa á rua Ministro Costa�ibeiro s/no.
'1 a. ru a a direita apôs Escola �prendizes '

Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.

" ,',Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164.
"

\ \' " \
.... �

TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro no. 16 - Fone: 3389

� ,

RUA TRAJANO 4 ..C - FLORIAN iPOLlS
t
__
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Na próxima terça-feira, em at(')ne

programado para as 10 horas no )ete
. do Prefeito Ary Oliveira, será insP o

Conselho Municipal de Desenvolvírr de
Florianópolis. O órgão, criado atrav lei

no. 1.110 de 3 de outubro após a ncía

de todos os membros do Conselh Ar-

'. quitetura e Urbanismo, será integ por
oito conselheiros e terá como um�suas
fínalídades "colaborar no desenvcento
de uma consciência, visando a p�ncia
dos interesses coletivos sobre os esses

individuais ou grupais".

COMUDEFL:.O

, O Conselho de Desenvolvirru cuja
natureza, finalidade, composiçã@ribui
ções são fixadas na lei UIO, teF'resen
tantes da Câmara Municipal, Seria de

Transportes e Obras do Estado (Meira,
ou arquiteto)" Secretaria de volvi

mento Econômico do Estado (eóllista),
Conselho Metropolitano da Gr2Floria
nópolis, Universidade Federal d1ta Ca

tarina (sociólogo), Conselho jnal de

Engenharia e Arquitetura (arqu ou en

genheiro) e ainda a participaçãdecretá
rio de Obras do Município e d(Curador
Geral.

A presidência caberá ao jto Ary

Oliveira, que semanalmente deverá se reu

nir com os demais integrantes do órgão, os
quais receberão gratificação corresponden
te a 1/3 do salário mínimo da região pela
presença a cada sessão ordinária.

Integrante do gabinete do Prefeito, o

Comudeflo tem três finalidades básicas:

a) opinar sobre matéria relacionada com
os problemas do desenvolvimento físico,
social e econômico do Município;
b) sugerir a realização de obras e a im

plantação de atividades que possam deter
minar o desenvolvimento sócio-econômico
do Município;

c) colaborar no desenvolvimento de uma

consciência, visando a prevalência dos ínte

resses coletivos sobre os interesses indivi
duais ou grupais.

Poderão participar ainda do Conselho, a
critério do Prefeito ArY Oliveira, ex-prefei
tos de Florianópolis e "pessoas de reconhe
cida capacidade técnica, administrativa ou

cultural, que se disponham a colaborar na

solução dos problemas comunitários enfo

cados em cada reunião".

A partir da próxima terça-feira será da
do início à contagem dos 60 dias necessá

rios a elaboração do decreto, em minuta,
visando a regulamentação do órgão.

Encont"da LBA define

políticfpara área sul

Cidade gtlha Conselho

para o dfenvolvimento

que transforma
a que, prioritá-,

riamente, ela desenvolverá programas de

execução indireta, através de convênios
com outras entidades, possuindo obras pró
prias padrões e criando outras em áreas

consideradas prioritárias - acrescentou.
'

O Superintendente Nacional revelou,
também, que cerca de 300 obras sociais,
que não produziam o necessário rendimen

to comunitário, no campo específico de as

sistência à gestante e ao pré-escolar, tive
ram de ser canceladas, sem que houvesse

prejuízo dos serviços prestados, pois pro
gramas paralelos foram contratados.

Informou, ainda, que a Legião Brasileira
de Assitência mantém hoje mais de 2 600

convênios em todo o país e dirige suas 69

maternidades, 141 unidades de medicina,
123 unidades de proteção ao pré-escolar e

104 agências de serviço social. A maior

obra própria da LBA - a Casa Maternal e

da InFância de São Paulo - é a mais com

plexa da América Latina e atende cerca de

60 partos por dia.

ENCONTRO

U lo. Encontro de Diretorias da LBA

dos Estados do Sul será encerrado hoje à

noite, depois de sucessivas reuniões dos téc

nicos, chefes de divisões e diretores da ins

tituição nos Estados do Paraná, Santa Cata

rina, São Paulo e Rio Grande do Sul.
A programação começou com a abertura

da Exposição Fotográfica das atividades da
Legião, montada no "hall" de entrada do

edifício da Reitoria, no "campus" da Trin
dade.

Ainda na abertura foram firmados COIl-

vênios é assinado protocolo pelo Superin
tendente Nacional e a Sra. Dayse Salles,
com vistas à realização de cursos especiais.

Durante todo o dia de ontem, os partici
pantes apreciaram os serviços desencadea
dos nas áreas, de Medicina, Serviço Social e
Iniciação Profissional ..

Um documento conclusivo sopre as deli-

berações do lo. Encontro será aprovado, na
sessão de encerramento.

funcionários
do município

. vão ter abono
O Prefeito Ary Oliveira vai encaminhar segunda-feira à

Câmara de Vereadores projeto concedendo abono de. Natal
ao funcionalismo do Município, nas mesmas bases do

concedido aos servidores estaduais, Cr$ 120,00
Ontem o Sr. Ary Oliveira determinou à Secretaria de

Finanças que elaborasse o projeto, tendo fonte da

Prefeitura informado que deverá ser requerida urgência para
a sua apreciação, a fim de que o abono seja inclu ldo nas

folhas de pagamento de dezembro, a serem pagas antes do

Natal.
.

.

Somente não terão direito ao benefício os servidores

.contratadós pelo regíme.Jeís trabalhistas, tendo em vista que
a estes já é concedido o 130. salário.

Rohr quer a Ilha
toda' pr,eservada
O Delegado do Instituto do Patrimônio Histórico e

Artístico Nacional em Santa Catarina, padre João Alfredo

Rohr, deverá ser recebido na próxima semana pelo Prefeito
Ary Oliveira para tratar da preservação dos monumentos

arqueológicos localizados em Florianópolis. O arqueólogo
solicitará ao Sr. Ary Oliveira que a Prefeitura demarque os

locais que devem continuar intatos através da colocação de

placas advertindo "uso proibido" em terrenos onde estejam
situados os sambaquis. Acredita o representante do Iphan
que desta

I

maneira os exploradores de concheíros

pré-históricos serão afugentados.
SOLIDARIEDADE

O plano que irá expor ao Prefeito, baseado em leis

ministeriais que determinam o empenho do poder público'
na preservação dos monumentos arqueológicos e

pré-históricos do País, faz parte da campanha estadual
iniciada pelo Iphan de Santa Catarina há vários meses.

Diversos municípios já visitados pelo arqueólogo estão

enganjados na defesa do patrimônio nacional, não havendo,
portanto, receio de sua parte quanto à adesão de

Florianópolis. .

Padre Rohr explicou que na exposição- a ser feita ao Sr.

Ary Oliveira ele solicitará prioridade de demarcação aos

sambaquis localizados na Lagoa da Conceição - Ponta das

Almas e Barra da Lagoa -, Pântano do, Sul, Ponta das Canas,
e Praia Comprida do Rio Vermelho. r

Contou o arqueólogo que foi numa recente visita ao

interior da Ilha que ele constatou "vários atentados ao

patrimônio nacional".
- O sambaqui do Porto, em Rio Vermelho, grandemente

danificado por fabricantes de cal, ainda será útil a cientistas

que se interessem pelos estudos de composição
malacológica, estratigrafia, e também às pesquisas culturais
que focalizem civilizações pré-históricas. '

Depois de situar a importância do mónumento,
lamentou p arqueólogo que o intendente -local, se.utílísava
de um trator para recolher o material a fim de nivelar a

estrada. Denunciado à Polícia Federal, o intendente

prometeu que vai proteger os restos do sambaqui,
. assinalando o local com uma cerca de arame.

Em Ponta das Canas, padre Rohr interditou a construção
de duas casas de veraneio, já com os fundamentos

preparados sobre um concheíro pré-histórico, Alertadas, as

famílias de argentinos que tencionavam se instalar no local

acataram imediatamente as ordens de mudança.
Por outro lado, informou o Delegado do Iphan que nos

municípios de Garuva e Garopaba do Norte as autoridades

municipais se prontificaram também a participar' da

campanha. Em Garopaba o Líons-Clube de Imbituba

promoverá a fixação de placas em locais já determinados,
advertindo sobre a ilegalidade de escavação ou mutilação
dos sambaquis.

Lions faz fesra
em favor de escóla
o Líons Clube de Florianópolis-Trindade programou

para o próximo dia 9, às 15 horas, a Festa de Natal dos
alunos da Escola Básica Hilda Teodoro Vieira, localizada
nas proximidades da Penitenciária do Estado.

A festividade contará com a presença de diretores e,

professores do estabelecimento, além de pais dos alunos
carentes de recursos.

Segundo informou o Presidente do Lions Trindade,
,Rogério Goulart, a promoção foi iniciada no mês de
.novembro, quando os filiados da eritidade e suas esposas
iniciaram a tarefa de coleta de brinquedos e balas que serão
distribuídos na próxima semana, num total superior a 500
unidades. ,

ENXOVAIS
De outra parte, às 15 horas de hoje, na Praça _Santos

Dumont, na Trindade, os dirigentes do Lions Clube

Florianópolis-Trindade efetuarão a entrega de 13 enxovais

completos para recém-nascidos a gestantes pobres daquele:
distrito.
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Demolição de muro vai
tornar rua mais larga

A Secretaria de Obras está demolindo o

muro de arrimo da RuaAlmirante Lamego,
sob a Ponte Hercílio Luz, medida que pos
sibilitará o alongamento daquela via em 14

metros, facilitando o acesso à Avenida Ru
bens de Arruda Ramos e à Rua Francisco
Tolentino.

O muro, que' estava ameaçando os tran-

seuntes, já .que as pedras começavam a cair,
será inteiramente demolido pela Prefeitura,

Por outro lado, deverá ser entregue ao

tráfego hoje a nova rua que liga a Gaspar
'

Dutra à Ponte Hercílio Luz, construída
com o desmonte de um morro. A nova via

está calçada com lajotas de cimento.

Correio prepara-se para
o movimento deste Natal

Durante o período na

talino, a se confirmarem as

p revisões do Sr, Álvaro
Augustinho Lemos, geren
te de Operações Postais da

Agência da EBCT, em FIo·

rianópolis, cada um dos 45
carteiros da capital estarão
trasportando três tonela
das de correspondência, is
to em virtude do aumento

do tráfego de correspon
dência, que' é três vezes

.

maior nesta época.
"Sabendo disso - infor

mou o Sr. Álvaro Augusti
nho Lemos'- desde o mês
de junho planejamos os

nossos serviços para a épo
ca de Natal, quando tripli
ca o número de correspon
dência que passa por nos

sas mãos, tanto das que
chegam, como das que
aqui são postadas".
"A média mensal de

cartas recebidas em Floria

nópolis, em 1971 - decla
rou - era de 40288. Já,
em 1972� 'é de cerca de
cem mil. Este aumento,
acreditamos, é fruto dos
nossos serviços, que aten

dem melhor o público e,
também, da filosofia de

empresa implantada na

EBCT e da campanha pu
blicitária que realizou, ape
lando ao brasileiro para
que escrevesse mais caro

tas".
"Em termos de tonela-

, gem - acrescentou - rece·

bemos a média mensal de
50 toneladas de cartas por
superfície e três toneladas
por via aérea. Desta forma
deveremos, durante as fes.
t-as, receber umas 160 to
neladas de correspondên
cia, representadas por cer
ca de 300 mil cartas.

O MOVIMENTO
Falando sobre o movi

mento de correspondência,
disse o Sr. Álvaro Lemos:
"Embora estejamos nos

primeiros dias de dezem
bro" o aumento do movi
menta já é grande e apro
veito a oportunidade para
apelar ao público, no senti
do de que não deixe sua

correspondência para des- '

pachar na última hora, evi
tando, assim o congestío
namento do fluxo do trá

fego postal, tanto aqui em
Florianópolis, como na ci
dade de destino".

I

.
,

o arcaico selador contrasta com as novas técnicas da ECT.

Para melhor atender o

público, a EBCT, trabalha
rá em regime extraordiná
rio, prorrogando por mais
duas horas o seu expedien
te, que irá das 7 às 22 ho
ras, e, ainda,com um maior
número de funcionários.

Outra medida que suge
re o gerente de Operações
Postais, para evitar as cos

tumeiras filas e a demora
da espera, é que o usuário

procure' comprar os seus

selos na quantidade deseja
da, selando, depois, sua

correspondência em casa,
vindo ao Correio ou diri

gindo-se às caixas de cole

ta, só para o despacho da
carta.

que serão colocadas no

Centro.
Outra facilidade insti

tuída pelo Correio: os

usuários que tenham mais
de cem correspondências a

expedir poderão utilizar o

serviço de coleta a domi
cilio, usando o telefone
25-90, e sua correspondên
cia será recolhida por uma
viatura da e�présa.

No serviço de entrega,
além do horário normal, os
carteiros estarão traba

lhando, a partir do dia 15,
também no período notur
no. Esta medida será ado-
'tada não só na Capital,
mas também nas cidades'
do interior de médio ou

grande porte.
O sistema de alto

-falantes da agência da Ca

pital j á está sendo testado
e tão logo esteja concluída
a decoração natalina da
agência, que será iniciada
na proxima segunda-feira,
entrará em funcionamento
com músicas de Natal, pa-

.' ra dar um clima mais festi
vo e agradável ao ambien
te.

I. C. I.� - Intercâmbio Cultural
Internacional Ltda.

está interessado em cinco garotas para trabalhar em várias cidades do

Brasil, e possivelmente em outros países.
'Idade: 18 a 24 anos.

Bom horário de trabalho! Bom salário!

lYIínimo de Cr$ 1.200,00 mensais mais despesas com viagem e hotel.'
Tratar com

Sr. Kelly
oIal Hotel - hoje (sexta-feira! das 19:30 às 21 :30.

.mlanhã (sábado) das iO:OO às 14:30.

FACILIDADE

Visando facilitar ao ma'
xirno O despacho de cor

respondência, a agência lo
cal da EBCT, instalará uma
rede de caixas de coleta,
que serão distribuídas pe·
los bairros, uma em cada
um: Capoeiras, Estreito,
Saco dos Limões, na

Cohab e na Cidade Univer

sitária, além de três caixas

CASA AVENluA ALMIRANTE

s participantes e convidad8itaram a exposição montada no StlguãO daKeitoria.
\

'

O Superintendete Nacl da Legião
Brasileira de Assitência, S ge Eduardo

Tedesco, revelou que o Iolontro de Di

retorias da LBA dos Estaão Sul vai' se

constituir no
-

emb assito técnico

-cientffíco e admínístrativs futuras ati-
,

)

vidades da entidade, tendi vista a pro-
ximidade de sua reforma alÍstrativa.

Presente ao-conclave a sua ínstala

ção, quinta.feira, no edifíMt Reitoria, o
Superintendente Nacion, a O ESTA·

DO, dizendo que "nestes\' de reuniões

em Florianópolis estamos Ido um com

pleto levantamento de 11S programas,
objetivando a elevação de ice de produ.
tívídade qualitativa e a oão de maiores

r"liultados, de conformídcom as pecu
liaridades regionais".

- Essa reunião proprpela Diretoria

de Santa Catarina=- prqiiu - é o pon·
to de partida para o inijor comum de

uma diretriz de ação qllLBA pretende
adotar em seus planos R futuro. Além

disso, o lo. Encontro politará uma reu

nião nacional, fundamepara a dinami

zação da Reforma Ad�ativa que a en

tidade está empreend.�fom a orienta

ção do Ministério do Plamento.

O Encontro NacionJLBA já foi, in
clusive, fixado para Js de fevereiro,
com a adesão de vãrí iretorias Esta

duais.,
i

REFO�
,

,
'

Para o Sr. Jorge Ed� Tedesco, aRe·
forma Administrativa gião será ampla,
pois a entidade partirá m órgão de pro"

gramação e coordenaçântral de planeja
mento para cumprir upolítica de des

centralização e delegaãe poderes às Di

retorias Estaduais, resjiveis pela execu

ção dos programas,

p�ao
mesmo tem

,po, que a reestruturaç sistema de pes

soal, que já reduziu e os 6 mil cargos
existentes, determin ancelamento de

mais 500 funções.
- Isto porque o d .

a LBA e)1l fundação

TAMANDARÉ, S/Nº COQUEIROS

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção,
li\(ing, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro
completo sala social, sala de jantar e cozinha.
Tratar com GASTÃO fones 4604 e 3164.

'

BR-282
Ii TRECHO' LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOLlS
� O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO

�---------J--------------�----------'----------------------------------------------------�'------------
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JORNADA MÊDlCA
Encerrados os trabalhos da II Jornada

Médica do Hospital Governador Celso

Ramos, venho em nome da Direção da

Comissão Organizadora, expressar a Vos
sa Senhoria os nossos agradecimentos,
pela divulgação feita através desse presti
gioso órgão de imprensa catarinense, do
referido conclave que reuniu nesta capi
tal figuras da medicina brasileira.

O sucesso de empreendimentos como
esse, está ligado ao pronunciamento cri

terioso da imprensa, pois é através dela

que a comunidade toma conhecimento

de tudo aquilo que é notícia, razão do
.

êxito da II Jornada Médica deste Hospi-
tal.

Renovando os agradecimentos, firmo
-me com estima e apreço. Alfredo Daura

Jorge - diretor,

BEN-FIO

Jorge Ben nunca' foi tão feliz em

compor uma música como esta que ele

lançou e que está há três semanas na pa
rada de sucesso. A sorte de Ben foi dada

por Fio que com maravilhosos gols tem

feito a torcida executar a canção que lhe

foi feita. Mas, o engraçado de tudo isto é

que por exemplo Moacir Franco lançou a

Balada no. ·7 que fez sucesso mas não

ganhou um empurrãozinho de Garrincha

porque este já estava completamente
apagado para o futebol. No caso da can

ção "Fio Maravilha", que foi lançado
quando Fio estava atravessando sua pior
fase, inclusive defendendo a camisa do

Avaí, Ben confiou mais na qualidade da

músi1a e na formosura da letra, mas sur

preendeu-se depois quando Fio, embala
do pela música, voltou a reagir contra
defesas botafoguenses, vascaínas e até.

mesmo do Nacional, e sua música pegou

fogo em todas as paradas.
"Fio Maravilhav.é hoje cantada pelos

torcedores rubro-negros depois das vitó
rias do clube, qUI: se repetem constante

mente. Vera Lúcia Waltemp - Florianó

polis.

TEATRO
- Lendo a reportagem sobre o Teatro

em Florianópolis e as mumunhas mani
{,,",fadas pelos órgãos competentes, dian
te do fato, fico perguntando' prá mim
mesmo: o que tem feito o Departamento
de Cultura, senão publicar livros de uma

meia dúzia de autores que escrevem para
uma outra meia dúzia, sobre assuntos

que não interessam e nurnca interessaram
aos catarlnenses? E promover exposi
ções de meia dúzia, levando-as paia o in

terior do Estado (que é que eles enten

dem de artes plásticas? Seia que pensam

que são feitas de plástico? ) levando algu
mas pecinhas (desde quando pecinha é
cultura? ) para que eles morram conten

tes por terem visto uns palhaços garga
lhando em cena? Agora, a bem da verda

de, nem só o Departamento de Cultura é

responsável pela incultura que grassa por
aí. Não cabe somente a ele alfabetizar,
ou educar um público que nunca viu tea

tro, nem exposições de pintura. Acho

que a função do Departamento de Cultu

ra deveria ser no sentido de orientação e

estímulo a determinados grupos que têm

condições e querem �romover cultura,
mas falta-lhes o essencial: dinheiro.

Quantos grupos de teatro amador faliram.
por causa disto?

.

Já é tempo de o Departamento de

Cultura renovar, adotar novas idéias, par
tir para outra, ou fechar. Assim como

está é um órgão completamente inútil.

Antônio Glicério - Florianópolis.
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A Fruticultura em Santa Catarina
Santa Catarina dispõe de gran

des possibilidades para a fruticul
tura. Perdido em grande parte o

antigo comércio de exportação
da banana e do abacaxi, agora so

mente mantido em pequena esca

la, o nosso Estado longamente se

descuidou desse importante setor

de produção, que está demons

trando, em outros Estados, a sua

grande relevância econômica,
através mesmo das importações
que fazemos, especialmente de

laranjas e outras espécies frutíco
las. A uva catarinense não deixa
nada a desejar em confronto com

a de outras procedências, mesmo
estrangeiras.

E quando nos decidimos a ra

cionalizar aprodução e comércio
de frutas catarinenses, é confor

tador o que acaba de revelar o

Dr. Hélio Guerreiro, Presidente
do Instituto de Reforma Agrária
de Santa Catarina sobre o êxito
das experiências que, desde há al

guns anos, vêm sendo feitas para
introdução d� frutas de clima

temperado, em terras catarinen

ses, e em particular da nectarina.
Famílias de colonos japoneses,
especializados em fruticultura,
vieram localizar-se em' Curitiba

nos, formando o Núcleo "Celso
Ramos". Atualmente, são cin

quenta. as famílias que, ali resi-

dentes, cultivam frutas, entre as

quais - e especialmente - a nec

tarina.

tendência é desenvolver-se, tanto
mais quanto a nectarina, fruto
que não existia antes no Brasil,
está conquistando os maiores
mercados do País. Vê-se que há
nesse particular setor de produ
ção, imensas possibilidades, apro
veitáveis se não esmorecermos no

caprichoso empenho do que, des
de os primeiros resultados práti
cos da tentativa realizada no Nú
cleo "Celso Ramos", têm sido

cercada aquela iniciativa. A pro
dução da nectarina já representa
em Santa Catarina um expressivo
índice da tenacidade com que
podemos levar a esplêndido ter

m� os propósitos visando ao de
senvolvimento econômico, atra

vés de einpreendimentos pionei
ros. O prestígio de grande Estado

produtor de frutas, disputadas
nos poderosos mercados de im

portação, está novamente fran

queado aos fruticultores catari

nenses, aos quais certamente não
escassearão recursos para a ex

pansão de suas atividades, favore
cidas que sejam pela acessibilida
de ao crédito bancário e aos in
centivos financeiros. Nem para
outra finalidade é que existem, à
guisa de auxílios a empresas pro
missoras, aquelas modalidades de

amparo à organização e opera

ções produtoras.

Desde logo se verificou o ple
no sucesso dessas atividades e, se

gundo informações do Dr. Hélio

Guerreiro,. a previsão da safra pa
ra o mês de janeiro vindouro � de
77 mil caixas de nectarina, com 4

quilos cada uma. A safra anterior
foi de 40 mil caixas, ficando,
portanto, em relevo o auspicioso
aumento da produção.
Tam bém os pêssegos estão'

conseguindo ali extraordinária sa

fra, que sobe a 3,700 caixas, en
quanto as maçãs.atinqem a quan
tidade de 850 caixas. São frutas,
tratadas com atenções de especia
listas, aprimorando-lhes a quali-
dade.

.

Aliás, o IRASC tem sido feliz
na orientação que imprime à oro,

ganização de seus núcleos colo

niais, como esse outro que,. no

município de Itajaí, se dedica,
não já à fruticultura, mas à horti-

, cultura - e com igual êxito. São
também famílias de horticultores

japoneses, sediados ali, sob o pa
trocínio daquele órgão, que desta
forma vem atraindo para o nosso

Estado uma excelente contribui
ção às atividades rurais.
Quanto ainda à fruticultura, a

o Aterro
As declarações do Governador Colombo Salles por

ocasião de seu retorno da Capital da República
correspondem exatamente à expectativa dos

Catarinenses sobre as atividades de Sua Excelência, junto
das mais altas esferas administrativas do País.

Os grandes problemas do Estado, cuja solução está

sendo objeto das preocupações governamentais,
encaminham-se dentro da mais acertada linha de

atenções.
Assim, por exemplo, o da BR-282, que, em

consequência de seus entendimentos com' oMinistro dos
.

Transportes, vai ser estudado técnica e'economicamente;
O Governador v�m acolhendo, sem dúvida, os apelos que
procedem de todas as frentes produtoras e liberais de

Santa Catarina e se empenha resolutamente pelo amparo
do Ministro Mário Andreazza a essa justa causa

catarinense. A assinatura do convênio com o Ministério

da 'Educação e que possibilitará a'aplicação de 60

milhões de cruzeiros no aperfeiçoamento dos setores

educacionais do Estado constituiu também objeto de

providências do Chefe do Executivo de Santa Catarina,
durante sua estada em Brasüia. E finalmente a

construção do sistema viário, com a nova ponte de

ligação da Ilha ao Continente esteve entre as cogitações

principais do Engenheiro Colombo Salles.

Como se observa, são' problemas que dizem respeito
ao desenvolvimento do Estado e que obtêm interesse

muito especial do Governo, prestigiado pelos diversos

órgãos da alta administração nacional,
Aludindo às obras do aterro que 'estão já adiantadas, .

como serviços básicos para a edificação da grande ponte,
o Governador Colombo Salles, lamentando as críticas

que tenham sido feitas contra aquele empreendimento,
acentuou a regularidade dos trabalhos, que obedecem ao

cronograma estabelecido.

Na
.

verdade, ao contrário de > qualquer restrição
naquele sentido, o que se ouve, em geral, é a referência à

perfeita execução do plano pré-traçado e a significação

progressista da vultosa realização. Os quatrocentos mil.

metros quadrados que se. vão assim acrescentar à área
.

urbana de Florianópolis, implicando ainda a implantação
.do moderno e valioso sistema viário, não somente'

contribuirão para essa expansão da cidade e sua melhoria

dos pontos de vista estético e prático, mas também

resolvem problemas da atual deficiência do trânsito

citadino, que tendem a agravar-se na proporção do

acelerado desenvolvimento urbano da Capital do Estado.
Finalmente, em política o Governador não foi

prolixo: disse _ o suficiente para informar o público de

que não está alheio aos estudos" que decorrem do

resultado das eleições de 15 de novembro último. É claro

que um pleito eleitoral sempre traz surpresas, não apenas

para uma parte dos competidores, mas para todos.. O

Governador, aliás, não desconhecia, mesmo antes do.

pronunciamento das urnas, a realidade do fenômeno
político estadual. - e não teve decepções.
"Evidentemente" - disse - "houve alguns municípios
em que nós tivemos, realmente, surpresas. Mas na

maioria deles já se anteviam os resultados ".

Homem habituado às atitudes e palavras claras e

francas, sem disfarces, o Sr. Colombo Salles confia no

reconhecimento público da própria lealdade ao serviço
do Estado, visando às metas da Ação Catarinense de
Desenvolvimento e certo do consenso daqueles para

quem os interesses do bem estar social e prosperidade
coletiva sobrepairam às contingências políticas.

Integrando os quadros daARENA, como se declara, o
.

Governador está, certamente, atento à revisão do

processo político, de que participa, em consonância com

o Dr. Renato Ramos da Silva, Presidente do Diretório

Regional da ARENA. O que sobretudo cumpre ter

presente é que do resultado do recente pleito saiu mais

fortalecido o Governo, perante a consciência pública e a

opinião democrática do País, dada mesmo a absoluta

liberdade que se franqueou ao exercício do voto,

garantindo a perfeita manifestação do pensamento
eleitoral em Santa Catarina.

Gustavo Neves

I r:-0var OU perecer
(Rio, nov/72) - Apenas menos de um terço das

100 maiores corporações ameri�nas que exis

tiam 50 anos atrás estão ainda fazendo'negócio
hoje.

Dado impressionante!
Quais as causas qy.e levam ao desaparecimen

to de um número tão expressivo de compa

nhias, num espaço de tempo relativamente tão

curto?
Possivelmente algumas são souberam acom

panhar a evolução
-

tecnológica, perdendo, em
. consequência, condições de competição. Outras
Dão devem ter ajustado os seus produtos ou a

sua linha de produção às exigências dos novos

consumidores ou dos novos gostos de velhos

consumidores. Muitas outras devem ter fracassa-

· do pela incapacidade de se organizarem admi

nistrativamente ou de se manterem organizadas..
Dando sequência ao artigo anterior, deseja

mos ressaltar agora que as organizações, tal co:
mo os organismos, são submetidas a um proces
so de evolução, composto de diferentes está

gios, que deve ser seguido como imperativo do
·

seu próprio crescimento ou da sua própria so

brevivência.

O, objetivo último é enfatizar a necessidade:

que tem hoje os empresários, mais hoje do que

ontem, de irem ajustando as suas organizações
âs exigências deste processo de evolução. E ajus-

· tando - frise-se - por' antecipação, tal como
.

num sistema de medicina preventiva aos invés

de terapêutica, eis que esta, sobre ser mais one

rosa, muitas vezes ainda é ineficaz.
Diferente do treinador que não gosta de me-

xer no time quando o time está ganhando, o

administrador deve introduzir frequentes modi
ficações na sua organização, mesmo que ela es

teja indo muito bem.

As cinco fases de crescimento das empresas
de Larry Greiner (Harvard Business Review de

julho-agosto de 1972) são muito oportunas para
a compreensão desse assunto.

A primeira é a fase em que o proprietário,
cuja figura se confunde com a do empresário e

muitas vezes até com a do executor, é o respon
sável por todas as decisões. No começo tudo vai

bem. A companhia cresce, vai se tomando

maior, mais complexa, até um ponto em que o

proprietário é incapaz de realizar adequadamen
te todas essas funções. Os que pensarem que

podem continuar com o mesmo sistema, conde

nam a organização à estagnação ou a falência.

Os que compreendem o momento evolucioná

rio, superam a crise e vão em frente.

A segunda fase é a da direção. As funções
que o proprietário exercia isoladamente são dis

tribuídas em um escalão de supervisores chaves.
A companhia, com essa nova estrutura, experi
menta uma nova fase de desenvolvimento. Com

a expansão, e se tomando a companhia nova

mente'maior e mais complexa, e possivelmente
mais espalhada, com mais de um estabelecimen

to, os supervisores de segundo escalão sentem-se

restringidos pelo sistema hierárquico implanta
do. Desejam tomar as suas próprias iniciativas

em benefício da empresa. É a crise da autono

mia. Alguns empresários não compreendem a

Trivial
/Nc8io

Variado M/eiros,
fili

'0 bom-enso se

impõe 111 Arena
A volta do Governador Colam; Salles de sua viagem ao Rio e

Brasília veio desanuviar o ambienteiitico que vinha ficando cada vez

mais tenso nos últimos dias, com (/ues e contra-ataques de alguns
setores versando sobre as culpas pelinsucessos da Arena nas últimas

eleições municipais, Desde a prime. manifestação ocorrida na área

política, visando a acusar responsaidades pela derrota arenista no

pleito de novembro, esta coluna coj,nou o açodamento dos ânimos,

Opinando pelo desarmamento dos e:ritos arenistas em favor de um

trabalho de edificação e não de i/"ruição política. Na tumultuada

sessão da Assembléia Legislativa da'tima quinta-feira (na qual esta
coluna não escapou à crítica) as tiÕeS se dilataram a um ponto

perigoso que poderia, inclusive, oonzir a uma crise de indesejáveis
proporções. Finalmente, a vouâo Sr. Colombo Salles e a

surpreendente convocação para uma �niã_o da bancada no Palácio da

Agronômica, com a presença do p!iderite Diretório Regional da
Arena, Sr. Renato Ramos da Silva, J!l colocar um ponto final (pelo
menos assim se espera) nas hostitiâadsue se verificavam entre setores

da
.

área política, envolvendo nas si sobras alguns auxiliares do

Governo.

Agindo com uma habilidade imprevvel para um homem não muito

afeito às coisas da política, o Sr. Colam Salles presidiu a reunião com

a autoridade de quem detém o comdo arenista nó Estado; . com a

humildade de quem reconhece a fmpr:indível necessidade de união

partidária e, principalmente, com a âidade de um 'homem coerente
cariz seus propósitos e cônscio das atrilçôes que lhe foram conferidas
para assumir o Governo de Santa (trina. O fato, por si só, de

prestigiar os parlamentares presentes de um modo geral, a área

política; revela sua disposição de immir novos rumos ao setor

político do sistema majoritário, a fim dele a Arena recupere o terreno

perdido no último pleito. Por outro lado delegação de poderes por ele

próprio sugerida à bancada pára questa deixe em suas mãos a

condução dos entendimentos para a mposição da nova Mesa da

Assembléia, veio colocar uma pedra j cima das disputas que já
começavam a se travar entre os deputas da Arena pelos cargos de

direção do Legislativo Estadual. AssÍi cessaram-se as discussões

inúeteis sobre quem é quem no rol dos evadas pelos reveses do pleito·
e, principalmente, os impulsos desagregares que estavam ocorrendo

no seio do Partido. Foi um ato 'de autidade do Governador, mas

assumido sem a pressão ostensiva de que detém o poder, e sim pelo
caminho sereno da persuação e do eniâimento. Com isto, o Sr.

Colombo Salles alcançou plenamente aoteus objetivos ao reunir de

surpresa os políticos estaduais e estes, poua vez, não escondiam a sua

satisfação após o encontro por' verem Governador literalmente

tomado de uma preocupação política 'Il!, pelas circunstâncias do

momento, é sob os aspectos a mais sauvel possível. Depois dessa

reunião o clima de tensão foi substituidcor um ambiente de maior

tranquilidade na Arena, onde todos quesn ouvir do Sr. Colombo

Salles a voz que, sobrepondo-se às acusaçõmenores, fizesse reinar um
ambiente de paz. Ainda que essa paz P� não ser definitiva, ela é

.

necessária nesta hora. Pode ser mesmique. mantido o diálogo
permanente entre o Governador e os polcos, no nível em que foi
colocado na noite de quinta-feira, encontresistema majoritário - isto

é, Arena e Governo - os caminhos que o t!erão levar à recuperação
do terreno perdido nas eleições municipais dl5 de novembro.

TRIBUNAL DE CONTAS
Con selheíros do Tribunal de

Contas- têm como certa mais uma

aposentadoria naquela Corte nos

primeiros meses do ano que vem.

Achamaté que é muito provável o
Governador encaminhar de uma só
vez à Assembléia dois nomes para o

cargo de Conselheiro do TC, um pa
ra a vaga do Sr. Nelson Abreu, ou
tro para esta que deve se dar.

CONVOCACÁO
Uma das razões apontadas pelos

parlamentares, justificando a neces

sidade da convocação extraordi

nária da Assembléia Legislativa se

ria, entre as já conhecidas, a vota

ção do projeto de lei que fixa o efe
tivo da Polícia i\'f"itar do Estado pa-

.

Ia 197$egui-.do os parlamentares,
o efeth da PM deve ser fixado

, anualmes, o que não foi feito nes

te ano,)ara cumprir a exigência,
entende que só com a convocação
extraorcilária seria possível.

� RUY HULSE' _

Os os oposicionistas do Sul
do Esta comentam com insistên
cia a P.�ibilidade de o ex-Depu-

. tado R Hulse ingressar no MDB,
admitíndnclusíve asuacandídaturaa
Deputad Federal nas próximas
eleições lIa legenda da Oposição.
O Sr. RUHulse, contudo, nega-se a

falar soo. o assunto, respondendo
com evaSas qualquer pergunta que
se faça a !lpeito.

necessidade da mudança. Exitosos até então, in- Ingressa-se na fase com algumas organiza
sistem com os velhos sistemas. Como resultado, ções conseguindo sup,'ar a crise de burocracia
muitas companhias fracassam durante esse pe- através de forte relal,màmento interpessoal,
ríodo. Outras percebem o instante histórico e que caracteriza este PEodo. Enquanto na fase
vão em frente.

I I
4 a administração se ·l}eava em procedimentos

É a fase da delegação. As companhias cres-
e sistemas formais, ne� fase a ênfase maior é

_
cem debaixo de uma estrutura mais descentrali� ,

- na espontaneidade de �es através de grupos e

.

zada. As novas expansões são consequência de na .hábil confr�n�a�ãole �fe�enças interpes
elevada motivação dos níveis mais baixos. Os SOaiS. _A auto-disciplinaahstítuí o controle for

gerentes descentralizados, agora com maior au- mal. E a f� da col�bo,ção, em que se encon

toridade, estão em condições de penetrar em
tram as mais orgamz Is empresas mundiais.

mercados . mais amplos, em responder Com Da.í � falar �o�e t.an�D!m administraçã? por

maior rapidez aos consumidores e em desenvol- objetivo, em visao S1stell>a, em desenvolvimen

ver novos produtos. Após este período evolu- to organizacional, tem.a.�ue têm todos por pa

cionário sentem os altos executivos que estão no de fundo a necessi le do aprimoramento.
"

. _

- no relacionamento das
.

oas e dos grupos. Fa-
perdendo o comando da orgamzaçao. Neste se, aliás, extraordinariannte rica em conteúdo
ponto, as companhias que vão em frente são social e humano e que �eria por si só um artí-
aq�elas que conseguem encontrar técnicas apro- go. ;

"

pnadas de controle. fi' "
.

Mas iquemos por aq, Acho que Já pode-
mos terminar, repetindo e as organizações de
vem viver um processo e evolução para que
possam se manter em penanente crescimento.

E, finalmente, conduino que a qualidade
maior do alto executivollestar preparado para
os diferentes estágios queompõem este proces
so evolutivo. De outra �a, ele pode não re-

.

conhecer quando deve lidar, ou, então, pode
impor soluções erradas.

É a fase da coordenação, caracterizada pelo
uso de sistemas formais, que mantém absoluta
mente intacta a elevada descentralização que ca

racterizou a fase anterior, mas que coloca à dis

posição da alta gerência sistemas de controle

que tomam possível a maximização dos resulta
dos da companhia. A organização ingressa em

nova fase de crescimento; mas estes sistemas de
controle levam fatalmente à uma crise de buro
cracia. O relacionamento entre os órgãos de
staff e os órgãos de linha, e mesmo entre os

órgãos de linha" se toma difícil e a proliferação
de sistemas e programas começa a exceder a sua

utilidade.

Fernando Mare las de Mattos
"
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\ Revista carioca �ublica
,

fotos de ,Jacquellne nua
Rio de Janeiro (AJB) - As 14 fotogra-

T

fias de Jacqueline Onassis, completamente
; -nua, publicadas por uma revista brasileira

provocaram ontem: durante cinco horas,
congestionamento em uma banca de jornais
do centro da cidade. O público se revezava

para ver a revista, estrategicamente colo

cadas nos lados da banca. Os mais tímidos
ficavam olhando de longe, mas alguns che

gavam até a folhear as páginas, à procura de

outras fotos. Nessa banca, a "romaria" só

terminou quando o último exemplar foi •

vendido.
A maioria dos que passavam era logo

atraída pela capa da revista (Fatos & Fo-

tos) onde Jacqueline aparece em foto colo

rida, agachando-se tendo apenas uma toa
lha nas mãos, e logo abaixo a manchete:

"Explosivo, sequência completa das fotos

proibidas de Jacqueline". Mas as atenções
se voltaram logo para as outras 14 fotogra
fias, distribuídas em quatro páginas. Para

que o público tivesse oportunidade de ver a

sequência toda, o dono da banca dependu
rou do lado de fora quatro revistas, cada
uma aberta em uma página diferente. As 13

horas não havia mais nenhum exemplar na
banca que os expusera e o "espetáculo"
continuava em outras bancas da Av. Rio

Branco.

Contrabàndo
leva policia

a prender oito
,

São Paulo (AJB) - As oito pessoas envolvidas em contra-

bando numa extensa rede que começava na Guatemala com

ramificações em quase toda a América Latina, foram trans

feridas ontem de Sorocaba para a Polícia Federal em São

Paulo. Na chácara da quadrilha, próxima àquela cidade, fo
ram localizados 360 litros de uísque escocês e 100 caixas de

medicamento alemão KH-3. Está em poder da Polícia Fe-
'. deral também uma lista com nomes de diversos comercian-

tes de São Paulo, Campinas, Sorocaba e outras cidades do

interior que devem mais de 1 milhão de cruzeiros aos con

trabandistas. Os contrabandistas, esperavam incrementar se

us negócios este mês, devido à proximidade das festas nata

linas. Os marginais quando presos tentaram subornar os po
liciais oferecendo 120 mil cruzeiros. O contrabando entrava

no Brasil pela fronteira do Paraguai e era trazido depoís
para São Paulo em duas operações semanais, que rendiam

em média Cr$ 60 mil cada uma.

RGSa;uda
Uruguai contra

• •

menIngIte
Porto Alegre (AJB) -'- A Secretaria da Saúde do Rio

Grande do Sul enviou ontem para Paysandu, Uruguai, 370
mil comprimidos de sulfatiazina, além de esterelizadores,

seringas, agulhas e equipamento para soro, a fim de

colaborar com aquela- cidade uruguaia para erradicação do

surto de meningite que grassa na região. A remessa foi feita,
por via rodoviária, até Santana do Livramento, de onde

seguiu até Payssandu - distante 500 quilômetros da

fronteira do Rio Grande do Sul - em condução
espeçialmente enviada pelas autoridades sanitárias

uruguaias. O remédio e os aparelhos foram solicitados pelo
Cônsul brasileiro em Paysandu, Lourenço Soares Macedo.

/I O Cõnsuljáhavia pedido auxílio ao Hospital de Livramento"
no que foí atendido tendo sido enviadas daquela cidade

� gaúcha, iegunda-feira, diversas unidades de agulhas e

seringas hipodérmicas.

Ministro do
trabalho fala
sobre acidente

Brasília (AJB) - o Ministério do Trabalho intensificará a

partir do próximo ano, o seu esforço para a diminuição do

número de acidentes do trabalho - 805 mil acidentes no

primeiro semestre deste ano - mediante a formação de

técnicos em nível médio e superior para controle da

segurança e higiene do trabalho. Os cursos serão ministrados

em 12 capitais do País, graças a um convênio firmado pelo
Ministério e a Fundação Centro Nacional de Segurança,
Higiene e Medicina do Trabalho, e que estabeleceu contatos

com universidades, faculdades, escolas e entidades para
auxiliarem na execução do programa.

Médicos e engenheiros de trabalho, além de inspetores de

segurança e auxiliares de enfermagem, serão as

especializações oferecidas pelo curso, que até 1974 terá

formado 16.839 profissionais, sendo que São Paulo será o

mais beneficiado com 6.700' técnicos. A execução do

programa de especialização do pessoal terá início a partir da

organização dos currículos dos cursos, .
Em seguida os

professores serão preparados em São Paulo para ministrar

cursos em Recife, Salvador, Belo Horizonte, Rio de Janeiro,
São Paulo, Porto Alegre, Belém; Fortaleza, Recife,
Salvador, Florianópolis e Curitiba.

Brasil rejeita
pacto com EUA

sobre café
Londres (AP) - O Brasil rejeitou ontem um pedido dos

Estados Unidos para que se adote um pacto internacional

cafeeiro isento dê quotas de exportação. A posição do

Brasil, apoiada por outros produtores na Organização
Internacional do Café - OIC - ampliou' as diferenças
existentes entre produtores, e consumidores. Na

quinta-feira, os Estados Unidos; através. de seu delegado
John Ingersoll, disseram que existe um equilíbrio entre a

produção e o consumo sendo provável persistir muitos anos.

Ingersoll argumentou que, portanto, não há necessidade de

quotas de exportação em razão de não existir

superprodução de café nem excesso do produto. O delegado
subchefe do Brasil, Luiz Souto Maior, alegou que este

equilíbrio era devido' inteiramente ao fato de que a

produção brasileira está em dificuldades devido às fortes

geadas e secas. Acrescentou que uma vez corrigidas essas

situações, dentro de. uns quatro anos ocorrerá novamente

um excesso de café.

Vende-se 2 lotes no Balneárlo de Canasvieiras, perto
do Country Club.

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.
'

CANASVIEIRAS

Domingo é

Dia do

Imigrante
São Paulo (AIB) - O

dia mundial do imigrante,
que se comemora domin

go, é o assunto do boletim

do Centro de Informações,
Eclesia, órgão divulgador
da Cúria Metropolitana, se
gundo o qual só em São
Paulo chegam por. ano 200
mil estrangeiros. Ü edito

rial, depois de citar o jor
nalista francês Claude Lo

riex, autor de um artigo
em que os ingleses são acu

sados de hostilizar "os ímí-:

grantes de cor", faz um

elogio ao Brasil, "um país
aberto aos imigrantes de
todas as latitudes e raças".

Escolhidos

os JOmais

da Câmara
Brasília . (AJB) - Os

jornalistas que fazem a co

bertura dos trabalhos da
Câmara escolheram, por
votação secreta" os 10 me

lhores deputados de 72:
em atividade política, no

plenário e nas Comissões
Técnicas' e Especiais. No

total, foram indicados 15
da Arena e e 13 do MDB.

.
-

Q presidente da Câmara,
depu tado Pereira Lopes,
foi eleito pela unanimida
de dos jornalistas, e em

caráter excepcional, "De

putado do Ano". Na rela

ção de deputados escolhi
dos não está incluído ne

nhum depu tado da banca
da de Santa Catarina.

·Concursos

na fazenda

Nacional
Brasília (AIB) o Presi

dente da República saneio-
, nou ontem a lei que fixa
em 145 o total de cargos
de Procuradores da Fazen
da Nacional: 35 de primei
ra categoria, 50 de segunda
e 60 de terceira. Os cargos
vagos na primeira e segun
da categorias serão preen
chidas mediante promoção '

dos ocupantes de terceira

categoria. O concurso para
provimento de cargos de
terceira categoria- será rea

lizado na capital do Esta

do, em cuja Procuradoria
da Fazenda Nacional hou
ver claro na lotação. O
concurso se regerá por ins
truções aprovadas mçdían
te portaria do Procurador
-Geral.

'

Médici em

73 vai�
Venezuela

Brasília (AJB) - A Câ
mara dos Deputados auto

rizou ontem o presidente
Médici a ausentar-se do

País, em fevereiro de

1973, para encontrar-se

com o presidente Rafael
Caldera, na Venezuela, em
viagem de pouco tempo. O
projeto de decreto legisla
tivo foi aprovado em ses

são extraordinária.

Leia

e

divulgue

o ESTADO
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N. Duarte

era também

espanéador

Silvio Caldas tenta com Médici

emq·ncipaçGo de Francisco Alv�s

Rio de Janeiro (AJB) -

O Detetive Nelson Duarte

foi mais uma vez acusado.

Por outro lado, o Governador Ernani Satiro, comunicou

hoje ao Presidente Médici, que a Arena retomou o controle

das mais importantes cidades da Paraíba. O Governador

tratou também, durante o encontro com o chefe do

Governo, do problema da seca da cidade de Monteiro -15

mil .habitantes - onde mesmo quando há chuva, persistem
os problemas, Assinalou que-a água para a cidade tem que

ser transportada a uma distância de 30 quilômetros. A

solução pleiteada foi a construçaõ de um açude.

poder do Ministro da Justiça, faltando apenas ser submetido -

ii assinatura do Presidente. Após seu encontro com o

Presidente, O' popular seresteiro informou à imprensa que "a

cidade' foi batizada em honra a Francisco Alves e quando
obtiver sua emancipação vamos fazer uma grande festa".

As acusações, desta vez,
foram feitas pelo guarda
-vidas Carlos Roberto lVi..)

deiros, que disse ter sido

preso pelo policial em

questão "sem motivo apa
rente" e ter sido espanca
do pelo mesmo agente da

lei. O Sr. Nelson Duarte,
no depoimento do guarda
-vidas, ainda é acusado de

.

não levar em conta' a liga
ção de Carlos Roberto

com a Secretaria de Segu
rança - direito a prisão es

pecial - dízendo que "seu

lugar é entre os margi
nais" .

Durante o encontro com o Presidente, Sílvio Caldas

solicitou a emancipação da cidade, que com 35 mil

habitantes, leva o nome de um grande artista nacional. Ao

informar que todos os papéis estavam com o Ministro da

Justiça, o Presidente prometeu "estudar o problema com

carinho".

Brasília (AJB) - Ontem, o Presidente Médici recebeu

durante 20 minutos, o cantor Sílvio Caldas, muito embora

não tenha sido o assunto principal a música popular e sim a

emancipação da cidade de Francisco Alves, no norte do

Paraná. O processo da emancipação está concluído em

quem,
oque,
como,

.

quando,
onde,
porque,
paraque.

Estes sete itens são essenciais na.notfcia,
A primeira aula de um estudante de jornalismo. E a

todos eles deve ser dada uma resposta exata, precisa e

completa. No mínimo. Nós poderíamos dar-lhe milhares
.

" de notícias com estes sete itens perfeitamente
explicados. E daí? Você estaria interessado, por.

exemplo, no resultado de uma luta eliminatória pelo
campeonato regional norte de Sumô, realizado na cidade

.

portuária de Hakodate, no Japão?
Pois é, aí é que entra o realmente

importante numa notícia: a sua seleção ..
Selecionar apenas notícias que

interessa ao leitor. E esgotá-Ia; O nosso

leitor é você, e você mora em

Santa Catarina. Ao lado de uma notícia

nacional·importante, que certamente vai

interessá-lo, nós não podemos encher a
sua paciência e o seu importaste espaço no

jornàl com gordos e luzidios lutadores

de Sumô. Para falar a verdade, nós nem sabemos

direito o que é o SU!jJ.lô. Por isso, fazemos
questão de não deixá-lo desligado de sua comunidade

às segundas-feiras. Assim como

fizemos questão de que você tivesse

um bom jornal local para ler especialmente
neste dia. Nossa pretensão final,

'0 fato explicado e analisado, origem
e consequência. A informação integral,

o conhecimento de sua comunidade.
,

.

Todas as segundas-feiras.

PS .

Antes que apareça por a í algum
forte lutador reclamando, nós não temos
nada contra o Sumô. Muito antes
pelo contrário. Só achamos que por
enquanto ele Ião interessa a

você - leitor Je Santa Catarina.
Jornal é uma coisa muito importante que
deve ser aproveitada o máximo possível.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- Assim - prossegue o relator - poderá
a Universidade cumprir desde logo, nessa

área, alguns dos seus objetivos, ou seja, es

tender à comunidade, sob forma de cursos

e serviços, as atividades de ensino, pes
quisas e extensão que lhe são inerentes.

O CENTRO

O Centro Agro-Pecuário, que utilizará o

patrimônio da Acaresc constituído pela
área do Centro de Treinamento de Itaco

rubi, terá por finalidade, inicialmente, a

formação de técnicos de nível médio e qua
lificar profissionais de nível superior para
as atividades da agricultura e da pecuária,
bem como o racíon.J aproveitamento e pre
servação dos recursos do mar e das águas
fluviais, e ainda o desenvolvimento da pes
quisa e da extensão.

Posteriormente, tão logo �,,' -m insta

ladas algumas estruturas mínin � adap
tadas aquelas já existentes, dever. J runcio
nar os cursos de graduação e pós-gradua
ção, dos quais o relator considerou como

principais os de Agronomia e Veterinária,
citando também o de Zootecnia e Flores

tas.

------$eguros------
Em estudos nova alterações no Rcovat

mente entregam a taxa rodoviária e o bilhete do seguro
quitados, pela necessidade do carro sair emplacado. En
tretanto, um ano depois, na época da renovação do segu
ro, muitos proprietários deixavam de fazê-la.

Do total da frota de veículos que trafegam no país,
em número de aproximadamente 3 milhões, calculam as

seguradoras que apenas 20% dos proprietários mantêm o

seguro obrigatório em dia. Essa insuficiência era facili
tada pela falta de uma coordenação entre os órgãos do
trânsito e do sistema de seguros. Por exemplo: quando os

guardas de trânsito verificam os documentos dos auto

mobilistas, geralmente fazem vistagrossa à falta do bilhe
te do seguro, ou de sua atualidade.

Em consequência, a maioria das pessoas que eventual
mente sofressem acidentes automobilísticos estariam,
teoricamente, desprotegidas do seguro, que dá direito a

uma indenização de Cr$ 10 mil por morte ou invalidez
permanente e Cr$ 5 mil para despesas de hospitalização.

Entretanto, nem sempre o acidentado recebia a inde
nização por culpa de algumas poucas empresas de segu
ros que só se preocupavam em aumentar sua arrecadação
de prêmios. Estas empresas inidôneas e impontuais estão
progtessivamente sendo afastadas do mercado por medi
das saneadoras das autoridades.

Há ainda o problema dos atropelamentos por carros
não identificados, cujas vítimas ficavam sem saber Onde
reclamar.

Modificações nos seguros de responsabilidade civil dos
proprietários de veículos estão sendo examinadas no Ins
tituto de Resseguros do Brasil com o objetivo de melho
rar o sistema e ampliar a proteção das vítimas de aciden
tes automobilísticos.

Pretende-se que o pagamento dos bilhetes desse segu
ro obrigatório passe a ser feito junto com o da taxa

rodoviária, sendo o produto da arrecadação recolhido a

um fundo único administrado pelo IRE. Os estudos es

tão sendo realizados com base numa proposta de um dos

integrantes do Conselho Técnico do IRE, sr. Egas Santia
go.

Petroquímicas aplicam taxa de 0,45%
A Su p e r in tendência de Seguros Privados

pronunciou-se no sentido de que seja aplicada,
individualmente, a taxa única de 0,45% para a cobertura
dos riscos de incêndio, raio e explosão nas novas em

presas petroquimicas, ficando, entretanto, sujeita a re

exame anual até que seja aprovada a nova tarifa.

Essa decisão consta de oficio enviado pela Susep ao
Instituto de Resseguros do Brasil; que sugerira a adoção
daquela taxa de modo geral, em vista de aquele ramos de
atividade não encontrar possibilidade de enquadramento.
razoável na Tarifa de Seguro Incêndio do Brasil.

Exploradores querem taxa atual
Exportadores recomendaram ao Ministério da Indús

tria e do Comércio que seja mantida por mais um ano o

atual preço do seguro de transporte internacional, princi
palmente para artjgos têxteis exportados. A atual taxa de
seguro vigora até janeiro próximo.
A recomendação foi aprovada durante o I Encontro

Nacional de Exportadores. A reinvindicação dos empre
sários se refere notadamente aos artigos de malhas de
algodão ou de tecidos mistos para toalhas de mesa, pano
de copa toalhas de banho e de rosto - felpudos ou lisos.
O objetivo é não encarecer o preço final do produto
exportado..

Os empresários que participaram do I Encontro Na
cional de Exportadores Brasileiros eleogiaram as medidas
de simplificação do seguro de crédito a exportação anun
ciada terça-feira peloMinistro Pratini deMorais;

O ponto mais elogiado foi o que se refere ao prazo de
12 meses de atraso do pagaJtento -da dívida pelo impor
tador para reconhecimento tácido de sua insolvência e

consequentemente pagamento da indenização pelas segu
radoras.

Os exportadores elogiaram também o ponto em que o

Ministro Pratini de Morais anunciou que até 70% da in

denização serão adiantados ao exportador antes mesmo

de reconhecida a insolvência do importador estrangeiro,
mediante comprovação do protesto e de inicio da ação
judical. Além disso, agradou a todos o anúncio de que
esse adiantamento será processado em 30 dias, e não
mais em 60 como vem sendo.

Colaborou para aumentar a repercussão da decisão
ministerial o fato de alguns exportadores estarem sofren
do dificuldades com a falta de pagamento por parte de
determinados importadores. Essa situação vinha inclusive
intimidando o crescimento das exportações de empresas
que tiveram experiências negativas com a impontualida
de de importadores; temerosas de ampliar suas vendas.

MELtiORA
Embora as medidas anunciadas venham dar condições

a que p seguro de crédito seja mais procurado pelos ex

portadores, muitos empresários acreditam que o sistema
ainda possa ser simplificado, através da existência de um
único órgão segurador que opere no sistema de crédito à

exportação.

Essa questão foi levantada pela Companhia Federal de
Fundições, do Rio, tendo o presidente do Instituto de
Resseguros do Brasil, Sr. José Lopes de Oliveira, reco
nhecido que a tendência dos mercados mundiais é man
ter um único órgão no sistema.

Observou o presidente do IRE que as medidas anun

ciadas pelo Ministro Pratini de Morais fazem parte das
etapas progressivas de aperfeiçoamento do sistema no

Brasil, indicando que a criação de um único órgão para
operar no seguro de crédito à exportação não está fora
das cogitações governamentais, numa próxima etapa.

CONTROLE
Há, entretanto, preocupação por parte das compa

nhias de seguro em reduzir os riscos de não pagamento
das mercadorias por parte dos importadores.

Por exemplo, o importador pode deixar de pagar a
mercadoria por não se satisfazer com sua qualidade.

Nesse sentido, a Sul América enviou ao I Encontro
Nacional de Exportadores um projeto de resolução reco

mendando a criação de um sistema de controle de quali
dade de produtos exportados, tendo por cúpula uma

fundação; com a participação de órgãos governamentais
e entidades de classe interessadas, para supervisão e ra
cionalização dos recursos disponíveis. .

Reconhecendo a necessidade do sistema, a fim de as

segurar ram.bérrz o ritmo crescente das exportações, o I
Encontro Nacional dos Exportadores recomendou sua.

criação aoMinistério da Indústria e do Comércio.
O Sistema seria de caráter facultativo, no qual se inte

grariam, convenientemente aparelhados, a Associação
Brasileira de Normas Técnicas - ABNT -, laboratórios e

institutos para isso capacitados, tais como o Instituto
Nacional de Tecnologia -INT - Instituto Tecnológico
de Alimentação - ITAL -, Instituto Nacional de Tecno
logia - INT e a Divisão de Inspeção de Produto de Ori
gem Animal - DIPOA, atuando setorialmente.

Os exportadores recomendaram ainda que seja criada
uma fundação para para supervisionar o sistema, coorde
nando-o e suplementando os seus recursos. Recomendara
que, criando o sistema, fosse dado caráter decisório ao

certificado de qualidade expedido pelos labotórios ou

institutos cparticipantes do sistema e com o apoio das
autoridades governamentais quando fosse conveniente.

VISITADORAS DOMICILIARES
Necessitamos para admissão imediata de moça ou senhora, maior de 18
anos, com boa apresentação, curso ginasial completo ou equivalente,

. para visitação domiciliar. Pagamos fixo mais comissões. Tratar
diariamente com o Sr. Danilo ou Dona Neuza à rua Tenente Silveirá,
21, nesta.

PIS faz a

Caixa abrir
no domingo
A Caixa Econômica Fe

deral manterá aberta diver
sas de suas agências hoje e

amanhã em Santa Catari

na, exclusivamente para fa
zer a entrega de certifica
dos do PIS e dar informa

ções aos cadastrados, além
de receber solicitações de

saques do Programa para
os casos de invalidez, mor
te, aposentadoria, casa

mento e compra ou cons-

. trução de casa própria.
As agências abertas

atenderão hoje no horário
das 9 às 18 horas e amanhã
das 9 às 16 horas.

Durante os dias úteis, a

Caixa Econômica Federal
continua prestando todos
os esclarecimentos sobre o

PIS.

INPS quer
posto no

Estreito-
A Superintendência Re

gional. do INPS está inte
ressada na aquisição de um
imóvel no Estreito, a fim
de instalar um posto de be
nefícios e um setor de ar

recadação. O imóvel deve
rá, de preferência, estar lo
calizado no centro comer

cial e ter área mínima de
250 metros quadrados.

Os interessados deverão

apresentar propostas,
acompanhadas de croquis,
encaminhando-as ao Servi

ço de Administração' do
Patrimônio do Instituto.

Incentivo à
exportação
não acaba
A legislação de incenti

vos à exportação será man
tida pelo Governá Federal

por mais dez anos, segun
do revelou em Porto Ale

gre, o Presidente da Fede
ração das Indústrias do
Rio Grande do Sul, Sr.
Paulo Vellinho.

Assinalou que a lei da
transferência de fábricas
considera que o Brasil tem

hoje um poder decisório
bastante forte para decidir
e estabelecer as regras que
convêm ao país, e que o

empresariado. nacional tem
o poder de discordar quan
do as soluções não se com

patibilizarem com seus in
teresses.

3 lotes no Jardim Sta. Mônica na Trindade, em zona

de grande valorização .

Preço 14.000 el 20% de entrada saldo em até 20 me

ses.

Tratar cf Gastão Fones; 4606 e 3164

Centro Agro-Pecuário
tem convênio aprovado
o Conselho Universitário da Ufsc refe

rendeu o convênio firmado com o Governo

do Estado que objetiva a implantação do

Centro Agro-Pecuário em Itacorubi. O rela

tor da matéria foi o professor Acácio. San
thiago, que coordenou os trabalhos do gru

po especial incumbido de apreciar a instala
ção do Centro.

Em seu parecer o Sr. Acácio Santhiago,
após referir-se à importância dessa unidade,
destaca que "boa parcela dos nossos jovens
avolumava a migração de preciosos recursos

•

humanos para universidades e escolas de

outros Estados, já que as catarinenses não

lhes acenam com a possibilidade de acesso

a conhecimento das ciências voltadas para a

terra e a aquicultura". Afirma que, em mé

dia,. 300 jovens catarinenses se deslocam

para escolas de agronomia e de qualífícação
profissional de grau médios de Estados vizi

nhos, assinalando mais adiante que o Cen

tro Agro-Pecuário, partindo dos recursos

físicos e humanos existentes, poderá ser

implantado de imediato, "tomando a Uni

versidade, em seguida, as medidas para o

seu pleno funcionamento a médio prazo".

.Acordo entre Estado e DNER

traz Progres .e Sta.Catarina

Pesca: Cirne louva incentivos

SERVIÇO DE INFORl-IAÇXO DE MERCADO AGRICOLA = Sill! =

cC o N V E N I o: MINISTERIO DA AGRICUL'l'U,íA = I;;l!:ClotETARIÀ DA AGRICULTURA -= SC.

O Diário Oficial do Estado publicou o

termo do convênio firmado entre o Depar
tamento Nacional de Estradas de Rodagem
e o Governo do Estado, pelo qual o DNER
se obriga, no cumprimento dos objetivos
do PROGRES e de acordo com as priori
dades recomendadas pelos estudos técni
cos, a promover a construção de rodovias
com as características previstas no decreto

presidencial ,que instituiu o Programa de
Vias Expressas.

Pelo acordo o DNER também se com

promete a atuar em regime de permanente
consulta e troca de informações com a

agência estadual que seja designada para
atuar em nome do Governo, a fim de que o

PROGRES se beneficie dos dados técnicos

A polícia de incentivos fiscais do Gover-.
no Federal vai beneficiar a produção do

pescado para o mercado interno, segundo
afirmou, ontem, na Guanabara, o Ministro

.

Cirne Lima, da Agricultura.
O anúncio foi feito por ocasião da pales

tra que pronunciou aos estagiários da Esco-
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� ARROZ AMARELIO •••••••

·

Se. 60 Kg. 102,00 '105,00 ======= 97,00 103,00 ii
n FAR.MANDIOCA FINA •••. Se. 45 Kg. 38,00 29,00 28,00 30,00 33,00 li
li FEIJIO PRETO COV.UM ••• Se. 60 Kg. 72,00. 68,00 77,00 77,50 62JOO::" . II
II BATATINHA Se. 50 Kg. 28,00 40,00 42,00 35,00 45,00::
" "

ii MILHO AMARELO COMUM •• Se. 60 Kg. 32,00 33,00 33,00 30,00' 23,50 11
ii BANHA &8PECIAL ...... ex. 30 petas. 87,00 92,50 85;00 95,10 ',',,:II
H BANHA CDJoJ1JH Lata 16 Kg. 41,00 47,00 40,60 48,00 II
U ovos BRANCOS MEDIO ••• ex, C/30 Dz. 58,00 51,00 58,00 53,00 51,00 \I
r II
li FRANGO ABATIDO ...... Kg. 4,40 4,00 4,40 4,10 4,30 ::
" II
H TOMATE PAULISTA ••••• Kg. e/27 Kg. 30,00 31,00 40,00 39,00 47,00 II
Ü CENOURA EXTRA ex, e/30 Kg. 28,00 37,00 55,00 53,00 50,00!!
H a�p/ST. . !!
-=======================-=================================�===================================K

TELEVISOR A CORES PHILCO

disponíveis e possa colaborar em outras ati
vidades planejadas pelo -Estado. Obriga-se,
por igual, a proceder as apropriações dos
recursos estaduais destinados ao PROGRES
e a aplicá-los apenas em realizações do inte
resse e/ou no território de Santa Catarina.

O novo sistema simplificará profundamente a' atual
forma de funcionamento do seguro RCOVAT. Por ser
obrigatónà, a administração desse seguro pelas compa
nhias particulares apresentou uma série de distorções
desde que foi criado em 1966.
Além de dar prejuizo para as companhias que indeni

zam rápida e pontualmente, pelos altos custos operacio
nais e a grande incidência de acidentes, o seguro de res

ponsabilidade civil sofria e, ainda sofre, insuficiência pela
falta de controle' das autoridades de uma maneira geral.

Assim era e continua sendo grande o número de pro
prietários de veículos que não cumpriam a obrigatorie
dade e que só a observam na compra do carro. Na libera- -

ção dos documentos de venda, os revendedores geral-

OPORTUNIDADE
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AGORA COM A 'PROGRAMAÇÃO DIÃRIA A CORES, E COM AS FACILIDADES QUE SOMENTE AS CASAS SANTA MARIA
PODEM OFERECER, ADQUIRA HOJE MESMO O SEU TELEVISOR PHILCO POR APENAS Cr$ 320,00 MENSAL

CASAS SANTA MARIA, ONDE SEU DINHEIRO FAZ MILAGRES
..

O Estado, por sua vez, compromete-se a

cooperar com o DNER em' tudo que seja
necessário; particularmente no tocante ao

apoio técnico de seus órgãos especializados,
assegurando o acesso a fontes de informa

ção, o fornecimento de planos e projetos
existentes ou que venham a ser elaborados
e sejam do interesse do PROGRES. Com

promete-se, também, a adotar outras medi
das enunciadas no respectivo convênio.

la de Guerra Naval. Acrescentou que esta

política permitiu grande desenvolvimento
do setor pesqueiro, mas as libCrdades de

opções que oferecia levaram a uma ênfase
na captura e industrialização de pescados
nobres como a lagosta e camarão, prejudi
cando o mercado interno.
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o Secretário Delso
,

Peret Antunes, da Segu
rançá e Informações, este-

, 've ontem no município de

I Caçador, onde presidiu às
11 horas a solenidade de

inauguração das novas ins
.talações da Delegacia Re

gional de Policia daquele
municipto. O sr. Peret An
tunes disse na ocasião que
com este ato' a Secretaria
de Segurança e Informa
ções inicia o processo de

descentralização dos servi

ços desta Delegacia, bene

ficiando enormemente às

populações desta região,
na obtenção de todos os

atestados e demais docu
mentos, inclusive carteira
de identidade, excluindo
-se os de competência do
Dops.

SÃO BENTO

II'

Em assembléià geral
que contou com a presen

ça de quarenta industriais
dos municípios de São'
Bento. do Sul, Rio Negri
nho e Campo Alegre, foi
eleita e empossada a nova

diretoria do Clube de Diri-
'

gentes Industriais de São
Bento do Sul. Os membros

empossados foram os se

guintes: presidente, Rena
to Meinert, da Fiação São
Bento S/A; vice-preside
nte, Ludgerus Weiher
mann, da Madeireira
Weihermann Ltda; Secretá
rio, Romeu Malschitsky ,

da firma Móveis Danilo

S/A; tesoureiro, Alceu

Jiirgensen, da Artematis

S/A. Conselho Fiscal: Léo

Schreiner, da Indústria
Têx til Catarinense S/A;
Kurt Buddemeyer, da Me
cano' Têxtil F. Bud

demeyer Ltda; Max Reuss,
daMóveis Cimo S/A.

'

.,---------

VALE DO ITAJAí
A Companhia Catari

nense de Telecomunica-

, ções fará realizar às 16 ho
ras doprôximo dia 27 con-

,...f corrências pública para a

execução dos serviços de

construção de seus edifí
cios nas cidades de Blume
nau e Itaiat. O edificio de
Blumenau abrangerá uma

área de 970,73 metros

quadrados, enquanto o de

Itaiat terá 1.264,10 metros
quadrados.
_,-------------

I� \

OESTE
----���-----I

Prossegue na região
Oeste catarinense a exposi
ção itinerante dos 31 tra

balhos de 15 artistas plásti
cos de Santa Catarina, nu
ma promoção do Departa
mento de Cultura do Esta
do. Hoje a exposição alo,

cançará o munictpio de
São Miguel do Oeste, onde
permanecerá à visitação
pública até a próxima se

gunda-feira. No período de
7 a 9, os trabalhos estarão

expostos na cidade de
Xanxerê e entre 12 a 16
em Concórdia, onde se en

cerrará: Por outro lado,
240 criançds estão expon
do seus trabalhos de dese
nho, pintura, modelagem e

outros, na Escolinha de

Arte Infantii em Floriano

polis,
CRICIÚMA

Com um coquetel reali
zado nas dependências da
S o c iedade Recreativa
Mampituba, em Criciúma,
o pintor gaúcho J.A. Loss
iniciou a exposição de suas

principais obras que o con

sagraram no Rio Grande
do Sul. Com cursos de Psi
canálise Existencial e de
Extensão Universitária,
Loss conheceu e viveu to

das as técnicas e costumes

da arte plástica, .criando
seu gênero com' distorção

- de cores que lhe propor
cionou êxito em sua carrei

ra. Em H o lly w ood,
J.A.Loss esteve expondo
suas principais criações à
convite do Beverly Art
Musem. Nesta ocasião,
muitas de suas obras foram
vendidas por artistas de ci-
nema. Dentre as obras pre
miadas destacaram-se "O
Pesquisador" "O Enge
nho"; "Fonte Marroqui

(!:!tI na"; "Tempestade" e, "A
b Cigalla". A exposição em

Criciúma ficará à visitação
pública somente até o dia
de hoje.

I
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Jornada médica de
Blumenau termina
na noite de hoje
Blumenau (Sucursal) - Com três conferências e dois

simpósios, prosseguiu ontem na Fundação Universidade

Regional de Blumenau a IX Jornada Catarinense, de '

Medicina que se realiza juntamente com a I Jornada

Blumenauense de Medicina. A abertura dos trabalhos de

ontem: no anfiteatro da Furb, aconteceu às 8h3Omin

'com o simpósio sobre o tema "Acidente Vascular

Cerebral", coordenado pelo professor' Fernando
Pompeu, da Gunabara. O médico Amilcar Gigante
abordou "O Desafio da Terapêutica", seguindo-se o

simpósio sobre o tema "Pancratites". Nas duas últimas

conferências de ontem foram analisados os temas

"Complicações Post Cirúrgica das Vias Biliares" e

"Hiperparatiroidismo" .

Durante sua palestra, o Dr. Men Xavier da Silveira

declarou que considera muito importante as glândulas
paratireóides para a regulação do metabolismo do cálcio.

Advertiu que a extração total destas glândulas provocam
uma tetania mortal. Disse ainda que elas podem provocar

doenças ósseas e mobilizações cálcicas que contribuem

para a formação de cálculos renais.

Falando a O ESTADO, o médico carioca

demonstrou-se surpreso pelo progress� material de

Blumenau e afirmou que a cidade tem possibilidades de
,

se transformar num grande centro cirúrgico. Depois de

visitar demoradamente os estabelecimentos hospitalares
locais, o Dr. Men Xavier da Silveira afirmou que "os

médicos de Blumenau possuem bom nível científico e

e x ce le n tê s condições de trabalho". Finalmente,
'considerou importante a realização do conclave,
especialmente o intercâmbio que estes encontros

proporcionam.
, ,

ENCERRAMENTO HOJE

O programa elaborado pela Associação Catarinense de

Medicina assinala o encerramento da jornada hoje com a

realização de mais dois simpósios e' três conferências.

Coordenado pelo médico paulista Wilson Cossermelli, o

simpósio marcado para o período da manhã analisará o

tema "Doenças Difusas do Tecido Conectivo". Às 11

horas, será proferida uma pa1estra pelo coordenador do

grupo, falando sobre "Reumatologia".
'

À tarde, o simpósio debaterá o "Hípertireóidismo",
cujo grupo será coordenado pelo médico carioca Jaime

Rodrigues. A conferência seguinte está a cargo do

coordenador deste grupo, que falará sobre "Câncer de

Tiróide", Encerrando o certame, falará o paulista
Orlando Graner, abordando o tema "Lesões Recentes de

,Mão",

VENDE-SE

Apartamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em ltaquaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00 .. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena entrada.
Tratar com SR. GASTÃO fones 4604 e 3164.

Operação Crutac encerra-se hoie
com Coral da Ufsc em 'taiópolis

Itaíópolis, o quarto município de Santa Catarina em

extensão territorial, esteve entregue durante uma semana

a oitenta e quatro universitários e dez professores da
Universidade Federal de Santa Catarina, além de técnicos
da Secretaria da Saúde, Secretaria da Agricultura e

Acaresc.

Durante esses dias, foi realizada a Operação Crutac -

Centro Rural Universitário de Treinamento e, Ação
Comunitária, sob a coordenação, da Sub-Reitoria de
Assistência e Orientação aos Estudantes.

No primeiro dia de trabalho, estudantes, técnicos e,

professores prenderam-se a um exame da área, com

contatos com autoridades municipais e população.
Conferências sobre higiene individual e higiene
materno-infantil foram proferidas pelos oitenta e quatro

- estudantes da área bio-médica em vários locais do

município onde foi constatado maior índice de

problemas de saúde.
.

No dia seguinte, técnicos e estudantes lançaram-se a'

estudos de projetos de saneamento básico junto à

Prefeitura, objetivando soluções para os graves

problemas 'existentes neste campo. Palestras sobre a

necessidade de a população preservar o ambiente familiar
e do .trabalho das causas da verminose e de outras

doenças contagiosas foram levadas à efeito pelos
acadêmicos em locais preparados pela Prefeitura.

Quinta feira última, a alimentação e nutrição foram
os temas das palestras realizadas pelos participantes da

Operação Crutac em todo o município de Itaiópolis. O
Serviço de vacinação funcionou nesse dia, atingindo
grande parte da população daquela região.
A comunidade com 23 mil habitantes, foi quase que

inteiramente abrangida pelo projeto da Universidade,
pois os membros das diferentes equipes deslocaram-se

para quase todos os pontos do vasto município.
'

ENCERRAMENTO O Coral da Universidade Federal
de Santa Catarina vai se exibir hoje às 20 horas na sede
do Clube 16 de Abril, dando por encerrada a Operação
'Crutac-Itaiópolis. O ato contará com a presença do

professor Emani Bayer, Sub-Reitor de Assistência e

Orientação ao Estudante,' que representará o Reitor
Roberto Lacerda. O serviço de vacinação cobriu quase todo o município de Jtaiópolis em uma semana.

/

São José: taxis trafegam
desde ontem com aparelho

Fundação Educacional de Santa Cat�rina r FESC -

Universidade para o Desenvolvimento do
Estado de Santa Catarina - UDESC -:

FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE - FEJ -

EDITAL, ,

EDITAL DO CONCURSO VESTIBULAR 01/73, PARA
A ADMISSAo AOS CURSOS DE ENGENHARIA ,

MECANICA E nETRONICÃ�TELECOMUNicACOES.
1. - A FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE,
integrante da Universidade para o Desenvolvimento do Esta
do de Santa Catarina - UDESC - faz saber a quem interessar

possa, que estarão abertas, as INSCRiÇÕES PARA O CON
CURSO VESTIBULAR 01/73, para a admissão aos Cuisos de

Engenharia MECÂNICA E ELETRÕNICA-TELECOMUNI
CAÇÕES, no período de 01 à 30 de dezembro de ,1972, no

, horário das 14:00 às 18:0Q, horas, de 2a. a 6a. feiras e aos

Sábados das 08:00 às 11:00 horas, à RUA OTTO BOEHM,
no.48.

'

2. - Os candidatos apresentarão no ato de inscrição os se

guintes documentos: 2.1 - Certificado de Conclusão do 20.

Ciclo em 2 vias; 2.2 - Certificado do lo. Ciclo em 2 vias; 2.3
- Histórico Escolar do 10. Ciclo em 2 vias; 2.4 - Histórico
Escolar do 20. Ciclo em 2 vias; 2.5' - Carteira de Identidade;
2.6 - Atestado de Idoneidade Moral; 2.7 - Atestado de Sani
dade Física e Mental; 2.8 - Atestado Negativo de Exame

Tuberculino Toráxico; 2.9 - Certidão de Nascimento; 2.10-
Prova de estar em dia com as obrigações do Serviço Militar;
2.11 - Título de Eleitor (fotocópia de ambos os lados); 2.12
- 4 (quatro) fotografias 3x4.

3 - O Concurso Vestibular compreenderá 'provas escritas,
, abrangendo as seguintes áreas de conhecimento:
3,1 - Português; 3.2 - Literatura Luso-Brasileira; 3.3 -

Matemática; 3.4 - Física; 3.5 - Química; 3.6 - Biologia; 3.7
- DesenhotLê -, Língua Inglesa; 3.9 - História Geral e do

Brasil; 3.10,- Geografia Geral e do Brasil.

4.- As provas do Concurso Vestibular Iimitar-se-ão em con

teúdo às áreas mencionadas no item 3 deste Edital.

5. - Na forma do Artigo 39 do Regimento da Faculdade,
serão classificados com direito à matrícula, os candidatos que
obtiverem as médias mais altas até o limite de 30 (TRlNTA)
VAGAS PARA CADA CURSO (Engenharia Mecânica e Enge
nharia, Eletrônica-Telecomunicações), excluindo-se os com re

sultado nulo em qualquer prova.
'6.- No ato da inscrição, os candidatos obrigatoriamente de

verão optar por um dos dois cursos (Engenharia Mecânica ou

Eletrônica-Telecomunicações)
7. - O Concurso Vestibular compreenderá 3 (três) etapas:
la. Etapa - Dia 07.01.73 - às 08:00 horas: Português -

Literatura Luso-Brasileira Língua Inglesa
Dia 07.01. 73 - às 14:00 horas: Física e Química
2a, Etapa - Dia 08.01.73 - às 08:00 horas Biologia e Mate
mática
Dia 08.01.73 - às 14:00 horas Desenho
3a. Etapa - Dia 09.01.73 - às 08:00 horas História Geral e
do Brasil; Geografia Geral e do Brasil
8. - O concurso Vestibular sóé válido para a matrícula no

lo. Semestre Letivo de 1973.

Joinville, 20 de novembro de 1972

l'
Paulo Malschitzky
Secretário Geral .

'___'� � �-J._ __ �____________ __ __

Cr$ 6,00. Todos os taxímetros foram aferi
dos e os agentes do órgão não constataram

irregularidades que indicassem tentativa de

fraude.

Com exceção de apenas quatro veículos
- encostados em oficinas mecânicas e ain

da não fiscalizados - os táxis de São José

já trafegam dotados de taxímetros. A infor

mação foi prestada ontem pelo Sr. Antônio

Alves, Delegado do Instituto Nacional de

Pesos e Medidas em Santa Catarina, acres
centando que desde ontem os automóveis

de aluguel de São José estão autorizados a

cobrar' o preço estabelecido.

BLITZ
De outra parte, o Inpm continua reali

zando suas fiscalizações de rotina, especial
mente no interior do Estado. Dezenas de

postos de gasolína tiveram suas bombas ve
rificadas sem que os fiscais constatassem

fraudes. Enouanto uma equipe aferia as

bombas de gasolinas nos postos instalados
ao longo da BR-lOl, outra equipe aplicava
multas e sanções previstas em lei para os

infratores que apresentaram irregularidades
em balanças e instrumentos métricos, As

multas variam de um a cem salários míni
mos regionais, finalizou o Sr. Antônio Al
ves,

Os veículos tiveram, as tarifas fixadas pe
lo Conselho Ínterminísterial de preços que
são inferiores a da Capital. A bandeirada
foi estabelecida em Cr$ 070 por partida,
acrescida de Cr$ 0,60 por quilômetro roda

do, na bandeira 1. O serviço noturno -

bandeira 2 - custará Cr$ 0,78 por quílô-
'

metro e a hora parada fícou fixada em

Mo&ral forma nova turma
,

,

#1o;e em São Bento do Sul
horas, no Centro Social com a presença do
Prefeito municipal, Coordenador Estadual
do Mobral, professor Darcy Atanásio, além
de outras autoridades.

Os cursos de alfabetização foram realiza
dos durante cinco meses em vários locais da,
cidade. Recentemente iniciaram outros que
contam com a participação de jovens na

,

faixa etária entre 24 a 30 anos.

FORMATURA
O Colégio Normal Roberto Grant, de

São Bento do Sul, programou para o próxí
mó dia 10 a formatura de novas turmas do

Curso Normal. Às 19 horas desse dia será

celebrada uma missa na Igreja Matriz, com
São Bento do Sul (Correspondente) a presença da direção do Educandário e

Os cento e oito alunos que concluíram o formandos. Em seguida, durante a solenida-

Curso de Alfabetização de Adultos, em São de que será realizada nas dependências do

Bento do> Sul, receberão hoje seus díplo- Colégio, serão entregues os certificados aos

mas, em solenidade a ser realizada às 15 concluintes do curso.
-------------------------------

Amurei faz reunião
. _.

-

em Br�ço do Norte
Tubarão (Correspondente) - De acordo com o que ficou

estabelecido no Seminário de Desenvolvimento do Sul do
Estado, realizado em Tubarão com a participação de
representantes da Secretaria de Serviços Sociais, Secretaria
de Desenvolvimento Econômico, técnicos .do Serfhau 'e

além da diretoria datAssociação de municípios da Região de
Laguna - Amurel, será realizado amanhã no município de
Braço do Norte um seminário municipal com a presença de
dirigentes da Amurel e prefeitos atuais da região Sul e os

que foram eleitos no último dia 15.
O objetivo desse seminário.que deverá ser realizado em

outras cidades durante o período até o próximo dia 17, é

traçar as linhas gerais indispensáveis à elaboração dos
termos de referência .para o planejamento da região Sul de
Santa Catarina. •

'

.

Segundo o programa, os próximos seminários serão

realizados nas seguintes cidades: dia-4, Armazém e Gravatal; ,

dia 5, São Ludgero e Orleães; dia 6, Imaruí; dia 7, Laguna e

1mbituba; dia 8, Pedras Grandes; dia 9, São Martinho e Rio,
Fortuna; dia 10, Santa Rosa de Lima e Grão Pará; dia 11,
Treze de Maio e Jaraguá do Sul e no dia 17 em Tubarão.

Por outro lado, técnicos do Serfhau e representantes da
Secretaria do Desenvolvimento Econômico, além da
diretoria da Amurel, estarão reunidas na próxima
segunda-feira em Criciúma para tratarem novamente do
Plano de Desenvolvimento da Região Sul.

Besc teve reunião
em Jaraguá do Sul

Durante o encontro que manteve, em companhia de seus

principais assessores, com empresários no município de

Jaraguá do Sul, o presidente do Banco do Estado de Santa

Catarina, Lauro Luiz Línhares, conclamou-os para um novo

processo de maior fortalecimento do desenvolvimento
daquela região.

O titular do Besc chegou a Jaraguá do Sul ante-ontem,
sendo, recepcionado pelo Prefeito municipal e meio

empresarial. Durante à tarde procedeu visitàs às empresas
industriais da cidade, durante as quais manteve diálogo com

os industriais sobre o interesse do Governo do Estado em

estimular o progresso da região através do Besc.
À noite, o Sr. Lauro Luiz Linhares reuniu-se com a classe

em1ftesarial na Sala do Forum, ocasião em que diretores do
Besc expuseram as linhas de crédito agenciadas pelo Besc
com recursos do BNH, BNDE, finame, Fundesc e Banco
Central. O, diretor da Besc-Financeira apresentou os

objetivos da organização bancária com a implantação da
Mesa de Open Market,

Após � reunião, os empresários de Jaraguá do Sul
homenagearam a diretoria do Besc com um jantar no

,

Restaurante Marabã .
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Surpresas no vestibular:opcões
svaziam Direito· e Odontolog�a

Ao, computar ontemof,dados sobre
as inscrições condicion� e definitivas

para o vestibular da Universidade Fe

deral de Santa Catarilia a comissão

central do concurso tIve algumas sur

'presasJEntre elas se testacaram o ele

vado número (875) d s candidatos que
I

optaram pelo cursai de Medicina e o

reduzido (287) contingente que optou
pelo curso de Díreíío, até então o que

regist�ava a maior e inscrições na área

de Ciências Hum as e Sociais. Outro
dado até certo p nto inesperado foi o

número de opt tes para o curso de

Odontologia, c apenas 173 candi

datos.

O total gerai de ínscríções, incluin
do as definitivas e as condícíonaís, é de

3.836 candidatos, assim distribuídos

pelas quatro áreas:

Ciências Biológicas - 1 430;
Ciências Físicas - 888

Ciências Humanas e Sociais - 1 311

Artes e Comunicações - 207.

O quadro de opções, por sua vez,
é o seguinte:
Ciências Biológicas
Mediciná - 875

Odontologia - 173

Farmácia e Bioquímica - 192

Enfermagem - 190
. Ciências Físicas

EngenhariaCivil- 302
Engenharia Elétrica - 19Q
Engenharia Mecânica '- 299
Matemática - 66

, Química - 31

. Giências Humanas e Sociais

Administração - 302

Ciências Contábeis - 86

Ciências Sociais - 48

Direito - 287

Economia - 98
Filo�ofIa - 50

Geografia - 81

História - 71

Pedagogia - 106

Serviço Social - 182

Artes e Comunicações
Licenciaturas e Letras - 207
As íntormações sobre o número de

candidatos e as opções foram prestadas
pelo Sub-Reitor de Ensino e Pesquisa,
Professor Samuel Fonseca.

Sant!a Catarina vai ganhar hoje
96 engenheiros que Ufsc forma

Serão realizadas hoje as cerimônias
I '

de form�tura das turmas de Enge-
nharia Mecânica, Engenharia Elétrica e

Engenhana CivJ da Universidade Fede-
,

I"
ral de Senta C,tarina. As 10 horas será

celebrada míssa em ação de graças na

capela dp Colégio Catarinense, enquan
to que iI colação de grau está marcada

.

para as/20 horas no ginásio Ivo Silvei

ra. Estarão se formando hoje 96 novos

engenheiros, sendo 53 do curso de En-

igenharia Civil, 22 de Engenharia Mecâ

nica e 21 de Engenharia Elétrica.
A turma é denominada "Gerson Ri

gheto" , sendo escolhido para Patrono
o Governador Colombo Salles.

No domingo, em solenidade marca

da para as 10 horas no auditório da Ce

lese, o Conselho Regional de Engenha
ria e Arquitetura estará entregando as

carteiras profissionais aos novos enge-

nheiros.
ENGENHARIA CIVIL

_ .. '�
A turma de Engenharia Civil, que

tem como paraninfa a professora Hele
na Amélia Stemmer, é integrada pelos
seguintes formandos: Adilson Rodri

gues de Medeiros, Aladi Bueno Becker,

Ruperti para paraninfo. Os concluintes
são os seguintes: Carlos Luz, Claver Vi
eira, José Bento, Jevêncio Arakaki,
Marcondes Silva, Mário Farias e Niralci
Bachtold.

Alceu Neves, Aristoc1es Caldas Júnior,
. Cid Zandõmego; Dudevant Teixeira,
Édio de Souza, Edward de Menezes,
Fernando Naspolini, Gilberto Zarbato,

\
Guido Ott, Guilherme Cunha, Henri

que Balsini, Ivan Cascaes, Ivo Hemmer,

Izair Junques, João Albano, João Nas
chenweng, João Sperry, José Trevisan

Neto, José Nardi, Koshíro Sonomura,
Laudioni Ponte, Lauro Sakurai, Leo

Thomaselli, Luiz Borghesi, Luiz An

drade, Luia Zapeline, Marcos Cruz,
Maria' Cabussú, Mário Meyer, Maurício
Goulart, Miguel Boabaid Filho, Moacir.

Martins, Pedro Cordeiro, Sidnei Moret-
to e Uirich Lindiner.

Fernandes, Ovande Flemming, Paulo
Hauffe,. Pedro Lemos, Pedro Maciel, Finalmente, a turma de Engenharia
Raul Monteiro, Reinaldo Ogata, Rei- Mecânica, escolheu o professor Carlos
naldo da Rocha, Roberto de Oliveira, Calliari para paraninfo. Os engenhei
Roberto Napoleão, Roberto Tonellí; randos são: Adalberto Dias, Ambrózio

Sérgio da Silveira, Sidney Heyse, To- Bacca, Antônio Luz, Aurélio Fernan

mas Barrasa, Valdemiro Lopes, Valmor des, Carlos Schneider, Carlos Rocha,
Santos, Walter Zilli, Vanderley Carlin, ,Dairo Cesar, Edemar Socal, Edson,
Vitor Laux, Wlademir Roma, Ezenom Batti, Emílio Savi, _Evilnd!o de Castro,
da-Sil'va. t '''''''''1:

_. Faustõ' Kupsêh�' -'jafr Dutra..' Jalbas
.

Mendes, Manoel Santos, Nilson Silva,
Os sete formandos do curso de En- Nilton Cunha, Paulo Pereira,'Roberto

genharia Elétrica - .opçâo em Energia Eh1ke, Sebastião Hilsen, Sérgio Silva e

- escolheram o professor Ravengar Wilson Krause.

Os Eletrecistas - opção em Teleco

municações - têm como paraninfo
também o professor Ruperti, São os

seguintes: Aldo Lopes, Antonio No

gueira, FernandoBrugner, João Rodri
gues, José Blauth, Lirosvaldo Moreira,
Lorival Itamaro, Marcia Dalsasso, Mar
cos Faraco, Miroel Wolowski, Paulo

Masc mO$tra 310 trabalhos das
crianças da -Escolinhcí ,de Arte

O Museu de Arte de Santa Catarina está expondo os

trabalhos das crianças matriculadas na Escolinha de Arte de

Florianópolis, devendo a mostra prolongar-se' até o final do
mês,

Estão expostos 310 trabalhos, produzidos pelos 238
alunos da Escolinha, com idade entre 3 e 12 anos. As peças
foram confeccionadas com o uso de guache, anilina,
colagem com retalhos, 'barro, vidro e madeira, sendo que
somente na' parte de desenho foram empregadas 130
técnicas diferentes. Um dos destaques da exposição é o

trabalho coletivo sobre o jardim zoológico, composto por
40 figuras de animais e árvores, executadas em barros,

LIBERDADE
Criada em 1963. já passaram pela Escolínha de Arte

1 500 crianças, que Um inteira liberdade para escolher o

trabalho que mais lhes agrade.
.Seu corpo docente é formado por uma orientadora e

cinco professoras, sob a direção da Sra. 'Heloísa Gonçalves.
Atualmente a Escolinha tem capacidade para matricular

240 alunos, oferecendo-lhes diversas atividades, entre as

quais desenho, pintura, montagem, modelagem, xiJ.ogravura,
colagem carpintaria, teatro e bandinha. O material

empregado é fornecido gratuitamente e não são cobradas
mensalid�des,

Segundo a diretora da Escolinha, cabe às professoras
simplesmente orientar as crianças, sendo evitada toda e

qualquer competição, valorizando-se a criatividade e não o

trabalho em si.
- Com esse método - declarou - procura-se desenvolver

a crítica e auto-crítica das crianças.
Já a orientadora técnica da Escolinha, Sra. Gleusa Costa,

afirmou que "a finalidade do projeto é dar oportunidade à

criança para desenvolver os sentidos, fazendo com que ela

participe e tenha visão global do trabalho que realiza".

Com' a realização de diversas cerimônias, todas as

unidades hospitalares e sanitárias vinculadas à Secretaria da
Saúde estarão comemorando hoje o Dia Panamericano da
Saúde.

O Secretário Prisco Paraíso, em mensagem alusiva à data,
lembrou a participação do Brasil na Conferência de São

Francisco, em 1945, .quando foi instituída a Organização
das Nações Unidas, de onde nasceu, por proposta
brasileiro-chinesa, a Organização Mundial da Saúde. '

A mensagem do Secretário da Saúde é a seguinte, na

íntegra:
"No inrcio deste século, a par de alguns progressos

incontestáveis para o nosso hemisfério, tínhamos a lamentar
a presença de grandes epidemias de varíola, malária, tifo e

febre amarela.
.

.

Surgiu, neste cenário, em dezembro de 1902" a oficina
Sanitária Internacional, reunindo,' de maneira formal e

permanente, pela primeira vez na historia, uma comunidade
de nações com o objetivo de proteger a saúde dos seus

respectivos povos.
Em 1922, um novo marco se constituía com a primeira

publicação do Boletim Panamericano da Saúde. Em 1945,
na Conferência de São Francisco, que instituía a

Organização das Nações Unidas, por proposta do Brasil, na
pessoa do Professor Horácio de Paula Souza, e da China, foi
criadauma Organização Mundial de Saúde Pública, que deú
origem à atual Organ�ªção Mundial da Saúde.

•

•
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Dentro deste contexto a Oficina Sanitária Internacional
originava a Organização Panamerícana 'da Saúde que, por'
seu turno, era reconhecida pela OMS, como organismo
regional para as Américas.

.

Atualmente, a Organização Panamerícana da Saúde tem
sede em Washington e se distribui sobre' o território
americano em seis zonas, com sedes em Caracas, México,
Guatemala, Lima, Brasília e Buenos Aires. A partir de 1969
começou a funcionar um Escritório da Órganização em

Porto Alegre, visando uma assessoria técnica aos órgãos do
setor na Região Sul, e tendo o seu quadro de pessoal
constituído por cinco técnicos de alto gabarito.

, A· Organização Panamericana da Saúde tem como

principais objetivos erradicar a varíola, malária, febre
'amarela e controlar outras enfermidades transmissíveis,
como tuberculose, lepra, etc.' Visa, ainda, contribuir para a

formação de recursos humanos no setor de., saúde e prestar
colaboração técnica, no sentido de que as populações
contem com serviços adequados de fornecimento de água,
esgoto, saneamento, etc.

O Escritório da OPAS sediado em Porto Alegre tem

colaboração maciçamente com a Secretaria da Saúde de
Santa Catarina, participando, inicialmente, na reorganização
técnico-administrativa da Secretaria e, posteriormente, em
varias atividades, merecendo destaque aquelas que dizem

respeito à formação de recursos humanos e plap.!tiamento,

Dia Panameticano da Saúde tem'
comemorações em Sta. Catarina

Hoje no' fac

a arte

de Joaçaba,
A 'orquestra e o coral da

Sociedade de Cultura Ar
tística de Joaçaba e Herval

, D'Oeste estarão se apresen
tando hoje à noite no Tea
tro-Ãlvaro de Carvalho, em
espetáculo marcado para
as 20h30min, com entrada

grátis.
Na primeira parte a or

questra executará as músi

cas Abertura' de Comédia

(Keler Bela) e Dança Hún

gara no. 5 (Brahrris), en

quanto que o coro cantará'
as outras quatro: Estando
a nos Vigiar (anõntrno),
Hino à '\rte (Wagner),
Amô que é Feito (Arícó ,

Júnior) e Quando a Gali...

(E. Donati), '

A segunda parte, com
solistas e orquestra, vai ter
o seguinte roteiro; Campa-
.nas (E. di Lazzaro), Lave
Story (Carl & Zigman),
Canzone Deli'Amare (C.A.
Bixio), Violetas Imperiais
(Brocey), Esta é minha

Canção (Charles Chaplin) e
Alma Llanera (p. Gutier

rez).
A, terceira e última par

te, com solistas, coro e or

questra, é constituída pe.
las seguintes músicas: Can
ta Coração (J. Fleury), Al
ma de Dias (J. Serrano),
Maringá (1. de Carvalho),
Quem Sabe (Carlos Go

mes), Granada (Augustin
Lara) e Coro 'dos Peregri
nos (Wagner).

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A. APTO. ESTEVES' JR.

SETOR FLORIANOPOLlS Vende-se apto. no 10. andar no Ediffcio Dona Martha
. c/ 3 quartos, amplo living, cozinha c/armários, depen
dência de empregada e área de serviço.
Preço 125.000 podendo ser financiado p/ Agente Fi
nanceiro do BNH.
Tratar com Gastão fones 3164 e 4604.

j
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FALTARÃ LUZ AMANHÃ

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A. CELESC - SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que DOMING? dia 0�/12/?2 no

período das 5.00 às 9,00 horas, haverá desligamento geral da clda�e e rntenor �a
ilha (com exceção da parte do centro), que visa permitir a continuaçao da colocaçao

de novos disjuntores na Substação Distribuidora da Ilha.

Florianópolis, 01 de Dezembro de 1972

A EMPRESA.

Po'lícia prende
/

integrantes de
uma quadrilha

Acidentes
de ontem:
apenas, dois
A Delegacia de Segurança

Pessoal registrou ontem dois
acidentes de trânsito com víti
mas.

O primeiro deles, um atro

pelamento, ocorreu por volta
.das 10 horas na rua Valdemar

Ouriques, próximo à Padaria
F á tíma, em Capoeiras. Um

Volkswagen, dirigido por Ida
lícío Doralício Cardoso, resi
dente à rua Gaspar Dutra, 275,
atropelou o menor Luiz Carlos

Salm, residente à rua Pedro

Cunha, 43. O motorista socor

reu a vítima, que sofreu feri

mentos, sendo medicada no

Hospital Sagrada Família.
O outro acidente, uma coli

são, deu-se na confluência da

rua Frei Caneca com Avenida
Mauro Ramos, às 12h10min,
quando colidiram o caminhão
Me r c e d e s-Be n z , placas
WS-02-87,dirigido por Pedro

Bauerl.casado, 52 anos, resi
dente na Estrada dos Banha
dos, em São Bento do Sul e o

Volkswagen placas AB-29-31,
dirigido por Elias Reusi. Do

choque, saiu ferido Luciano R.

Mendes, de 31 mos, residente
na Sevidão Franzoní, 68, que
se encontrava no automóvel,
sendo medicado no Hospital
Celso Ramos.

Agentes da Delegacia de Furtos, Roubos e Defrauda
ções, conseguiram prender ontem todos os componentes
da quadrilha do Lica, como é conhecido o marginal Luiz
Baumann, solteiro, 18 anos, residente na Cohab e que
tem várias passagens pela Polícia, desde quando era me

nor.

Os demais integrantes da quadrilha, que vinha arrom

bando carros e armazéns, e que já estão presos, são: Jor
ge Luiz Cardoso, vulgo China, solteiro, 19 anos, resi
dente na Cohab e que também tem diversas passagens
pela Polícia; Wilson Osmar Espíndola, solteiro, 19 anos,
residente à rua Frei Caneca e o menor J.J.P.N., de 15
anos, que iá foi posto em liberdade.
CONFISSAO

N� �elegacia de Furtos, Roubos e DefraudaçÕes, os
margmais confessaram terem sido os autores do "estou
ro" de quatro veículos, dos quais roubaram dois toca
-fitas, um extintor de incêndio e Cr$ 2.200,00 que gas
taram na zona de meretrício.

Confessaram, ainda, terem arrombado um armazém
na 'rua Frei Caneca e uma canoa, na me§l11a rua que
utilizaram para o transporte da "muambã" Na COhab
arrombaram dois armazéns e em Campinas uma casa, da
qual roubaram um gravador que fícou com China e que
,prometeu compensar os companheiros com um forneci- .:

menta de "bagas" americanas.
OBJETOS RECUPERADOS

Dos objetos roubados pela quadrilha, os agentes da
DFRD já recuperaram nave fitas gravadas; um gravador
,"National" e uma televisão marca "GE", que foram ven

dida a um rádio-técnico, por Cr$ 360,00.
, A Polícia espera recuperar outros objetos roubados
por Lica e seus comparsas, já que confessaram ter troca
do outros gravadores, em Itajaí, por maconha:

Mais três
roubos

na Capital
Chuva provoca
derrapamentos
ao longo da 101

No dia de ontem a Dele

.gacia de Furtos, Roubos e De

fraudações registrou três rou

bos, sendo o mais vultuoso; o
que foi vítima o fotógrafo
Djalma Martins, estabelecido à
rua Santos Saraiva, 305; de on

de os ladrões, por volta das '8
horas, levaram seis máquinas
fotográficas de fabricação ja
ponesa, <lois "flashes" marca

.

Flata e vários filmes.
Outra vítima dos ladrões

foi Odair Berlinck, residente à
rua Elesbâo Pinto da Luz, 641,
no Jardim Atlântico, onde, pe
la madrugada, arrombaram o

quebra-vento' de seu carro, o

Corcel placas AA-67-37, levan
do 17 cruzeiros e os documen

tos do veículo,
Um cobrador da Viação

Trindadense, quando almoçava
no último bando de um ônibus

da empresa, deixou sua bolsa

com aproximadamente
Cr$40,00 sobre o painel do

carro, como é de seu costume

e, ao terminar de almoçar,
constatou que a mesma fora

roubada

A Patrulha Rodoviária Federal, na área da Grande
Florianópolis registrou na tarde de ontem três acidentes
com danos materiais e nenhum com danos 'pessoais.

O primeiro acidente ocorreu às 14h30min, na altura
do Km 194, em Biguaçu, onde um volkswagen derrapou
na pista molhada, projetando-se fora da estrada e capo
tando.

Na altura, do Km 222, na localidade de Furadinho,
município de Palhoça, separados por poucos metros e

com uma diferença de apenas cinco minutos, ocorreram
'

j os outros dois acidentes. Um deles aconteceu às
15h4Omin, quando o Opala, placas RS-SD-01-24, diri
gido pelo médico Henrique Guilherme Pohndorf, resi
denteà rua Júlio de Castilhos, 253, em Camaquã, no Rio
Grande do Sul, ao fazer uma curva, derrapou na pista
molhada, saindo da estrada, descendo pelo barranco, in
do, finalmente, chocar-se contra uma pedra.

Minutos depois, :h ISh45min, quando procedia tam
bém do Sul; o Opala placas PW-00-84, dirigido por
Luiz Boccarin, residente à rua Sete de Setembro, 22, em
Porto União, abalroou o Opala placas CR-31-80, diri
gido por Cleusa M. Rodrigues, residente à rua João Peso

soa, S/No., em Criciúma, de onde procedia com destino
a Florianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em 1949, Artur Lon

don assumiu o cargo de Vi

ce Ministro das Relações
Exteriores da Tchecoslovã
qUÜ1; em janeiro de 1951
foi sequestrado e mantido '

em solitária, durante 22

meses, até confessar seus

crimes contra o Estado.

.Foi condenado à prisão
perpétua em '1952. Liber

� tado em 1956, com a mor

. te de Stalin, foi reabilitado
pelo governo tcheco. Com

p espanto, em 1968, viu os

tanques �viéticos invadi-

�1 rem Praga.
.

Sua história,
seu processo ele a contou

em um livro, A Confissão,
que Costa-Gravas, o dire

tor, levou ao cinema. Co

mo o livro de London, o

filme de Costa-Gravas tem
causado muitas polêmicas
e controvérsias. Para, ele,
trata-se de uma demonstra

ção "de como a fé pode
� -ser destorcida, para fins in- ,

crivelmen te perversos".

Antes de A Confissão, Cos
tas-Gravas tem outro filme

importante chamado Z:

"Quando eu estava mon

tando meu filme Z, em de

zembro de 1968, li A'Con
fissão, de Arthur e Lise

London.
Eu tinha um con

trato com meus produto
res fr.anceses Robert Dorf
man e Bertrand Javal, para'
realizar um filme que nada
tinha a ver com política.

Mas o livro de London me \

comoveu' tanto, que pro
puz a Dorfman e Javal, sua ,

filmagem, Eles levantaram

os braços aos céús. Quan
do Z foi lançado e, come

çou a ganhar prêmios; os
, "

produtores resolve'ram re-

considerar sua atitude, E

assim fizemos.A Confissão.
Sem quaisquer concessões.

Com uma grande paixão,"
O diretor fala no plural;
com um sentido definido,
referindo-se à equipe que

com ele colaborou na reali

zação: o escritor espanhol
Jorge Semprurn no roteiro

e o fotógrafo Raoul Con
tardo E, num plano mais

íntimo, a presença de Yves
Montand e sua ,t;�posa Si
mone Signoret, seus velhos
amigos.

Costa-Gravas, Jor-
.ge Semprum, Yves Mon
tand e Simone Signoret ti
veram, todos eles, partici
pação mais 0\1 menos efe
tiva nos acontecimentos
,políticos da Europa, nos

últimos anos. A Confissão'
diz Costa-Gravas, trata d�
história. de, Artur London,
uma pessoa muito bem si
tuada no Governo' Comu
nista ,da Tchecoslovãquía,
que foi preso, encarcerado
durante 22 meses e final
mente forçado a confessar.

Ele é um dos 14 acusados
em um julgamento monta

do como se fosse uma peça
de teatro, em que os mi

crofones eram desligados,

para que o público não pu
desse ouvir, cada vez que a

declaração de um dos ato

res não combinava com o

que haviam decorado. Esc
tamos no país do pesadelo
de Kafka. Organizada pe
los conselheiros soviéticos
e s talinistas, esta paródia
teve um grande sucesso.

Onze dos 14 acusados fo
ram 'enforcados.' London
escapou com vida, sendo
condenado à prisão perpé
tua, com trabalhos força
dos. Quatro anos mais tar

de foi reabilitado e até
mesmo 'reconduzido ao po
der, por ordem da Repú
blica tcheca. Mas Praga. te- .

ve apenas uma primavera.

/
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onfissão
de todas as formas. Para

fazer A Confissão, perdi
mais de 10 quilos. Depois
senti-me. completamente,
aniquilado, até a memória

estava, desaparecendo. Le

vei meses para recuperar
me. Há momentos em que
o cinema reflete um reali
dade que ocorre em ,qual
quer parte do mundo.
Através de seu trabalho, o
ator pode chegar à .cons
ciência do espectador. Es
tou cansado de ver os gran
des lucros irem parar nas

mãos de outros. Quero
correr riscos. Costa-Gravas
e Jorge Semprum estão

trabalhando há meses em

um roteiro La Comune,
que deverei co-produzir e

participar como ator. Será
talvez um filme' de amor

ou um, filme político. É
um tema fascinante. E eu

desejo arriscar um fracasso'
com alguma coisa que me

dê prazer; não quero fazer
filmes apenas por dinhei
ro". Como o livro de Artur

London, o fílme de Costa
Gravas tem dado origem a

reações controvertidas. A

•

•

destorcida para fins incri
velmente perversos." A
Confissão é. uma obra con

tra a intolerância, um fil
me pela liberdade; seu �b
jetivo é glorificar o respei
to de que é merecedora a

criatura humana, em últi
ma análise, um filme pelos
direitos humanos.

te, os estalinistas e seus se

guidores. A Confissão, eu

espero, perturbará, 'con

fundirá, lançará o espanto;
porque ele mostra homens

sendo desonrados por seus

próprios princípios, des

truídos em nome de sua

razão de viver. O estalínís

mo, como a Inquisição Es

panhola, foi a demonstra
ção de como a fé pode ser

direita o vê como um fílme

comunista; a esquerda o vê

como um filme perigoso,
capaz de fornecer elemen

tos para as campanhas an- ,

ti-comunistas, o que tem

acontecido. Explica o rea-

'lizador:' 'Não sinto A Con

fissão como um filme rea

cionário. Mas é um verda

deiro choque para os co

munistas, mais precisamen-
Darci Costa

/

o Salário do Medo, de
Henri

George Clouzot; o filme
que triinsformou
o chansonier

em ator dramático

(YvesMontand e Charles

Vanel).

roossasestrê
O Mapa Celeste junto é representativo do Céu, no �ês

de D�z�mbro de 1972, à ZERO HORA do dia 1; pode
ser utilizado em todas as noites do mês recuando a cada
dia, 4 mi?u�os hor,�ios. O ,�apa, com� já se explicou, é
uma projeçao de reflexo do Céu, e tem como Polo
Notável o Polo Celeste do Sul. O arco do Zodíaco, está
determinado pelas Constelações do Aquário, pondo-se a

Oeste, pela 1 Hora da manhã e Carangueijo, na mesma

hora, nascendo a Leste. Para horários entre 19 e 22
horas, são exatamente válidos os Mapas de Novembro e

Outubro, exceto na anotação da Lua, dos Meteoros e dos
Planetas que são corpos de alta mobilidade. O nome das

Constela9ões está em . letra ,de forma e de algumas
Estrelas importantes .em manuscrito. Pelo Mapa-se pode
obse,rvar que o movimento fictício do Céu é oposto ao

movimento real da Terra na sua órbita e em sua rotação.
O Mapa tem corno centro, para o Observador a latitude

de, Flori�nópolis, mas pode ser utilizado perfeitamente
ate a latitude Zer,o .do Equador. Nos registros ao pé, há
os campos telescópicos de Sírio e do Cruzeiro do 'Sul
com .�inúcias. Assim, à esquerda, a Constelação. dÓ
Cruzeiro do Sul, como' aparece ao telescópio, nas
coordenadas -60S-AR13. E composta de 8 Estrelas

'

importantes, que também podem ser vistas a 'olho nu

quando o observador estiver em zona escura' sem luz
'

pública. (Aliás, é bom informar que a luminosidade em

Florianópolis anula, para o observador, -1/5 das Estrelas
visíveis em noite sem luar. Em noite de Plenilúnio
somen te são visíveis as ,Estrelas de 1 a. e 2a. grandeza. E�
São Paulo, Rio de Janeiro, Porto Alegre, devido à

concentração luminosa, 1/8 das Estrelas somente é
visível; e em noites de Plenilúnio somente os de brilho
mais notáveis). O Cruzeiro do Sul, dentro do quadrode
sua Constelaçã?, possui 11 Estrelas, afora as telescópicas
no fundo do Céu, nesta ordem: 1 de primeira grandeza; 2
de segunda; 3 de quarta e 5 de quinta grandeza. A
coloração dessas 8· Estrelàs mais importantes é: Alpha I

(E�trela Magalânica) azul; é uma Estrela dU_Ela; Beta
(Mimosa] azul; Delta (Pálida) azul; Gamma (Rubídia)
rosada e é dupla; Epsilon (Intrometida) roxa; lota
(dupla) amarela; Mu (dupla) azul; Eta verde. Há,
portar:tto, quatro Estrelas duplas no grupo notável do
Cruzeiro do Sul. A direita, temos a visão telescópica da
Estrela Sírio, da Constelação do Cão Maior. É um belo
setor estelar e historicamente apreciável, pois Sírio é a

Estrela Sothis dos antigos astrônomos egípcios e

marcava, quando em coincidência heliacal, o início do
ano. A Constelação do Cão Maior tem 26 Estrelas
apreciáveis, sendo 1 de primeira grandeza, 4 de segunda,
2 de terceira, 12 de quarta e 7 de quinta grandeza. Na
disposição registrada, temos: Sírio, dupla, de cor branca,
a mais brilhante do Hemisfério sul. Depois, Mirzan. de

O· fllme termina, quando
os j ovens, desesperados,
atacam os tanques soviéti
cos que atravessam Praga,
enquanto os estudantes es

creviam nas paredes: "Le
nine, Acorde. Eles enlou:'

queceram".
O papel de Artur Lon

don é vivido por Yves

Montand, o chansoníer
que virou' ator dramático
'em O Salário do Medo, fa
moso filmé de Henri Geo�:-'
ge Clouzot .. Embora tenha

.
.

se revelado um ator com
petente, sua fílmografía
não é marcada apenas por
filmes de qualidade. Mon
tand analisa a posição do
ator: "Pode haver exces

sões, mas de uma forma

geral, o ator é consciente

do seu trabalho. Em meu

caso, quando sou convida

do para trabalhar em um

filme, procuro integrar-me

D' S"Po S U;.ÃO
TEI..EscópicA

�
C. fh,.,ei RO

J)o
SUL

cor azul; Delta, amarela; Epsilon, dupla, azul; Sigma.
arroxeada; Eta, azul; Dzeta, azul; Pi, 'dupla, azul; Mu,
dupla, azul; Nu (1,2,3) assim dispostas: Nu-I, rosa; Nu-2,
dupla, branca; Nu-3, roxa. Este quadro estelar tem a

seguinte posição celeste: -20S-ARI7. Meteoros estão
indicados por sinais, (um ponto com cauda tríplice) na
Constelação. de Gêmeos; deste modo, as, Estrelas
cadentes Gemínidas podem ser vistas ao norte, entre os

dias 10 e 13, após 11 horas da noite, A Lua poderá �er
apreciada em Aquário no dia 10, em Peixes no dia 12,
em Carneiro no dia 14, em Touro no dia 16, em Gêmeos
no dia 19 e em Carangueíjo no dia 21. As Fases lunares,
ocorrerão: Lua Nova, dia 6; Quarto Crescente, dia 13;

.

Lua Cheia; dia 21; Quarto Minguante, dia 30. O estado
médio do tempo para o Sul do Brasil, no mês de
dezembro, será: Massas frias dé pouca intensidade nos

períodos: de 1 a 4, de 8 a 11, de 17 a 21 e de 26 a 29. Os
dias de maior grau 'de calor serão: de 4 a 6, de 14 a 15,
de 23 a 25, de 30 a 31. As frontais frias serão com

chuvas fracas e esparsas, Ocorrerão trovoadas esparsas
com períodos de máximo calor e baixa' pressão
atmosférica, nos dias já indicados. No Planalto, haverá,
nesses mesmos períodos, algumas chuvas de granizo de
pouco duração. .Devido ao lento movimento das massas

polares, os ventos serão fracos com largos períodos de
calmaria. Continuarão pequenas explosões solares que
pouco influirão na climática do Hemisfério Sul. Os
Planetas poderão ser vistos durante a noite e pela
madrug ad a'" nas seguintes posições: Mercúrio ao

entardecer, junto do Sol; Vênus também ao entardecer
junto do Sol, pois ambos, para locação nos mapas, estão
na Constelação do Escorpião. Marte, também ao

entardecer, no Escorpião. Júpiter, ao primeiro período
noturno em Capricórnio. Saturno em Gêmeos, marcado
com X no mapa. No mês de Dezembro, no horário do
Mapa, a� Estrelas mais notáveis no Céu, de Oeste para
Leste, sao: Alferet, Markab, ao norte e Fomalhaut ao

Sul; Marfak ao norte, Mira sobre o Equador e Achernar
ao sul; Aldebaran sobre a Eclíptica; Castor, Pollux,
Betelgeuse, ,a? norte e Rigel, Saiph e Canopus ao sul do
Equador; Sírio e Adhara quase ao zenit local subindo de
Leste. A.,Leste, nascendo, Procion e Alphard. Essas
Estrelas ja foram, algumas delas, descritas nos meses

anteriores. O cornprimentç do dia, do nascer ao pôr do
Sol, no mês de Dezembro, pela média diária será: Nascer
do Sol' 5 horas.e pôr do Sol 19,20; o dia claro terá, pois,
durante o curso do mês, a duração média de 14 horas e

meia. (Para o nascer e ocaso diário, consultar táboa
horária precisa). Deste modo, o panorama
Astronômico-climático em Dezembro, 'para o Sul do
Brasil.

(
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U".a le8tinha� bicho

Cheguei vestido a caráter: calça Lee desbotada, camisa
. de pelúcia vermelha (fazenda comprada na liquidação
das Lojas Pernambucanas), .sandálias franciscanas
(símbolo da humildade) e a indefectível cruz de madeira
à altura do peito. Na testa, uma inscrição pacifista,
aproveitando que a paz ainda não veio à luz,
permanecendo no ventre das mesas diplomáticas de
Paris.

Greenwhich Village tupiniquim reunira-se num

recinto escuro e mal cheiroso (nem tanto assim, mas se

vos disser que o recinto estava feericamente iluminado e

finamente desodorado a festinha terá perdido todo o seu

charme e os hippies não me perdoarão). Fiel ao dialeto
em vigor, direi, portanto, que a "cave" estava "da

pesada" e que nunca tantos pecadores cumpriram a um

só tempo o hierático preceito bíblico do "amai-vos uns

aos outros". Uma flauta hindu soava dolentemente e o

seu soprador usava turbante, certamente na espectativa
de comandar os movimentos de alguma serpente. Alguns
casais dançavam lentamente e outros imitavam

personagens famosos ou assumiam poses universais de
conhecidos monumentos. Vi, na confusão, muitas

estátuas da Liberdade. Tiradentes vários agonizavam em

dispnéia e lamentavam-se aos carrascos: "somos moços
demais para morrer". Pan tocava flauta e dava um show
de sapateado ao som dos próprios cascos. Cupido
dedilhava cítaras e acalentava amores recém-nascidos. D.

Pedras Primeiros proclamavam certas independências e

algumas mocinhas ainda arriscavam um "pára, Pedro
"

...

O happening ganhava a madrugada quando um

engraçadinho se pôs a imitar a estátua carioca do

Manequinho que pode ser vista dando vasão àquelas
necessidades fisiológicas decorrentes da inge"tão
excessiva de líquidos diuréticos. Houve então uma

pequena pausa na festa para que as coisas voltassem à
normalidade (?) e o tipo fosse devidamente

.

encaminhado àquele castelo amarelinho ali perto do

Miramar, onde permaneceu durante toda a noite

bancando Sir Camelot, o cavaleiro da Távola Redonda.
Do alto da vigia, produzia cantigas de amigo para a sua

amada rainha Guenevere.

No reduto "hippie" a noite mal começara. Alguém
queimara incenso _

e acendera uma luzinha vermelha,
obsessiva. Num grupo faziam de conta que todos

estavam possuídos do LSD e da marijuana. Brincavam de

contar suas reações às drogas alucinógenas. Uma adorável
garota com a inscrição "Flower and Power" gravada no

umbigo jurava que era "Eva", que fora expulsa do

Paraíso sito à Praça Pereira e Oliveira e que tanto ela

como "Adão" - o barbudo que lhe fazia companhia -

não haviam encontrado uma única folha de parreira para
cobrir suas vergonhas e suportar assim o anátema do .

Senhor.
Como o Paraíso estivesse em falta de árvores e

arbustos, os dois resolveram entrar mesmo num' ônibus
da Trindade.

Resumindo: saí da festa num doce estado de

bem-aventurança. Volátil e etéreo, cheguei em casa de

manhã, com o tanger dos sinos chamando os fiéis para o
Santo Ofício.

Alguns galos cantavam, enquanto procurava dar jeito
na ressaca com "uma das boas coisas da vida": Café

Otto, amargo.

Sergio da Costa Ramos

Cinema

YVÉTE, MINHA CASTA SOBRiNHA, filme de linha

erótica, de produção alemã, com Fred Williams, Edwige
Fenech e Ruth Kubitschek. O diretor chama-se Eberhard

Schroe der ; não dispomos -de outras informações.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas. -

OS 7 BOINAS VERMELHAS, de Mário Siciliano.

Aventuras de mercenários na África, com elenco

heterogêneo, onde aparecem Ivan Rassimov, Kirk Morrís,
Robert Cummings Jr., Priscila Drake, entre outros. Sem
destaques além da rotina. Eastmancolor. Censura 18

anos. Cine Ritz 5-7,45 -9,45 horas.

Yvete, Minha Casta Sobrinha (Madem anâ.herNiece) de

Eberhard Schroeder.

A CORRIDA DO SÉCULO (The Great Race)
Excelente comédia de Blake Edwards, em reedição, onde
o vale tudo é empregado com inteligência e válido senso

•

de humor; algumas sequências são de extraordinário

sabor satírico. Tem papéis principais a cargo de Jack

Le mm o n , Tony Curtis e Natalie Wood.

Panavision/Technicolor. Censura 5 anos. Cine Coral 3 e 8

horas.

OPERAÇÃO FRANÇA (The French Connection) de
William Friedkin, com Gene Hackman e Fernando Rey.
Technicolor.

A TENTAÇÃO ENTROU LÁ EM CASA (La Servant)
filme francês de Jean Paul Bertrand, com Daniel Gelin e

U1la Jacobson. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine

Roxy 2 e 8 horas.

UMA FAMILIA FULERA (The Family Jewels) de
Jerrv Lewis. Technicolor. Censura 14 anos. Cine Jalisco
8 horas.

DESTRUAM A INGLATERRA, com Alfred Müller e
Lena Delane.

ASSIM NASCEM OS HERÓIS (Too Late the Hero)
de Robert Aldrich, com Michael Caine e Cliff Robertson.

Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Glória 4 e 8 horas.

CATLOW, western híbrido de Sam Wanamaker, com
Yul Brynner e Daliah Lavi. Metrocolor. Censura 14 anos.

Cine Rajá 8 horas.

OPERAÇÃO FRANÇÁ Cfhe French Connection) de
William Friedkin, com Gene Hackman e Fernando Rey.
Technicolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

Tv

Tv Cultura - Canal 6
11 :00 - TV E; 12:50 - Durango Kid; 13:40 - Abbot

e Costeio; 15 :00 - Clube dos Heróis (a' cores); 16 :00 -

Qual é o sucesso (a cores); 17:00 - Bonanza; 18:00 -

Camomila e Bem me Quer; 18:40 - Vitória Bonelli;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede Nacional de

Notícias (a cores); 19:50 - Jerônimo, Laços de Sangue;
20:35 - Edifício Balança Mas Não Cai (a cores); 22:00-
Cine Espetacular (a cores); 24:00 - Deuses de Barro.

� ES'I'ALE�R�S BRUNO VfDA.

"

LANCHAS DE QUALIDADE
RUA AUBÉ
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Projeto Radam, estão sendo bastante procuradas, não
somente. por' engenheiros eu técnicos, mas também por

estudantes, principalmente os universitários, que vêm se

interessando pelo .materíal. Elas estão impressas em

"off-set", numa folha de papel de 85 x 60� sendo que a

foto-imagem ocupa um espaço de 65 x 44 cm. As de

maior venda, entretanto, são as fotos que trazem os rios

bem delineados.

F:ISC NO DOZE

Em compensação, ontem, na boate do Clube Doze,
durante a "Noite dos Casais", o show foi simplesmente
extraordinário. Sem a algazarra que normalmente reina

num ambiente 'de festival, se conseguiu ouvir tranquila
mente as co�posições vencedoras do II FISC, acompa
nhadas pela tranquilidade que é- a orquestra "Stagium
10", sob a direção de Zézinho. Amélia Bossle, Nelson
Juliano (com Neide e Jorge Henrique), Os Cantores da

Ilha e Vininho, ganharam o aplauso caloroso da grande
assistência que lotava a boate do Veterano.

CONCURSO "RENOIR"

Em primeiríssima mão uma notícia sensacional: a

Emedaux que está construindo edifícios com nomes de

pintores famosos: "Renoir", "Rembrandt", "Da Vinci",
acaba de instituir um concurso de pintura, cujas bases e

regulamento serão lançados dentro de mais alguns dias.

Os prêmios (em dinheiro) são excele�tes e o concurso

será aberto a quem quiser dele .participar. Na próxima
semana teremos mais notícias.

,DENISE.E NIVALDO

"Sob os euspIcios de Júpiter, João e Jany Stoklos e

Uno e Nilda Mattos casam seus filhos Denise e Nivaldo,
na melhor atuação de suas vidas: a conjunção de Lua e

·

Mercúrio. Espetáculo exclusivo aos altos astrais - apre

sentação única - Preço: um sorriso franco. Data: 10 de

dezembro de 1972. Horário: 24 horas: Local Teatro

Gueire - Rua.1!) de Novembro - Curitiba - Paraná".

Este é o texto do _convite de casamento dos atores

Denise Stoklos e Nivaldo Mattos, ambos do elenco de

"Contestado",_ela atualmente fazendo "Via Crucis", em
Curitiba. O.convite, é um poster de 50 x 70, com fundo

prateado e desenhos em verde e, naturalmente, foi "bola
do" pela própria Denise que, além de excelente atriz e

· escritora, ;também é publicitária de mão cheia. O casa

mento serr à meia-noite, logo após o espetáculo, e no

próprio palco do Guaíra.
.

Felicidades para os dois bons e grandes amigos, que
seguem imediatamente para o Rio, onde vão estudar e

fazer teatro, claro.
PROJETO RADAM - FOTOS

Já se encontra à venda ao público, uma série de 30
·

fotos-imagem do Projeto Radam (Radar da Amazônia)
que; por não conterem áreas estratégicas de fronteiras,
foram liberadas pelo Estado Maior das Forças Armadas.

Impressas em "off-set", custam .Cr$ 10,00 cada uma e

mostram áreas do sul do Pará e Bahia. Chamadas tecnica

mente de "Mosaico Semi-Controlado de Radar", foram
obtidas de uma altitude de 11.000 metros, com um radar

"Gems 1000", instalado num avião Caravelle da Lasa

Engenharia e Prospecção. As fotos-imagem obtidas pelo

TONY NA SELVA

Quinta-feira, quase meio-dia. O telefone chama e, do

outro lado, lá na: Guanabara, Tony Ferreira dá o seu

berro de saudade da. Ilha perguntando, a 1.000.rotações
por minuto, como vão as pessoas, o clíma, a Cidade, o
vento sul, a Felipe Schrnidt, o teatro, o Doze.E dizendo

que vai bem, muito bem. Que, após cada temporada na

Ilha, sempre que retorna ao Rio ou São Paulo, há algo de

bom à sua espera. Desta vez era o papel de Inspetor
Lima, na novela "Selva de Pedra". Diz já estar seguro

para a próxima telenovela da Globo e que acaba de gra

var, esta semana, um programa especial, com Glória Me

nezes. Enfh, é o Estreito, vencendo na Cidade Maravi

lhosa.
OLGA E ÁUREA NO ARTESANATO

Pois é, quando a gente viu os cintos, principalmente
esses, pensou-se em preços astronômicos. Mas não. Arte

sanato em couro, .é o grande negócio de Áurea e Olga,
não se podendo dizer o mesmo dos preços. Trazendo

fivelas e fivelões do Rio, São Paulo e Porto Alegre, as

moças estão fazendo o que há de mais bonito e moderno

no assunto. O que compramos, por exemplo, custa ape
nas Cr$ 25,00: E tem branco, 'preto, marrom, castor e

toda e qualquer cor que se deseje, sendo que o comercial

aqui é muitas vezes mais caro que o próprio artigo. O

endereço é rua João Alcântara da Cunha, 193, Coquei-
ros.

COMERCIAIS - NÃO, POR FAVOR!

No momento em que a publicidade se tornou "a pro
fissão do século XX", formando cada vez mais especialis
tas que assombram o mundo com o seu talento, aqui, na

Ilha, estão sendo rodados alguns locais, que são de arre

piar o cabelinho das axilas, com apelos que fariam corar

de vergonha o propagandista de rua, aquele da cobra e

do lagarto dentro damaleta, nas proximidades do merca
do público. Pelo amor' de Deus! Regredindo do jeito que

as coisas vão nesse campo, por parte de certas firmas

comerciais, nós vamos acabar numa caverna, vestidos de

pele de dinossauro e com um tacape de pedra nas mãos.

Um pouquinho mais de consideração com os nossos

olhos e ouvidos; senhores. Eles nos são muito caros.

PAINEIRAS

Hoje, no Clube da Juventude, mais uma grande festa,
com a -entrega dos prêmios que o Paineiras instituiu aos

vencedores do II FISC. Lamentavelmente, uma vez que

esses conjuntos jovens tem ojeriza a qualquer coisa que

se assemelhe à música brasileira (quando mal sabem bal

buciar o inglês), não será possível a reapresentação das 5

classificadas no Festival, onde o samba conseguiu o

maior número de pontos.

Tony Ferreira - na globo definitivamente.

Mauro Julio Amorim

Hoje na» Bancas
MUITO 0I:POI5...
•••éNTA"o DES
ÇA .CHICO!Se
N�O ACHA·
NeNHUMA.
NÃO FAZ

MAL!Chico Bento

AS FOTOS
PROIBIDAS
e cs escandelos da
tamüia Kennedy

MANCHETE c/ fotos de Jac

queline - CRUZEIRO - co-

nheça a noiva de Tostão - Fi-

gurino Moderno - Capricho -

Figurino infantil - Almanaque
Disney e outras novidades.

. f_,,'ebolinha
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PALESTRA
A Professora Aliete Araújo do Paraná, está sendo

convidada pela Fundação Catarinense de Educação
Especial, para dia 7 próximo em nossa cidade, proferir
palestra.

CASAMENTO
I

Logo mais às 20 horas na capela do Divino Espírito
Santo, receberão a bênção do casamento, Janete Bertoli

e Rui Stimamiglio. No salão de festa do Lira Tenis

Clube, acontecerá aelegante recepção aos convidados.

EDUCAÇÃO
Está em pleno andamento o treino ministrado a 45

professores normalistas de 10 ..Grau, com a finalidade de

regerem classes de 4a. série com o Programa Especial, em
1973, com experiência piloto. As aulas estão sendo

realizadas na Faculdade de Educação, em Florianópolis.
Os professores são lotados em estabelecimentos de

ensino de 10. grau da 1 a. Coordenadoria Regional de
Educação, na Grande Florianópolis.

'

BESC·
Com a finalidade de visitar empresas industriais

localizadas no município de Jaraguá do Sul, uma equipe
de Diretores do, Banco do Estado de Santa Catarina, da

, BESC-Financeira, BESC-Turismo e BESC Corretora de

Seguros estarão naquela cidade. Na qualidade de

coordenador dessa visita, viaja também o Presidente do

Banco do Estado, Lauro Luiz Linhares.
ANNA LUCIA

Regina e João Matoso Neto, hoje em sua residência

estão recebendo convidados para comemorar o

aníversâríode sua linda filha Anna Lúcia.

BOLSA
Em solenidade que contou com a presença do

Secretário da Educação, Carlos Augusto Caminha, ede
assessores da Secretaria da Educação, foi entregue no

salão nobre do Instituto Estadual de Educação a segunda
parcela da Bolsa par.a o Ensino Profissional, Básico I,
Básico II e Ensino Médio das escolas particulares de

Santa Catarina. Os cheques foram entregues para os

diretores de 137 estabelecimentos de ensino e

beneficiarão diretamente a 17 mil estudantes

catarinenses.
PAlNEIRAS
"The Pops" é o conjunto que logo mais estará

animando a festa no clube Social Paineiras, promoção de

sua eficiente diretoria.

CURSO
As Secretarias de Educação e Cultura do Paraná e

Santa Catarina, mais a Fundação Faculdade de Filosofia,
Ciências e Letras de Arapongas - PR, vão promover em

janeiro de 1973 o IV Curso Internacional de Educação
Física e Desportos e o Curso de Treinamento em

Educação Física para professores Normalistas. Parte das

atividades �e desenvolverão em Curitiba e Arapongas,
enquanto que o curso de Treinamento será em nossa

Capital. o
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Paula

BandeiraMaia

Pereira Oliveira, a

juventude
e a elegância na
sociedade

florianopolitana

Rosana,

Denise Neves, um

lindo

broto broto de nossa!

sociedade

que hoje cola grau no

Colégio
, Imaculada Conceição.

NOITE DE GRATIDÃO
No ginásio de Esportes do Colégio Catarinense,

ontem, às 20 horas, realizou-se a noite de gratidão, um
espetáculo artístico que contou com a participação da

Banda da Polícia Militar do, Estado, coral Infantil e

outras atrações. A promoção foi do "Curso Elementar
Menino Jesus".

ESQUI
Antero de Carvalho, tri-campeão de esqui na

Guanabara, já confirmou sua presença aos fins de semana
,

na ilha, atendendo convite do Lagoa Iate Clube. Antero,
atenderá .os principiantes no esqui, bem como os

esquiadores mais avançados. ,

LEDAREGINA
Cola grau hoje às 20 horas no salão de festa do clube

Doze de Agosto, no curso da Faculdade de Educação da

Universidade do Estado, Leda Regina de Souza. Nossos

agradecimentos pela gentileza do convite.

CHEGANDO
Já estão de regresso da viagem a São, Paulo, .onde

participaram de elegante reunião social, _Lea e Antônio
. '. "I,. ) v , �.. t.)! �. '.. ;

"

0.. -.. '<-Jo" J

Carlos da Nova. ,"

O Coronel'
Francisco Janone Neto,

Comandante
da GuarniçãoMilitar

de

Florianópolis:
jantava com um grupo

de amigos
no restaurante

Manolo's.

CONVÊNIO
A Universidade para o desenvolvimento do Estado de

Santa Catarina, através da Escola Superior de

Administração e Gerência, assinou convênio com o

núcleo regional do Instituto Euvaldo Lodi de, Santa
Catarina: O acordo visa proporcionar complementação
educacional ao corpo discente da UDESC, através de

estágios práticos de seus universitários.

INAUGURAÇÃO
Ontem. às 11 horas, no município de Caçador, deu-se

a inauguração do novo prédio da Delegacia Regional de
Polícia daquela localidade. O ato foi presidido pelo
Secretário de Segurança e Informações, CeI. Delso
Lanter Peret Antunes, estando presentes autoridades

federais, estaduais e municipais da Jurisdição da \1Da.
Delegacia Regional de Policia.

CONCURSO
A Escola de Educação Física da Universidade para o '

Desenvolvimento abrirá inscrições para o Concurso de

Habilitação à Escola Normal de Educação Física no dia

20 de dezembro': O êncé�ramento' se�á a 26 de janeiro do

próximo ano. O concurso terá início no dia 5 de
fevereiro, na Escola de Educação Física, na rua Paschoal
Simone, em Coqueiros.

HOMENAGEM
O conceituado médico Sérgio' de Carvalho, que

participa da 9a. Jornada Médica que se realiza na cidade
de Blumenau, em sua casa de praia em Porto Belo,
homenageou com um almoço, o ilustre conferencista
Professor Jayme Rodrigues e Esposa da Guanabara, um
dos baluartes da Endocrinologia no País.

ANIVERSÁRIO
Na cidade de Ponta Grossa, Paraná, festejou

aniversário ontem, o Professor Tito Eloy de Oliveira.
ENCONTRO
O Diretor superintendente do BRDE em Santa

Catarina, Ari Canguçu de Mesquita, em Buenos Aires
está participando do Congresso Latino-Americano de
Bancos de Desenvolvimento. Durante o Encontro, que
serão abordados assuntos relacionados com promoção de

empresas, crédito para exportação, cooperação entre

instituições públicas e particulares, e captação de
recursos.

, ", 1 � • • " • t

s.JosE 3 - 8Hs. LONGA METRAGEM!3 - 7,45 - 9,45Hs.
,

!

,

,

,
"

•

CINEMA
)

i PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

MINHA CASTA SOBRINHA" COM ����G!,F���::;:CH,"
(MAOEM ANO H�EP-< NlfCE)

WII'��CI1Hj.j
fRfO WilliAMS

IVAN RASSIMOW
KIRK MORRIS
PRIClllJ\ DRAKE

ROBERT CUMMINGS Jr,
CARROL BROWN

'UMGRANO PRIX �'"G"t!'DA / 4>�'
-

PESADA.
-

.'�:' ',-':" .e:s:

�.?' "�ARNER-::, .:
•

� "'PRESENTA

"'1'.....r=-1II_�

'CORAL

,I

"'A ,COA..�CA
C>OSECUL.O

JaekLemmon
TonyCurtis
NatalleWood

NA �ROpuÇAo Dt

BlAKf EDWARD

CINE' ROXY PROGRAMA DUPLO 2, - 8 Hs.

J� FILME

o MElHOR POLICIAL DO ANO! AÇ!iO VERTIGINOSA E INTENSA !
2OIII�.f1l

-��

GENE HACKMAN FERNANDO REY ROY SCHEIDER TONY LO 81ANCO MARCEl BOZlUFFI

WILLlÃMFR�Ó!<IN PHIUPÓÃNlONI ERNEST'TJOVMAN DON!ilIS côr DE LUXE

JALISCO

I,

SÃO JOSÉ A PARTIR DE, AMANHA
DUAL A IMPORTÂNCIA DOS "7 MINUTOS'I NA VIDA DE UMA MULHER'?

OS SETE MINUTOS
\\ TIlE SEVEN MINUTES II

WAYNE MAUNDER ' MARIANNE McANDREW
PHILlP CAREY, EDY WILLIAMS

RUSS MEYER
.aTtIIO Df.

RICHARD WARREN LEWIS
, YVONNE DE CARLO

IA,SEAOO NA NOVUA Df.

IRVI� WALLACE
CÕR por CE lUXe

C0"40

Constance Cumberland

8 Hs.

•

GLORIA 4 8Hs. PROGRAMA DUPLO

"DESTRUAM
A

INGLATERRA"
Com: Alfred Muller

Lena Oelane

, George Aubert

ASSIM NASCIM

RlTt AMANHA
ROMA FILMES
AP,RESENTA

CHUCK MULL
O HOMEM DA VINGANÇA'

COM: LEONARD MANN
WOODY STRODE
PETER MARTELL
EWELlN STEWART
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..

len.inina Marisa- Ramos

MaquilBgeln de �

verao

O rosto damoda tornou-se mais natural, por
tanto mais atraente. As faces são um pouco
coradas, os lábios brilhantes, ingenuamente
maliciosos. Se você usar um produto de bele.
za gelatinoso, à prova de água, vai conseguir
um efeito,muito bom para sua maquilagem
de verão. Em lindas cores como uva, fram-

boeza e cereja para os lábios e sombra-creme
em diversos tons, certamente vão ajudá-la e

ficar muito mais charmosa nessa temporada
de praia.

,

Esta maquilagem cremosa, em poti-
nhos, é hidratante para as pálpebras, região
muito delicada e vulnerável.

Brilho
para os lábios, que
substitui o

batom e dá um tom mais

natural

à sua

boca.

Eis sua maquilagem pronta, seu rosto adquiriu nuances coloridas e muito naturais. Você
está pronta para enfrentar um dia quente de verão, sem correr o perigo de derreter sua

maquilagem.

/

I

l!lush A base,
gelatinoso, que do tom de sua pele,

dá um colorido brilhante e é espalhada
bonito ao seu

pelo rosto e A sombra"
rosto. É

espalhado'com as
pescoço espalhada nas pálpebras

pontas dos dedos, em
cobrindo as com as pontas

pequenas imperfeições I
dos dedos,

pancadinhas. de sua pele.• é à prova de água.

Os'moderno's maiôs

Os maiôs inteiros realçam
as linhas do

corpo 'e destacam o

bronzeado com cores

originais.
Este, em rosa forte, faz um
lindo desenho
nas costas através de
alcinhas finas.

Um moderníssimo

biquini.

tipo pareô, em jersey estampado,
com sutiã em

feitio
de lenço e biquini levemente

Biquini em listras e

lacinhos arrematam
o sutiã nos ombros.

Também na

calcinha, dois lacinhos
de cada lado fazem

o arremate.

Maiô na

cor branca e debrum
em laranja
em volta do decote e

pernas. Imenso
decote atrás, descendo
pelas costas

j

ÁRIES _, Os assuntos psíqui
cos e ocultos, as ciências' e as

novas invenções lhe proporcio
narão contentamento neste
dia. O sol em bom aspecto lhe
promete um espírito 'devoto,
religioso e fiel e uma atitude
mental muito positiva.
TOURO _ Muitasdificuldades
financeiras, principalmente no

que se refere ao cônjuge, per-,
turbações com os sócios IS atra
sos profissionais estão previs
tos para hoje. A saúde, tam
bém, deverá ser bem olhada e

os atritos com os demais tam
bém.
GÊMEOS _ Dia em que have
rá muita sinceridade na vida
familiar e profissional e bas

tante disposição para solucio

nar os problemas. Contudo,
evite atritos com a pessoa ama

da, com os rivais e inimi�os de

clarados.

CÂNCER _ Seu bom estado

de saúde muito irá colaborar

para que não perca nenhuma

chance, que serão muitas, que
deverá surgir neste dia no cam

po profissional e dos negócios.
Ótimo aos passeios.

LEÃO _ Probabilidades de

êxito nas especulações, nas no
vas empresas e nos negócios
imobiliários iniciados anterior

mente. O fluxo também deno

ta felicidade no amor e nas di
versões-

VIRGEM _ Dia de muito tra

balho e de pesadas re,"onsabi
Iidades. Portanto, mantenha a

duma e a persistência de que é
dotado, que os melhores resul
tados virão. Probabilidades de

êxito nas transações .imobiliá
rias.

LIBRA _ A tendência mental
, �s tristezas e à �nsiedade deve
rá ser combatida com uma dis

posição mais otimista, entusi
asta e alegre .. Por outro lado,
será favorecido em viagens, no
trabalho, nas diversões e no ro-

'

mance.

ESCORPIÃO _ Lucros e'!!_ne
gócios bem entabulados, no

emprego de suas economias e

nos novos empreendimentos
que pretende iniciar. A fase

também favorece a ampliação
de sua indústria.
SAGITÁRIO _ A saúde, neste
dia, deverá ser bem olhada,
bem como e';·it� a precipita
ção e' as altas velocidades ao

. dirigir em auto-estradas. Con

tudo, sua personlãídade está
em plena ascensão.

CAPRICÓRNIO _ Saturno,
seu astro tutelar, deverá favo

recê-lo nos estudos, no retiro e

nas, ocupações quietas e labo

riosas. M�s, por outro lado de

verá evitar atritos, a precipita
_ção.
AQUÁRIO Ganho pela in
fluência de pessoas mais ve

lhas, ponderadas, inteligentes e

sérias. Contudo, deverá tomar

muito cuidado ao fazer novas

amizades, ao revelar suas novas
idéias.
PEIXES _ Suas condições ge
rais, devido à colaboração de
um nativo de Sagitário sua bé
cima Casa Astral, deverão me

lhorar dentro em breve. Por
outro lado, hoje deverá ser

persistente, calmo e habilitoso

para conseguir os seus anseios.

articulares ...
- tome URODONAl e viva C;ONTEiIITE,! ...

'0 NATAL ESTÁ Ar!
Compre já os seus

presentes!
CAMA - MESA ., BANHO
MAIÔS - SAíDAS - ROUPOES

MALHAS FINAS
QUALIDADE E PREÇO
CRÉDITO INSTANTANEO

SEM ACRÉSCIMO
\

j,1

)00 0.10°0°.
o ,...' �) .

\

,I c),�o 00 I/lItreumatismo
o ° '

° f)()tS rins

'11t� motivos
••

t:��: URODONAE"�
que combate as dores musculares e 1
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RESTAURANTE PRAVONi

!

ve�:������p'�lm:�m������ ;1:quadrados com 3�,00 metros de frente para a Baía
I'Sul, com praia particular, murado, com rampa para II

lancha etc. Barbada preço de ocasião. I,
.Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40) ;

na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto panl construir,

. .

Vendo terreno 'próprio para indústria, Depõsitos OfI

cinas etc. 'com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito,
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escrit6-

rios, Consultórios etc.

Tratar com Paulo pelo fone 4414.

SEGURE SEU TELEVISOR
Faca agora o seguro geral de seu televisor por apenas
:Cr$ 10,00 mensais.
Inclusive tubo de imagem.
Se o seu televisor estiver avariado procure-nos..
TATEC - TV Assistência Técnica Ltda.
Rua Hermann Blumenau, 54.
Fone 3240

CURSO VISAO
�!&f
�I�
t�,-

COMIDAS

TfPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

Curso Preparatório Madureza

Início dia 10./12/72. Local Ex-Faculdade de Farmá

cia e Bioquímica, Rua Esteves Júnior. Inscrições aber

tas no horário das 19 às 22 horas,

L. PANORAMAR
, _l..

. SE'RVIÇO A LA CARTE)�I
,

·

�
i

DOCUMENTOS PERDIDOS MATRICULAS ABERTAS PARA 1973:
Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira NaCional de

'habilitação e carteira de Identidade pertencentes ao sr. Antônio Car
los Dias, residente à rua João Motta 'Espezim - Saco dos Limões.

Crianças de 5 a 12 anos, pelos modernos métodos

, áudio-visuais.

.Adultos: áudio visual CREDI F

aulas de conversação

preparação ao vestibular (Mauger)
ALIANÇA FRANCESA - R. João Pinto (defronte ao

Cine Coral)

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

CÀRTEIRA EXTRAVIADA

SISTEMAO Com. e Repr. de Maq. Ltda.Foi extraviada a Carteira de Habilitação pertencente ao Sr. Adel
qui Bez - Laguna-SC.CAMINHOES BASCULANTES

.

Cr$ 0,35/m3 X Km

Hodopavi precisa para trabalhar em Curitibanos SI/C.
Informações: Associação Catarinense de Empreiteiros de Obras PÚ
blicas - Fone 4582 - Florianópolis.

OFERECE
QUALIDADE

TRIUMPH
AOLERRESIDÊNCIA NO CENTRO

VENDE-SE

LINDA RESIDÊNCIA A RUA: ÁLVARO ,?E CARVALHO 43

COM QUATRO DORMITÓRIOS COM ARMARIOS IMBUTIDOS

LlVING COPA COZINHA, BANHEIRO SOCIAL COMPLETO

GARAGEM, ÓEPENDÊNCIA PARA EMPREGADA COM

QUARTO E BANHEIRO COMPLETAMENTE INDEPENDENTE,
EM UMAÁREA DE 403 m2.

.

TRATAR A RUA: ÁLVARO DE CARVALHO 43 OU PELO FONE

3009.

COHAB/SC ADMITE MOTORISTAS

a mllis alta eficiência em equipamentos para escritório.
RUA: FELIPE SCHMIDT-23 - S/14 FONE 47-05 FlORIANÚPOllS - SC

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina -

COHABISC, faz saber que, realizará Seleção de Motorista para
preenchimento de vagas em seu quadro.

Os interessados deverão dirigir-se à Portaria da sede da empresa, à
rua Felipe. Schmidt 113, nesta Capital, até o dia 04/12/72, no

horário das 7,30 horas às 11,30 horas, a fim de receberem

informações mais detalhadas.

TÉCNICO EM CONSTRUÇÃO CIVIL

PRECISA-SE PARA TRABALHAR EM JOINVILLE - EXIGE-SE
EXPERIÊNCIA NO RAMO E CONHECIMENTOS DE DESENHO -

REMUNERAÇÃO A COMBINAR.
INTERESSADOS DEVERÃO.DIRIGIR-SE ÀCAIXA POSTAL

1040 - JOINVILLE-SC.

Convite para Festa ASsOCIAÇÃO PAROQUIAL
NOSSA SENHORA DO DESTERRO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os associados da ASSOCIAÇÃO 'PARO

QUIAL NOSSA SENHORA DO DESTERRO, da Catedral I)/Ietropo
litana para reunirem-se em Assembléia Geral Extraordinária, nos'

termos do art. 110. letra B, à real izar-se dia 11 (onze) de Dezembro
p .. vindouro, em sua sede social, sita à R. Arcipreste' Paiva, 'nesta
Capital, a fim de deliberarem e discutirem sobre a sequínte ordem do
dia:

10) Tomar conhecimento e aprovarem atos da Diretorià atual;.

20) Eleição da nova Diretoria para o biênio 1973/74;
30) Outros assuntos de interesse da Associação.

Florianópolis:30 de Novembro de 1.972
P�PEDROJOS�KOEHLER

VIGÁRIO

Convidamos o povo em geral para a maior festa religiosa da Grande

Florianópolis, a realizar-se, no dia 8 de dezembro, em Angelina, em
louvor de Nossa Senhora da Gruta milagrosa de Angelina.

Antecipadamente agradece
A Comissão Organizadora ADVOGADOS

,

VENDE-SE T.ELEFONE
Vende-se um telefone no Estreito. Tratar pelo fone 6540.

VENDE-SE
UM TERRENO COM ÁREA DE 100 MIL METROS QUADRADOS,
SITO EM BARREIROS, PRÓXIMO À �ODOVIA FEDERAL

ACEITA-SE APARTAMENTOS EM TROCA
TRATAR FONES: 3326 e 2696.

·De.acordo comasestatistícas.3 DesSOlsmorrerão nestemês
em acidentes detrinsHo e·60 ficariosnvemente feridas.

Veja comoparticiparda lista.

DEPOSITO' - CENTRO
MÓVEIS CIMO vende depósito de alvenaria, com área construída de
343 m2, à rua Padre Roma, 53 - Centro - Entendimentos com Sr.
Aarão no horário comercial ou pelos telefones 3478 e 2889 - CI
'MO.

ALUGA-SE
RUA FELIPE SCHMIDT 125

: ALUGA-�·t�: JÀSA E,,!, REr;:ORMA No. 125 À RUA FELIPE
· SCH M I D:.v- COM DEPOSITO DE 60m2, NOS FUNDOS -

, .

PRÓPRJOoPARA PEQUENA-INDÚSTRIA DE CONFE;CÇÕES OU
·
MALHAR I. A RESIDÊNCIA TEM 7 PEÇAS, INCLUINDO TRÊS'

1+ QUARTOS NO ANDAR SUPERIOR LOCAL PRÓPRIO PARA,

PEQUENA LOJA. TRATAR NO LOCAL NO PERIODO' DA
MANHÃ, DAS 9 ÀS 11 HORAS.

FACIL - FACIL
CONSERTp TV

SERVILA� SERVILAR SERVILAR
PREÇO. RAPIDEZ GARANTIA

MÃODE OBRA

SOM Cr$ 8,00
IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, .127 - TEL.2059

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério. .

o Departamento
de trânsito coloca' placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
para enfeitar a.

cidade. Não ligue para
elas e adeus.Entregue seu carro para

motorista não
habilitado. Se uocê estiver
com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

IMOBILIARIA ANDRADE. RAMOS
.R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18.00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE
TRINDADE

1. fase de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento - 80 m2

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte lrnaruü
1. pronta - 108 m2

I,
.

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELACÃO

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha banheiro-
dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pI acabamento - armáriosembutidos - carpete nos

quartos - sala :__ cortinas -.cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a

rua desta linda cor.

Antes de dirigir beba uns

qolinhos.
Voce morrerá mais feliz.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.

, Voce. prova que os
machões morrem mais
depressa.

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA
çÃO DE IMÓVEIS JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOCÊ POSSUI ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL
OU COMERCIAL, QUE DESEJA ALUGAR, ESTA
MOS A SUA INTEIRA DISPOSiÇÃO. OFERECE
MOS TOTAL GARANTIA, INCLUINDO ASSISTÊN
CIA JURfDICA.
PROCURE-NOS, TEREMOS PR_AZER EM

SERVf:-LO.

.. Como pedestre, uocê Mes Acidentes Feridos Mortospode atravessar as ruas
sem nenhuma Jan. '56 cs 4
atenção. Quem quer se

Fev. 4ô 50 1suicidar não liga
para essas coisas, né? Mar. iO· 77 3

Abr. ô3 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA'

.

�

. Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeiras
- Beira Mar Norte - Balneário de Camboriu)
.' salas para comércio
. granja
. fazenda Estas são apenas algumas regras bem

simples para provocar acidentes. de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale COlTI o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando- estas normas.

,

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo .

Morrerem por nada .

Este anúncio foi 'feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite,
é. muito bom ter você entre nós. Fjque.

. LOTEAMENTO

· PRAIA DE PALMAS

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSICÃO
· Constru (mos C:lS·'S" SP.lI gosto - Trir.da-dc
· Totalmente fin�·��ladas. Incfusi\rp ::\!I re'.1')

· Comece a pag f', 30í(1eí1'�'� .ipús receber as chaves.

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de você. Vivo.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AUTOMOVEIS

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHORGARANTIA.

VEÍCULOS USAOOS DE QUALlOAOE

Departam(rio de 'kículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade 'HUN'jfOJ'i'

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala - Bege Claro ••••••

·

••.•••.••••••.•.•.•••••.69

Opala - Branco Polar . ; ••.••.••••.••••••.•••..•.•.70

Opala. - Cinza Prata Metálico •..•••••. '1'
••••••••••••71

Opala - Branco Evereste .•..••••••••••.••••••...•••71

Opala - Vermelho Monza •••
"
••••••••••••••.•••.•. 71

Opala luxo - Azul Metr.Met ,I••••••••••••.•••••• , ••70

Opala luxo - Branco '

.•••••.•••••.69

Volkswagen - Branco Polar •.••••..•••••••.•.•...••64
Volkswagen - Vermelho Grená 67

Volkswagen.- Bege Gobi •••..•••.•.•••.•••.••••••••69
Volks - Tl - Vermelho Mont ....••••..•••.•••... 71/72
Volks - Verde Folha �. ,I••••••••••••••••••••••••••69
Volks - Branco lotus •.....•••.•••..•••••••..•..•69
Volks - 4 portas - Verde Musgo .••••.••..••

'

••......69

Karmanghia - Vermelho Grená .••••••.•••••••..••..68
Corcel - Azul Mosaico ..••••....•••.•••.•••••••.•.71

Corcel GT - Turquesa Royal ..•••..•.••••••.••..•..71

Dodge Caminhão - Azul Universal...••.•...•...•••...69
Ford Caminhão - Marfim Azul .: .•••..•.•••••••...•62
Chraysler - Grená e Pretó �" ....•••........68
DKW - Azul ....•.••..•.••••...••••••.....•••.•69

l-FORD CORCEL - OK - (1973) - Marrom Terracota

2-FORD CORCEL CUPÊ STD - OK -(1973) - Verde Tahiti

3-FUSCA 1.300 - OK-
4-FORD CORCEL CUI'-Ê STD
5-TL-
6-VOLKS
7-VOLKS
8-VOLKS
9-GALAXIE LTO
1Q..MUSTANG HARTOP
11-TRAILER

Amarelo Colonial
1972 - Amarelo Azteca

1970 - Verde Folha
1970-Vermelho Cereja

1969 - Vermelho Cereja
1965 - Azul Cobalto

1969 - Vermelho Meteoro
1968 - Grená

Cinza

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, .90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Floríanópofis.

C. RAMOS S.A.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolís.s- 6381 - Estreito.

Sedan '1300 - Verde: Folha ...•.....•..••. ;.... 1.969
Sedan 1300 - Branco, Verde . . . . . . • . . • • • . . . • . .. 1.970
Sedan 1300 - Branco, Azul Cobalto ..•..••.••..• 1.970
Sedan 1500 - Azul Pavão, Diamante. Baga .•••••.• 1.971
Variant - Vermelho Cereja _

1.969
Variant - Bege, Verde Folha .•.....•.•••..••.•• 1.970
Kombi Standard - Pérola. : , ....•... : .•••... : .. �.964
Sedan TL-2 portas - Vermelho, Branco. • . • • • • . .. 1�970

FINANCIAMOS SEU VECCULO ATÉ 36 MESES

lIv1l KOERICH s.«m
,!\,�.f_�__c.o.m_é.rC.i.O.dllle_A.u.t.o.m.O.'v.e_is_

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1500 Laranja Monza 72
Sedan 1500 Azul Diamante 71-72
S�dan 1500 Verde Folha .•........................7J
Sedan 1300 Branco Lotus ..•......................70
Sedan 1300 Verde Folha 70
Sedan 1300 Branco Lotus '.' .' 69
Sedan 1300 Bege Claro 69
Sedan 1200 Verde Amazonas 66
Sedan TL. 2 Portas Azul Diamante ' 71

Sedan TL. 2 Portas Branco Lotus 72
Variant Branca'Lotus '; 7Q..71
Variant Azul Diamante ._ 70
Sedan 4Portas 1600 Vermelho �9

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João- Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

CORCEL GT - Branco e preto
Vol ks 1.300 - Gelo
Volks - azul
Vo lks - azul
Vol ks - verde
Votks - azul-diamante
Aer'o-Willys - cinza
Jeep (Candango) Rosa

1969
1970
1969
1968
1967
1964
1964
1960

1973
1971
1970
1971
1970
1968
1965

VERAS VEíCULOS E
PEÇAS lTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Peças Ford-Willys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53 .

Um Corcel luxo 4 portas grena 1969.
Um Corcel Luxo 2 portas cinza 1969.
Um Corcel luxo 2 portas cereja c/ teto de vinil, 1970
Um Volks. Grená (jóia), 1969.
Um DKV Vemaguete bege 1965.
Um Gordini branco (motor novo), 1964.

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

-.

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

FUSC�O 1972OK............ AMARELO COLONIAL
.

FUSC�O 1972 OK , VERDE GUARUJÁ
FUSC�O 1972 OK ...•....... '. , .. AMARELO MANGA
FUSCAO 71/72 •.• ,............... BRANCO lOTUS
VOlKSWAGEN 1971 .•.....••.••. , BRANCO lOTUS
VOlKSWAGEN 1!;)70 ..• ,.......... BRANCO lOTUS
VOlKSWAGEN 1970 ....... , ....... , •. ,... VERDE
VOlKSWAGEN 1970 ., .••. " •.••• , AZUL COBALTO
VOlKSWAGEN 1969

,. AZUL COBALTO
KARMANN GHIA 1969 ." ..•.. , VERMELHO CEREJA
VARI�NT 1970

, ,. BEGE GOKI
FORD CORCEL 4P 1�71 lUXO. VERMELHO CARDEAL
FORD CORCEL CUPE 1969 ..... , • . .. . .. . ... VERDE
FNM-JK. 1970 •. , . • . • • . • • . . . . . • .• BRANCO ESPUMA

. ESPLANADA 1968 ..•••.••.••••.• 'BRANCO E PRETO
DKW VEMAG-VEMAGUET 1966 ,. AZUL TRAMANDAI

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765 /

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Fuscão Azul Marinho
, O.K.

Volks 1.300 70/71
Volks 1.300 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1966
Volks 1.300 '. . . . . . . .. . . . . . . . .. 1962
Kombi

" 1964

DR. EDMO BARBOSA SANTOS,
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

!

CLIENTE AMIGO'
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

verculo, venha nos visitar.
Rua' Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITO

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FONE: 3886

FINANCIAl\iENTO EM 36 MESES!
Volks ...........•......•.......• , .....••.. , 70
Variant .....•...•. , .•... '....••.••.... ; 71
Volks .........................•...............•68
Volks � •...... , . , .. " .•..•.•...•.•. : 69
Volks ; ..•..............•64.
Corcel Cupê ,.70·
Kombi ............••...••...• : 68

NÕ� PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

DR. ALDO AVllA DA lU'Z
ADVOGADO
CPF 0017766283

.Edifício Praça XV, 100. andar - Sala 108

VALDiR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor MeireDes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Corcel GT-Verde.OK \ 1973
Corcel 4 portas marrom OK 1973
Volks 1500Marron OK 1972

Vol�s TL 4 portas verde 1972
Corcel 4 portas Luxo Azul , 1971
Corcel 2 portas Luxo amarelo 1972
Ooala 4 oortas luxo azul

-

, ...• , 1970

ADVOGADOS
Dr. EVllÁSIO CAON .

OAB-SC 0165.- CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

"'.�"','�
.:'. M':'·:;'_:-';·'·. -_..:;.J!�:�.

. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET OPALA O.K.
, CHEVROlET OPALA 4P.
CHEVROlET OPALA 4P.
VOlKSWAGEN
VOlKS VARIANT
FORD GALAXIE
SIMCA ESPLANADA

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
.coMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36, meses

. PROFISSIONAIS

DR� OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

.
' �

Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões J,
CLiÍlfICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI- \·vo .

CIRURGIA GERAL

Consultório: Rua Tiràdentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Aivim'; 28 -:- Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPILAÇÃO

.

Ex-Estaqlárlo do Hospital das Cl ínicas da Universidade de

São Paulo.
•

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

IIOTE:L

ROYAL
RÚA JOÃo PINTO - FON'ES, 395' 'Z ' ! R. ,.

FI.ORIANÓPOI.IS. SANTA CATARINA - BR"'SI�
�APARTAMENTOS SUITES

BAR - JARDIM DE INI1ERNO • -SALJ{O DE RI:CEPÇOES
TEllfONE • RÁDiO . TELEVISÁO • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AOUECIMENTO' CENTRAL • �AVANDUIA • ESCRITOR ro 9�'A HOSPÊDE5

fimeyet VE�CUlOS USADOS

AlIo Qualidade

�DRA. lÉA s. DA -NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de

Medicina, rua Jerônimo Coelho. 325 - 50. andar - sala 54,
.

das 15 às 18 horas.

HOTEL BRUGGEMANN

Opala 3800 luxo vermelho •• , • , •• , ••..••••••• 1969
Variant branco polar •••• , •••••

'

••.••• , , •• , •• 1971
VOlkswagan sedan vermelho ••••••• , ..... , , • , •• 1966
Volkswagen sedan branco .•••••• , ; .••...••.•. 1962
DKW Y.emaguet azul. , •• , •• , • , , .', •.. , 1966
Dodga Dar:t sedan arnarelo/prato ••.•• , •••..••. , 1970
VOlkswagan'1600 - 4 portas verde •• , •• , •••• , •• 1969
Caminão F-600 ••••••••.• , ••••••• : ••• , .•• 1956

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEICUlOS USADOS

FLORIANOPOLlS VEfCULOS SIA
. FLORISA

R'EVENDEDOR FORd
Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEICULOS NOVOS E
\

USADOS

Landau várias cores OK · 1973

Galaxie 500 várias cores OK 1973

Corcel GT várias cores OK 1973

C'orcel Cupê Stand luxo várias cores OK 1973

Corcel Belina luxo várias cores OK lQ73
Jeep Verde Claro e/capota preta OK ;

1973

F-75 Pick-Up várias cores OK ,1973
Rural Willys 4x4 várias cores OK 1973

Rural Willys 4x2 várias cores OK 1973

F·100 Pick-Up várias cores OK 1973

F-350 luxo e Stand várias cores OK 1973

F·600 Gasolina luxo e Stand várias cores OK � .. 1973

F·600 Diesel luxo e Stand várias cores OK .:............... 1973
Galaxie Bege Claro .. 1968

Galaxie Cinza Metálico 1968

Galaxie Verde Claro 1969
Galaxie Cinza Metal. c/vinil preto 1969

. Gaiaxie Bordô Metal , 1970

Galaxie lTO Mec. Branco c/vinil Preto 1969

Galaxie LTO Mec. Ar Condic. Verde Metal. c/vinil 1969
Galaxie Landau Mec. Azul Turqueza c/vinil Preto 1971

Galaxie Landau Aut, Ar Condic. Marrom c/vinil Preto .. 1971

Galaxie Landau Aut. Ar Condic. Azul Metal. c/vinil ...... 1972

Mercedes Benz Automóvel Azul �................... 1.964

Dodge Dart com vinil Preto :
1970/71

Corcel GT Vermelho e Preto c/vinil Preto 1969

TL" VW Verde Iguaçu 4 Portas � : 1972

Volks Branco Lotus 1300 1970

Variant Branca l.otus : 1972

Vemaget Vermelha � 1967

Vamaget Cinza 1960

DKW Vemaget Creme ,
: 1964

Simca Creme e Cinza :
1963

Sirnca Branco e Grená Metal 1965
Aero Willys Azul · 1963

Chevrolet Pick-Up C-14 Vermelha 1965

F-100 Vermelha e Bege 1969

F-350 Azul " ·• 1970

F-350 Bege ." " 1968

F-350 Vermelha 1967

F-350 Vermelha : 1965

F-350 Verde · 1960

Camionete Dodge 3.000 Kgs. Azul e Bege " 1951

DR. ANTONIO SANTAEllA .

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psíqulca Neuroses'

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÉ DA MANHÃ INCLUlbo NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

lOO VECCULOS
Cx. Postal 0-81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 -t- Estreito - Florianópolis e- SC.

... iIiõ)"'�Vl!ã\;_.--..

SWENSON PALACE HOTÊ'l
Apartamentos com telefone e rádio - suites com" .�)

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

DR. CARLOS A. BARBOSA PINTO
CRM - 583. SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clfnica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Matemidade e- Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diariamente.

Consultório: Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

-oit RAUL CHEREM FILHO
C.línica Médica reumatismos. Consultório

.' Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 1:6,00 horas.

DR. SERGIO DE CARVALHO
. Endocrinologia

Curso de especialização pela Ponti ffcia Universidade Cató

lica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÚIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
. (Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Cdelho, 359 - sala 36 - E' I.

da Associacão Catarínense de Medicina s- Fone 4304 ..:... Dia

riamente a 'partir das 12,30 horas.

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃÓ:CORONEL COLAÇO, 35
Fone'Í611

LUX HOTEL
Seu I� fora do lar

.0 mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comerc/ial da cidade

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

DIVERSOS
'I,f;

·TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORI�ADO e* CONSERTO A DOMICILIO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV
,

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)
I

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area
Cá estou eu, novamente. .

Meu caro Gilbert, duvido um pouco que tua cortejada
classe tenha ouvidos para aceitar as verdades que estou

ousando dizer-te desde ontem, A minha classe talvez

também não tenha. Quando alguém reclama,
corajosamente, de um crak mais respeito a sua profissão;
quando alguém cobra de um super-crack o exemplo de

uma vida mais higiênica, o mundo vem abaixo: a

imprensa é a primeira a repelir a justa alfinetada,'
pulando, logo, em socorro do herói injustiçado.

.

O próprio clube, hipocritamente, corre a papancar o

ídolo, ofendido gritam ele, por algum frustrado ou,

quem sabe, um mal-intencionado a serviço de uma

camisa rival.
'

Nem desconfiam que aquela alfinetada talvez pode
estar salvando da desventura, amanhã, a vida hoje tão

festejada de um campeão.
* * *

Deus queira que tenhas êxito na tua campanha, - mais

que campanha, cruzada. O jogador de futebol, não só no

Brasil, mas no mundo inteiro, está precisando assumir de

vez uma consciência coletiva. Para cuidar mais no

próprio futuro, sem,' contudo, esquecer o presente. O
dia-dia do futebol está reclamando de vocês uma

consciência coletiva, da qual possa resultar, além de uma

sólida regulamentação profissional, muita coisa

importante.
'

Giíbert, o futebol está ficando um jogo chato não é só

por culpa dos calendários mqlucos, nem pela falência da

autoridade do árbitro.' E também por falta de
consciência profissional dos teus colegas que, na

deformação do bicho de vitória, preferem o pontapé, o
agarrão, a falta brutal e sistemática, preferem enfim, a

cera e o anti-jogo ao jogo franco a competição leal.
Sem prejuízo do movimento que estás liderando para

reunir a tuà classe em torno de justas reivindicações, os
jogadores deviam sentar a uma mesa com treinadores e

dirigentes de clubes para fazer um exame adulto de um

problema grave: no mundo inteiro, Gilbert, o futebol
está perdendo público. Você não acha que clube, jogador
e técnico são parceiros do mesmo destino?

Conquistar o seguro-desemprego? Ultra-necessário.

Garantir, através de um estatuto progressita, os direitos
do jogador diante do clube? Imprescindível, como

imprescindível é também uma carta de principiõs que
vincule o jogador eticamente sua classe.

Mas, não é só isso, meu' Caro. Se o futebol está
morrendo, vocês tem que ajudar a salvá-lo, dentro e fora
do campo. Vamos encostar os clubes à parede, vamos

arrancar da CBD melhores calendários e do CND' uma
distribuição mais socialmente justa do dinheiro da loteria

esportiva. Mas, e o gol? E o suor? E o talento?
Outro dia, depois de um zero-a-zero em que sua

equipe saiu do campo vaiada, um jogador de elite
declarava pelo rádio:

,

- Ah, o empate era bom pras dois e nós jogamos pro
empate. Se a torcida vaiou, azar. A torcida que fique na

dela que nosficamos na nossa". '

perfí$ito. Vai chegar o dia em que a torcida vai ficar
na delà, mas em, casa, ouvindo vagamentepelo.rádio o

,

andamento da loteria. E aí, como é que vai ser?
Posso continuar a ser sincero, meu caro Gilbert?
Podendo ou não, vou te, dizer uma coisa: um dos

males do nosso futebol, a meu ver, é que os jogadores,
cada vez mais, estão querendo viver como artistas e não

como atletas. Não falo das roupas.não, que isso está na

onda da juventude no mundo inteiro. Nem dos cabelos,
embora, para praticar esporte, qualquer esporte, os

cabelos muito compridos atrapalham. Mas, isso é o

menos, Eu falo é do estado de espírito e da vida que a

maioria está levando.
'

..;.
I

Armando Nogueira

I_
APTO. CENTRO

Vende-se apto. com 2,quartos, amplo living com 2

ambientes, banheiro, cozinha e área de serviço, depen
dência' de empregada e garagem no primeiro andar no
Edf. Dona Marinez à rua Antônio Dib Mussi, 84.
CI Financiamento pi agente financeiro do BNH e pe
quena entrada.
Tratar cl Gastão fones 4604 e 3164.

VISITE BLUMENAU - CIDADE JARDIM
RESTAURANTE rn-rco

AO BARRIL DE OURO-ZUM GOLDENEN FASS

Rua Nereu Ramos, 111 - Blumenau

PRATOS TfPICOS - AMBIENTE AGRADÁVEL
AR CONDICIONADO - MÚSICA

ITAGUAÇU COQUEIROS

Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente pare: a Baía
Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para constru ir.
Vendo terreno próprio para indústria, Depósitos ()fi
cinàs etc. com 5.000 metros quadrados, em 'frente ao

Detran no Estreito,
Vendo 2 salas conjuqadas no 10. andar do Ed;fícic
Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritô
rios, Consultórios etc.

T!"Har com Paulo pelo fone 4414.

alllanhã
,-

Jogo
No proximo domingo, Pelé fará; contra o

Ceará, em Fortaleza, a sua milésima partida,
envergando a camisa número 10, do Santos,
numa homenagem que, segundo ele próprio,
prestará à torcida cearense.

Ontem, os dirigentes santistas desmentiram

que a escalação de Pelé dependia do pagamento,
pelo Ceará, de uma quota de Cr$ 10 mil e Sal

vador Cichello, chefe da delegação paulista, afir
rnou que o craque "está aqui para jogar".

Desmentindo notícias veiculadas pelos ór

gãos de imprensa do Ceará, de que o Santos

exigira o pagamento daquela quota para Pelé

jogar, Cichello classificou-a como "pura invenci

onice" a notícia de que o atacante só jogou
quarta-feira em Natal, contra o ABC, porque o

governador potiguar patrocinou a exibição com

recursos do Tesouro Estadual.

DEMAGOGIA

Falando durante entrevista em Fortaleza,
disse Pelé que a diretoria do Santos não 'queria
que o seu milésimo jogo acontecesse em Forta

leza, mas, sim, no Rio ou em São Paulo. Acres

centou que ele mesmo decidiu sua ida ao Ceará,

"para homenagear os meus irmãos do Nordeste,

que, como os sulistas, me ajudaram e me aplau
diram ao longo da minha carreira".

'

Ainda na entrevista, profetizou que nenhum

jogador profissional vai chegar a fazer, como
ele, mil partidas por um só Clube: "Há 10 anos a

gente tinha amor, à camisa. Hoje, as propostas
são tão fabulosas que o atleta tem mesmo de

ficar' nessa de mudarde clube constantemente".

no

,o seu
Santos

Participe você também

do animado Show

NATAL DA lUlUZINHA
COM BAILE INFANTIL

Dia 8 de Dezembro, às 16,00 horas
Local: LIRA TENIS CLUBE

Segunda etapa do
circuito de tênis

Pelé fará
lIIilésilllo

Colômbia promove o

campeonato de tiro
Chile, Peru e Panamá foram os primeiros países que

confirmaram sua participação no segundo campeonato
internacional de tiro, que será realizado em Medellin -

Colônia - nos dias oito e nove deste mês. No certame,
estarão reunidos os mais destacados especiàlistas da
modalidade "skeet".

A seleção chilena concorrerá com quatro atiradores, a

peruana com 10 e o Panamá cinco. As inscrições estarão

abertas até o dia sete, (véspera do início do torneio),
faltando a Argentina e o Brasil, considerados os melhores

selecionados, confirmarem sua intervenção no certame

internacional,

Ciclista corria
"muito'embalado"
Na 'Colômbia o ciclista panamenho Fernando Ayala foi

expulso da volta da Costa Norte, ao comprovar-se o uso de

estimulantes na quarta etapa. Ayala, que figurava no 480

posto, ficou surpreso com a.decisão, tomada com base no

exame, e negou termiiantemente que houvesse tomado esti

mulantes.
Admitiu o ciclist� que há questão de mês e meio vinha

tomando "Foselite-B", que lhe haviam receitado como rea

tivante, sem, contudo, suspeitar que pudesse conter Anfeta
mina, que figura na lista de drogas consideradas como esti

mulantes. O treinador panamenho,Jaime Schu, defendeu o

atleta, alegando que "não é lógico que um corredor que

figure no 480 posto, faça uso de estimulantes".

Paulo Cesar é (J

dúvida de Zagalo

Paulo Cesar é a única dúvida de Zagalo para a partida de

domingo, em Maceió, contra o Brasil, decisiva para a.

classificação do Flamengo. O ponta-esquerda ainda está'
com o tornozelo inchado, consequência de uma pancada
recebida durante o jogo de quarta-feira, contra o Náutico e

possivelmente ficará de fora no jogo decisivo.

Segundo ele (Paulo Cesar), o Flamengo vai disparar na
segunda fase do nacional. Salientando que' a má campanha
do turno classificação originou-se do esgotamento físico do

plantel, além de muita falta de sorte. "Nós jogamos bem e

até pouco tempo atrás tínhamos a defesa menos vasada do

campeonato", frisou o craque rubro-negro.
A delegação do Flamengo somente hoje chegará a

Maceió, pois preferiu permanecer no Recife, decepcionando
a torcida alagoana, que havia preparado uma grande
recepção, com faixas, bandeiras e charangas.

Para o técnico Jorge Vasconcelos, do Brasil, o Flamengo
não é nenhum "bicho papão", por isso acha que o

representante alagoano tem condições de empatar com o

seu último adversário' do nacional, como, também

surpreendê-lo e faze-lo amargar uma derrota.

Os quatro estrangeiros que parti
cipam do primeiro circuito de tênis

.

do Brasil passaram hoje às quartas
de finais, abatendo seus adversários

brasileiros, na rodada que se efeti
vou em São Paulo.

Nas outras partidas, Luis Felipe
Tavares venceu Flávio Arenzon por
dois a zero, parciais de 6/4 e 6/4;
Edson Mandarino (já classificado) a

Givan Barros por dois a zero (6/2 e

6/2); Thomas Koch (também classi

ficado) a Eduardo Gentil por dois a

zero (6/0 e 7/5) e Alberto Kirrnayr
a Deoclécio Silva por três a um,
com parciais de 6/1,2/6 e 6/0.

Hoje, no Clube Harmonia; em

São Paulo, será disputada a semi

-final do circuito de tênis, com duas

partidas: Edson Mandarino contra o

chileno Patrício Cornejo e, na prin
cipal, Thomas Koch enfrentará Luiz

Felipe Tavares. Caso chova, os jogos
serão realizados na quadra coberta
do Pacaembu.

Na primeira partida, o canadense
Mike Belkin venceu a João Soares,
por dois a zero, com "sets" de 6/1 e

6/2; na segunda, Tito Vasquez, da
Argentina, derrotou Airton Silva,
por dois a um, parciais de 6/2, 4/6 e

7/5; na terceira, o chileno Patrício

Comejo venceu Eulício Silva, por
dois a zero, com parciais de 6/4 e

6/3; e na quarta Torberi Ulricj aba
teu Roberto Marcher por três a ze

ro, "sets" de 6/1, 4/6 e 6/3.

Náutico e Vasco
abrem'última rodada
Na abertura da última rodada do

turno de classificação do campeona
to nacional, Náutico e Vasco jogam'
hoje à noite, no Recife, em partida '

de poucos atrativos, visto que os

vascaínos já estão classificados e os

pernabmucanos fora da segunda
etapa do certame, perdendo boa

oportunidade quarta-feira última,
ao ser abatido pelo Flamengo, em
seu próprio reduto, com quem luta
va pela quarta vaga do Grupo B.

o caso do arqueiro Andrada, consi
derado um dos mais perfeitos da
atualidade futebolística brasileira e

'de tostão, revelado e consagrado
'pelo Cruzeiro de Belo Horizonte,
mas que, desde que foi transferido

para a equipe vascaína, não mostro
u, ainda, a sua verdadeira produção.

, Com início previsto para às 21

horas, o jogo mostrará equipes as

sim constituídas: NÁUTICO - He

linho, Borges, Gilson, João Paulo e

Sidclei; Romero e Dedeu; Paulinho,
Vasconcelos, Paraguaio e Elói.
VASCO: Andrada, Paulo César, Jo
el, Moisés e Alfinete; Alcir e Gaú

cho; Jorge, Silva! Tostão e Marco
Antônio.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

,.::".,:\\\',",:, MELHORES PREÇOS

j�;J.:�I::�:
Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 - 6520 - 6521 - 6395
Filiais: Centro - Fone 4723
Balneário Camboriú - Fone 2152

A rigor, o único motivo que con

corre para que a massa compareça
ao Estádio do Arruda é a própria
equipe do Vasco, que tem em suas

fileiras craques de renome. como é

TRffiUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE"DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAçOES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça do Estado de

Santa Catarina, em sessão ordinária de sexta-feira, dia 10. de

dezembrode 1972, ju Igou os seguintes processos:
1) Apelação Cível no. 8.296 de Campos Novos, apte.

Domingos de Souza e apdos, Paulo Macarini e sim.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos agravos no auto

do processo e da apelação, não conhecer de um e negar
provimento ao outro e dar provimento a apelação para excluir os

honorários de advogado.
Custas ex-lege,
2) Agravo de instrumento no. 516 de Joinville, agrte. São

Paulo Cia. Nacional de Seguros e agrdo. Herbert Hermano
Schroeder.

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pela agravante.
3) Agravo de instrumento no. 539 de São João Batista, agrte.

,Walmyr Costa e agrdos. Honório 8; Archer e Santirto Voltolini.

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação �nânime, conhecer do recurso e

'negar-I he provimento. Custas ex-Iege. '

4) Agravo de petição no. 2.979 de Xanxerê, agte. Cid Bello

Marinho e agrdo. Faustino Micheluzzi,
Relator: Des, CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
5) Agravo de petição no. 2.984 de Joinvilte, agrte. Edouard

Hassib Srour e agrda. Camillo Ferrari SIA Indústria e Comércio.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo e dar-lhe

provimento para anular o processo a partir de, fls. 27 verso em

diante. Custas na forma da lei.
6) Agravo de petíçâo no. 2.988 de Campos Novos, agrte. Dr.

Juiz de Direito, ex-offieio e agrda. "Araucária SIA" Aqr ícota,
Comercial e Industrial.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

7) Agravo de petição no. 2.589 de Orleans, agr'te. I.N.P.S, f�

agrdo. Antolino Nunes.
Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação unânime," conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelo agravante.
8) Agravo de petição no. 2.839 de Dionfsio Cerqueira, agrte.

Gelvino Baldissera e agrda. a Fazenda do Estado.

Relator: Desa. THEREZA TANG
.Decisão: Por votação unânime, anular o processo ab-initio,

Custas na forma da lei.
9) Agravo de petição no. 2.847 de Florianópolis, aqr te.Pedro

Silva Borba e agrda. Cláudia Gevaerd do Carmo.
'

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-I he provimento,
'

Custas pelo agravante.
10) Agravo de Petição no. 2.983 de São Miguel do Oeste,

agrte. o Dr. Juiz de Direito, ex-officío e agrdo. Valdomiro
Lazarotto.

Relator: Desa. THEREZA TANG
, 'Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-I he provimento. Custas na forma da lei.

11) Apelação de Desquite no. 3.669 de Concórdia, apte. o

Dr, Juiz de Direito ex-officio e apdos. Noé Chamenti e Paulina
Terezinha Citadella Chiamenti.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e�

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
12) Apelação de Desquite no. 3.939 de Lages, epte, o Dr.

Juiz de Direito da 1 a. Vara Cfvel, ex-officio e apdos. Walneri

Waldrigues e Mariade Lourdes Medeiros Waldrigues.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Cutas a fi nal.
13) Apelação de Desquite no. 3.762 de Tirnbô, apte, o Dr.

Juiz de Direito, ex-Ificiõ e apdos, Orlando Schwartz e Norma
Schwartz.

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
14) Apelação de Desquite no. 3.867 de Campos Novos, apte.

o Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos, Dernélio
Pereira e Odete Varela Pereira.

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Por votação unânime, conhecer doo recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

15) Apelação crvet no. 8.303 de Florianópolis, aote, o Dr.
Juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes dó Trabalho, ex-offieio e apdos. Antonio João Coelho
e Pracina Maria da Conceição.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por voteção unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
16) Apelação Cível no. 8.816 de Joaçaba, apte. Madeireira

Farro Ltda. I ndústria, Comércio e Exportação e apda. Madeireira
Joaçaba SIA.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

'negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

17) Apelação Crvel no. 7.982 de Blumenau, apte, José João
Cardoso e apdos, Martin Maier e Ereneu Bosttqer.

Relator: Des. AHISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelo apelante.
,

18) Apelação ervel no. 8.227 de Florianópolis, apte. o Dr.

Juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho, ex-offieio e apda, Malharia Arp SIA.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso de of íclo

e negar-lhe provimento. Custas ex-Iege.
19) Apelação Cfvel no; 8.374 de Chapec6, apte, Empresa

Ernesto F. Bertaso Ltda. e apdo. Aquiles Girardi e sua mulher.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do recurso por

falta de alçada. Custas na forma da lei.
20) Apelação Cíve� no. 8.380 de Braço do Norte, apta, Mariél

Anastácio Arante e apdo. Amândio' Elias.
Relator: Desa. THEREZA TANG
'Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
21) 'Reclamação no. 28 de Florianópolis. r�. Consórcio

Construtor Viário e recldo. o Dr. Juiz lfe Direito da Vara dos
Feitos da Fazenda Pública e Acjdentes do Trabalho.

.

Relator: Oes. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, não conhecer da reclamacão.

Custas na forma da lei.
'

22) Agravo de Petição no. 2.929 de Tubarão, agrte. Pedro

Porf írio Machado e agrda. Itatiaia Companhia de Seguros.
Relator: Desa. THEREZA TANG

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelo agravante.
,

Jaime Sprícigo
Diretor

Alegres atrações, com a participação do elenco infan
til do Teatro Álvaro de Carvalho e de números de
Canto e de Balé da Escola da sra. Albertina S. Ganzo.

Ingresso: Cr$ 5,OÓ ou um

presente para uma criança
Promoção da SERTE

DR. JOS� BOABAID

Associação Helênica. de Santa Catarine, tem a honra
de convidar a Famrtia, amigos e autoridades, para
assistirem a missa que mandou rezar no dia 3 do cor

rente ãs 10 horas na Igreja Grego Ortodoxa S. Nico
lau, em intenção a alma do preclaro DR. JOSI:
BOABAID.
Antecipadamente agradecem o comparecimento a

esse ato de fé cristã.

CONVITE PARA MISSA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avai para
Doval, no

disputar
Flal11engo

Lica deixa '0

posiCão COIII

r

....

..

Prejuízos financeiros
..

aos t.lnes paranaenses

Eloi Sebastião Martins, o Lica, com
27 anos, terá sua grande oportunidade
nos nove anos como profissional pois
será cedido, por empréstimo, para o

Flamengo da Guanabara por 90 dias,
com preço do passe estipulado.

O Aval resolveu finalmente ceder o
. jogador, em virtude de haver interesse

nas boas relações com o time da Gá

vea. Anteriormente, Grêmio, Interna
cional de Santa Maria, Pelotas e Aimo

ré tentaram por todos os meios levar o

jogador, mas o Avaí não concordou e

manteve Lica no seu plantel, onde é a

estrela máxima.

AVAl-FLAMENGO
As boas relações entre Flamengo e

Avaí são antigas, mas tornaram-se mais

fortes depois que Fernando Bastos as

sumiu a presidência do Avaí. O primei-
I ro fruto deste convênio, foi quando o

Avaí graciosamente conseguiu com o

time da Gávea, a cessão de Fio "Mara
vilha" para a partida contra o Pinhei

ros no início do Integração, para moti-
I

var o público desportista da capital.

Fio só não permaneceu no time de

Fernando, em virtude de não haver

acerto financeiro entre clube e joga
dor.

Mas não ficou só em Fio. Dias de

pois, com a interferência de Fernando

Bastos, representante do Flamengo em

Florianópolis, o Avaí conseguia, por

empréstimo, Amauri, Celso, Jorge Fer

nandes, Léo, Michila (irmão de Fio) e

Riachuelo cancelou
ida a Porto Alegre

Curitiba - (Correspondente) - Atlético
e Colorado retomaram ontem à Capital pa
ranaense, satisfeitos com os resultados co

lhidos em Florianópolis, muito embora o

+ítulo do quadrangular tenha ficado em po
der do Avaí.
'1

A esperança maior. das duas diretorias,
em princípio, era o ressarcimento dos pre
JUÍzos verificados na primeira rodada,
quando os clubes perderam cerca de 10 mil
cruzeiros naquela oportunidade, em virtude
da renda ter alcançado apenas cinco mil

cruzeiros, visto que Avaf e Figueirense re

ceberam, cada um., quota de quatro mil

cruzeiros, conforme regulamento do certa

me.

PREJUIZO
Dos times paranaenses, o Colorado foi o

maior prejudicado, pois, além da cota fixa,
paga integralmente ao Figueirense após o

jogo, desembolsou mais três mil a título de

aluguel do Estádio Joaquim Américo, per
tencente ao Atlético, além de despesas refe
ren tes a ju íz, fiscais de linhas e taxas da

federação.
Em Florianópolis, após os jogos de quino

ta-feira, receberam as quotas de quatro mil,
cada um, mas ainda ficaram no prejuízo,
pois tiveram de pagar estadia e refeições
dos atletas. Entretanto, o quadrangular te·

ve seus pontos positivos, pois possibilitou
os clubes tanto do Paraná como de Santa

Catarina, colocarem .seus plantéis em movi

mento, visto que suas atividades estavam

paralizadas, em virtude dos jogos do Coriti
ba pelo Campeonato Nacional, além da in

tegração, propriamente dita, dós dois Esta
dos, através do futebol.

Na opinião dos dirigentes de Colorado e

Atlético, é incompreensível o pouco valor
dado pelo público ao torneio, que congre
gou dois dos melhores quadros de Saríta
Catarina e os dois mais populares do Para
ná, logo abaixo do Coritiba. Salientam que
os meios de divulgação de Curitiba também
tiveram sua' parcela de culpa, pois não di
fundiram o certame à altura, concorrendo
para que, aomenos na Capital paranaense,
continuasse no mesmo níveldo fracasso do
Torneio da Integração, que só deu prejuí
zos.

Neste último, entretanto, o fracasso po
de ser justificado, pela realização paralela
do Campeonato Nacional, que. promovia
dois jogos por semana em Curitiba atrain-

.

do as atenções gerais dos torcedores, No
quadrangular, entretanto, o Coritiba estava

fora e não havia qualquer outra programa
ção esportiva que pudesse concorrer com o.

quadrangular, que, além de tirar os times

participantes .da ociosidade, supriu a cidade
de futebol, preenchendo a 'lacuna deixada
pelo Coritiba, que estava circulando por
gramados do Nordeste.

faltando oito dias para a realização da' regata "Rainha do

Guaíba", o Clube Náutico Riachuelo resolveu cancelar. sua

apresentação no certame sulamericano, A notícia partiu do técnico
Oríldo Lisboa, salientando que a decisão ocorre em função da nova

política diretiva do presidente Jorge Trilha, que somente permitirá a

participação do Riachuelo em competições desta hatureza quando
tiver guarnições para disputar em igualdade de condições com as

mais poderosas agremiações do país.
.

A resolução de Jorge Trilha, no entender dos aficcionados, é

plenamente válida, pois o remo catarinense, terceiro do Brasil, tem
um nome para zelar e precisa, sobretudo, evitar 'O fiasco;como têm
ocorrido em 'Outras oportunidades, dando aos apreciadores do

esporte náutico, de tod� o· país, uma imagem negativa da realidade
do remo catarinense.·

.

Na opinião do preparador do clube da Rita Maria, não existe em

Santa Catarina n� atualidade, uma só guarnição em condições de
destacar-se na regata de Porto Alegre. A melhor dupla ainda é o

�'dois com" do Riachclo, formado por Edson Cleto e Elpídio'
Ardigó , que, entretanto, rendeu, nas regatas deste ano, apenas 70

p'Or cento das suas possibilidades, motivada principalmente pela falta
de bons adversários no certame estadual. No entanto, apesar de não
participar da "Rainha do Guaíba", o Riachuelo está treinando com

afinco, visando as eliminatórias para o sularnericano, a 'ser disputado
logo após o encerramento do certame estadual.

RUMO AO GUAIBA
Por seu turno, Aldo Luz e Martinelli confirmaram sua

participação na regata internacional do dia 10' e todos os dias
treinam intensamente na baía Sul, na esperança de marcar ótima

presença no torneio que congregará as melhores equipes brasileiras,
argentinas, uruguaias e peruanas.

O elenco do Aldo Luz participará de quatro provas e o que mais

impressiona ao público que assiste aos treinos é o rendimento dos
atletas comandados p'Or Fernando Ibarra, apesar' das dificuldades
'Ocasionadas pelas obras do aterro, que já atingiram as suas rampas,
provocando, cm consequência, problemas mas para o transporte dos
barcos.

Trofeus para os

campeoes do·roo
Campo Amador"
Com "Chave de Ouro", foi encerrado na noite de ontem,

o primeiro Campeonato Amador da Grande Florianópolis,
com um jantar de confraternização nos salões do Lira Tênis'
Clube.

O Campeonato, promovido pela TV Cultura, durou 5

longos -rncses, com a Comissão Organizadora vencendo
todos os obstáculos, que até certo ponto pareciam ser

intransponíveis, e' alcançou o almejado: revelou novos

jogadores para os profissionais.
O jantar que contou com a presença de representantes

das Forças Armadas sediadas em Florianópolis, Imprensa,
Nilton Lemes do Prado, presidente do Conselho Regional
de Desportos, Waldemar ,da Silva Filho, .. presidente da
Câmara Municipal e outras autoridades, teve seu ponto
culminante 'com a entrega dos troféus aos vencedores.
Como orador' da Comissão, Waldernar Filho fez uso da

'palavra e afirmou que fará um projeto de lei, no sentido da
Câmara ofertar anualmente um troféu ao clube vencedor do'

Campeonato Amador. A seguir, foi efetuad a a en trega dos

prêmios ao Saldanha da Gama, campeão, à Celesc como

vice-campeã e ao Milan
,
terceiro colocado.

VENDE -SE CASA

Bairro de Fátima -- Rua Antonieta de Barros, 325.

t
Uma casa com 3 quartos, banheiro, living, sala de

.,
visita. sala de estar, cozinha, copa, sala de costu ra P.

garagem.
c-s 110.000,00 � CR$ 90.000,00 agenté financeiro.
Saldo a combinar. Tratar com SR. GASTÃO fones

I, 4604 e 3164.

1. .. _. __

- ---

--------------_ _--_

..
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Doze e'Colegial enfrentam a
sua' prova de fog'o: basquete

/ dos primeiros colocados e ficarem em boas

condições para a disputa do título máximo.
Na preliminar, jogarão os quintetos de Co

legial e União Palmeiras, devendo o Doze
de Agosto receber a representação do Cru
zeiro do Sul, na partida principal da roda
da. Em que pese a posição de liderança
mantida pelo Palmeiras e a regular campa
nha do Cruzeiro do Sul, um dos times mais

. aguerridos do Estado, os dois representan
tes da Capital são apontados como favori
tos, pelo fato de jogarem em casa, com

apoio das suas torcidas, como, também; pe
la pretensão de recuperarem o terreno per
dido ·nas três primeiras rodadas.

Doze de Agosto e Colegial terão hoje
difíceis adversários, na quarta rodada do es

tadual de basquete. Os clubes da Capital,
que não têm se saído muito bem no 'retur

no, enfrentarão o Cruzeiro do Sul e União

Palmeiras, respectivamente, sendo que este

último é um dos líderes do certame e vem

credenciado por ótima vitória, conseguida
na última quarta-feira, em Joinville , quan
do abateu o quinteto do Ipiranga.

Entre outros fatores, que deverão levar

bom público ao ginásio da FAC, trata-se de

jornada das mais importantes para os clu

bes. da Capital, que podem se aprox imar

Garantida' estadia para' seis
delegações: nacional de'salão

ainda Walter Miraglia, treinador. Mais

tarde veio Afonso, massagista, e outros
jogadores poderão vir a qualquer mo
mento, dependendo apenas das possi
bilidades e necessidades do Avaí, já
que estão à disposição.
INTERESSE'POR L1CA
Em troca, o time de Zagalo, solici

tou do Avaí apenas prioridade na aqui
sição de seus jogadores, desde que os

mesmo interessem ao clube rubrone

gro.

um homem-gol para o Flamengo e o

treinador do Avaí recomendou Lica,
tendo em vista o time carioca já ter se

manifestado em seu concurso.

L1CA NO FLA

Ontem, Miraglia recebeu um tele

fonema do Superintendente do Fla

mengo, Comandante Dante, solici
tando o jogador de írnedíato.ipara sua

inclusão no plantel que dispu tará o

Torneio Internacional de Verão, no

próximo mês na Guanabara.
,

O Avaí não criou problemas e Lica
deverá seguir no próximo dia 12, des
pedindo-se do Avaí na partida amisto

sa internacional. contra o Racing, dia
10, no Adolfo Konder, passando suas

férias na Gávea para melhor adaptação.
Lica, achou que esta será sua grande

oportunidade em toda a carreira e con

fia no seu futebol para tentar vencer

no Flamengo, embora reconheça que
será difícil ser titular logo nos primei
ros dias, devido o time de Zagalo ser

um celeiro de craques.
O empréstimo do jogador será por

90 dias e o preço de seu passe já foi

fixado, com' o presidente avaiano afir
mando: "Para o Flamengo temos um

preço especial, mas posso garantir que
não será inferior à Cr $ 200 mil."

Dependendo do acerto do Lica com

o Flamengo, o Avaí poderá trazer para

disputar o campeonato estadual de 73,
Humberto, Caio e Dionísio, que esta

rão em disponibilidade no próximo
ano.

Nos primeiros contatos entre o

Mengo e Miraglia, este informou ao

clube de Zagalo, da existência de um

jogador de características raras no fu

tebol brasileiro, de bom porte atlético

e técnico e que chuta forte com os

dois pés. Era Lica. O Flamengo mani

festou interesse de imediato, nlaS o

Avaí só não cedeu o Jogador devido
estar se. iniciando na época o Torneio

da- Integração e Lica era figura impres�
cindível na equipe avaiana. Com o fi

nal do Torneio, no qual o Avaí sagrou
-se campeão e Lica o artilheiro do ti

me, o Flamengo voltou à carga no jo- ,

gador.

Anteriormente, André Richer, pre
sidente do Flamengo, já havia telefo

nado a Bastos, manifestando interesse

no jogador, o mesmo acontecendo
com Radamés Latari.

Em sua última viagem à Guanabara,
Miraglia, por solicitação de Zagalo, fi
cou com a incumbência de conseguir

G8 leva revelaçoo da
.nataçiio catarinense

Um dos principais moti
vos da saída de Pires do

Departamento Médico

avaiano, foi pelo fato de
atender jogadores de ou

tros' times, no caso o Fi

gueirense, dentro das de

pendências do Avaí.
Além de Adailton e

Quincas, jogadores do Fi

gueira, recuperados pelo
massagista, Pires ainda tra

tou de Carlos Roberto e

foi o principal responsável
pelo retorno do jogador -

aos campos de futebol.
No início do Integra

ção, em 30 de setembro,
Ismael, ponteiro esquerdo
do Avai, sofreu uma fratu
ra exposta, na partida con

tra o Pinheiros, seu último
dia de contrato. O dedi
c a d o massagista não se

afastou do jogador e até

rara consultas médicas, Is

mael exigia a presença de
Pires.

Subitamente, Pires, dei
xou o Avaí e foi trabalhar
no Figueirense, deixando
Ismael, com a perna enges
sada, Iamentandoa sua saí

da.
No final de novembro,

Ismael tirou o gesso e, para
voltar a jogar, fu tebol, teve
que recorrer a Pires, agora
do Figueirense para fazer
os ex crcícios de recupera
r�()

Aos 14 anos, Rodrigo Arruda Meireles já
é um veterano das piscinas catarinenses.
Desde os cinco anos estuda a arte e a técni
ca do esporte aquático e nos três que vem

participando de competições transformou
-se na maior revelação do esporte de Santa

Catarina, conseguindo 38 medalhas.
Suas performances, estabelecendo recor-

des estaduais para os 100 metros livres de
costas, chamaram a atenção dos "cartolas"
do esporte· e eis que, repentinamente, o jo
vem veterano ultrapassa as divisas do Esta
do, com possibilidades imensas de se proje
tar nacional e internacionalmenteo

PRATA\DA CASA
Considerado, na opinião geral, como um

dos melhores atletas amadores do Estado
Rodrigo, atendendo a convite que lhe' foi
formulado pela Universidade Gama Filho,
seguirá amanhã para a Guanabara e, auto

maticamente, para a Federação Metropoli
tana de Natação. Convidado há uma sema

na, sónão seguiu antes devido às suas pro
vas finais no ensino.

Ao estabelecer a marca de lm03seg para
os 100 metros livres e 1m 14seg para a mes

ma distância, de costas, impressionou so
bremaneira o professor José Basilano, da
Universidade Gama Filho e árbitro geral
dos Jogos Abertos deste ano, em Itajaí, que,
de imediato convidou-o a transferir-se para'
o Rio, com estudos pagos até a universida
de e já está inscrito para defender o Estado
da Guanabara no próximo Campeonato
Brasileiro Juvenil de Natação, a ser reali
zado em Porto Alegre, participando das
modalidades 100 e 200 metros livres e 100
e 200 de costas.

'

Figueira ajuda craque
o

ava.ano a se recuperar

dade Federal, à razão de seis cruzeiros por

pessoa.
Por outro lado, a chefia da delegação de

São Paulo comunicou-se com a FCSC, tele
fonicamente, pedindo reservas para hotel,
visto que os paulistas não pretendem divi
dir alojamentos com ninguém.

Fonte da Federação Catarincnse de Fu-

Quatro delegações (com 17 membros), tebol de Salão confirmou a presença em

ficarão alojadas no 'Centro Regional de Florianópolis de Luiz Gonzaga de Oliveira

Orientação Pedagógica, da Secretaria de Fernandes e Fernando de Aguiar. da CBD.

l.ducação e duas outras no.Colégio Catari- que chegarão com antecedência, a fim de

ncnse, COIll direito a café pela manhã, en- organizar a sub-comissão administrativa do

quanto as 'cfeicões scrao feitas na Univcrsi- certame nacional. �
---
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A reconstituição per
feita da luxação, feita pelo
médico Márcio Costa,
apresentou uma atrofia de

apenas quatro centímetros

que está sendo eliminada
gradativamente.

Com a mobilidade qua
se completa da perna es

querda, Márcio Costa e o

massagista Pires acharam

que Ismael, no final de ja
neiro, já estará fazendo os

primeiros treinos com bo-

Ismael está fazendo
exercícios de recuperação
há apenas 10 d ias, com Pi-

res, e está se recuperando
bem, graças à sua boa von-

tade, pois duas vezes por
dia faz os tratamentos. O

Figueirense não criou pro,
blemas para recuperação
do. jogador do Avaí e afir-

mou que se sente orgu
lhoso em poder' colaborar
desta forma com o jogador

Alojamentos para seis delegações que

participarão do certame brasileiro de fute
bol de salão já foram colocados à disposi
ção da FCSC. como consequência dos en

tendimentos mantidos entre representantes
daquela entidade e organizações estudantis
e estaduais.
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